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Movimentos polí-
ticos se articulam 
pela internet há 
uma década - e 
muita gente só 
percebe agora. 

Poupança da 
Caixa capta R$ 2,86 
bilhões em junho, 
alta de 71,4%. 

Deputado Marco 
Feliciano acusa 
Renan Calhei-
ros de fugir das 
manifestações.

Ausência em au-
diência inaugural 
acarreta arquiva-
mento de processo 
contra empregador. 

União estipula 
em R$ 15 bilhões 
valor para explo-
ração do pré-sal. 

Plebiscito fica 
para 2014 e 
mudanças, para 
2016. Não haveria 
mais tempo para a 
consulta em 2013. 01
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  83.318                      250.000
20   08.563        17.100
30   47.355              16.600
40  44.788             16.100
50    18.615         15.200

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
BARUERI/SP

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 926   03/07

 Concurso 3230  04/07

 Concurso 4776  03/07

 Concurso 1508  03/07

 Concurso 445  04/07

 Concurso 1362  03/07

 Concurso 1190  02/07

LOTERIA

Nesta edição, uma reportagem especial 
aborda a doação de órgãos. Quando falamos 
neste assunto, logo vem a mente um ato de so-
lidariedade e amor. Porém, na realidade do 
dia a dia, a doação é vista por muitas pessoas 
com num certo receio. Dados nos surpreendem 
quanto aos índices de doadores, que ainda são 
poucos em nossa região. Geralmente as famí-
lias, responsáveis por autorizar a doação, ficam 
na dúvida quanto a este procedimento, justa-
mente porque para doar um órgão tem que ser 
comprovada a morte encefálica, e neste sentido, 
os outros órgãos continuam funcionando, como 
por exemplo, o coração, por isso causa uma cer-
ta dúvida nas pessoas.

Mas não há perigo quanto a esta situação, 
pois exames precisos comprovam a morte ence-
fálica das pessoas, tornando assim esta pessoa 

um possível doador. Seria importante que as fa-
mílias conversassem sobre este assunto, pois a 
decisão tem que ser tomada rapidamente após 
a comprovação do óbito, para que dê tempo de 
fazer a captação e após o transplante desses ór-
gãos. 

A doação é sim um ato de solidariedade, é 
uma vida a mais que se prolonga. A dor de per-
der um ente querido pode ser a alegria de outra 
família que renova a possibilidade de conviver 
por mais tempo com a pessoa que necessita. 
Doar um órgão é doar vida. Devemos quebrar 
preconceitos, ler e discutir sobre o assunto, pois 
a possibilidade de doação, antes uma possibili-
dade somente em grandes centros urbanos, está 
chegando também a nossa região, através de 
profissionais e entidades hospitalares compro-
metidas. 

Doação de órgãos e a continuidade de uma vida
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

LIÇÕES DE VIDA
Acorde cedo toda segunda-feira: sinta a vida, a cidade, as pessoas que acordam. Faça planos. Pense nas boas 

coisas que lhe acontecerão durante a semana.
Até a próxima edição e bom final de semana!

A Polícia Federal (PF) deflagrou a 
operação Violência Invisível, que investi-
ga desvio de recursos públicos em mais 
de 100 municípios em onze Estados do 
país. De acordo com a PF, agentes fo-
ram às ruas para cumprir 20 mandados 
de busca e apreensão, 21 mandados 
de sequestro de valores, bens móveis e 
imóveis, três mandados de condução 
coercitiva e nove mandados de prisão 

temporária.
O alvo da operação é uma quadrilha 

que, segundo a PF, montou esquema 
para desviar dinheiro público das prefei-
turas por meio de fraudes em licitações. 
Santa Catarina mais uma vez está inclusa. 
Mas também pudera, tem cada gestor 
público, que faz favor, o povo não merecia 
isso. Falta uma fiscalização mais austera e 
o povo denunciar o que vê de errado...

Núcleo da Mulher Empresária de 
Maravilha elege coordenadoras

Em reunião realizada, integrantes do Núcleo da 
Mulher Empresária, abrigado pela CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha, elegeram suas represen-
tantes para a gestão 2012-2013. Foi nomeada como 
coordenadora a empresária Poliana de Oliveira e, 
como vice-coordenadora, a nucleada Silvia Vogel.

Coordenadora Poliana de Oliveira e 
nucleada Silvia Vogel

Divulgação

O HOJE
Excelente o trabalho desenvolvido pelo Núcleo da 

Mulher Empresária de Maravilha, cujas ações são desta-
que a nível regional. Neste seu primeiro aniversário, que-

remos parabenizar a todas integrantes e sua competente 
diretoria. Continuem assim... estamos sempre à disposi-
ção de auxiliá-las em tudo que pudermos ser úteis.

ABSURDOS
A prefeita de Maravilha, ROSI MAL-

DANER, divulgou conforme tabela 
abaixo, os preços pagos pela nossa Pre-
feitura por alguns produtos da merenda 
escolar. Pelos absurdos alguém ganhou 
muito dinheiro. Precisamos que alguém 

nos de a explicação. O povo quer saber... 
quem praticou esse afronto? Estamos 
aguardando a manifestação do nosso 
Ministério Público, órgão competente 
para elucidação, cujo material já foi en-
tregue ao mesmo, segundo a prefeita.

Cadeia Pública de Maravilha 
Fotos: Renata Mattia/O Líder

No decorrer da semana participa-
ram do Programa Atualidades da nos-
sa LÍDER FM, o delegado da Polícia 
Civil de Maravilha, Wagner Meirelles, 
e o administrador da Cadeia Pública 
de Maravilha, Josias de Oliveira. Du-
rante a entrevista, eles destacaram 
algumas medidas de segurança que 
foram implantadas no município para 
melhorar os trabalhos das polícias. 
Afirmaram que hoje temos uma das 
melhores estruturas do Estado. Sabe-
mos que ainda há pontos para serem 
melhorados, mas estão buscando dia-
riamente melhorias. Ainda, conforme 
destacou o delegado da Polícia Civil 
de Maravilha, Wagner Meirelles, os 
trabalhos das polícias estão sendo in-
tensificados sempre. “Estamos traba-
lhando sempre para o bem-estar dos 
munícipes. Agora, com a instalação 
das câmeras de monitoramento, os 

Ex-prefeitos I

Ex-prefeitos II

Ex-prefeitos III

Flávio Bruno Boff, ex-prefeito do 
município de Faxinal dos Guedes, aqui 
no Oeste catarinense, foi condenado 
à suspensão dos direitos políticos por 
oito anos, à perda da função pública 
que eventualmente estiver exercendo 
e à multa de 10 vezes a remuneração 
bruta que recebia no exercício do car-

go, em ação civil pública por ato de im-
probidade administrativa ajuizada pelo 
Ministério Público de Santa Catarina 
(MPSC). Na ação, o promotor de 
Justiça, Eduardo Sens dos Santos, 
com atuação na área da moralidade 
administrativa na Comarca de Xan-
xerê, relata que entre 2009 e 2011 o 

então prefeito contratou - por meio 
de consórcio formado pela Asso-
ciação dos Municípios do Oeste de 
Santa Catarina (Amosc) - labora-
tório do qual era sócio e sua espo-
sa gerente para prestar serviços ao 
município, o que é proibido pela Lei 
de Licitações.

Por requerimento do Ministério Pú-
blico de Santa Catarina (MPSC), em ação 
civil pública por ato de improbidade ad-
ministrativa, o Poder Judiciário decretou a 
indisponibilidade dos bens de Imílio Ávi-
la, ex-prefeito de Modelo, de outras quatro 
pessoas e de duas empresas.

Na ação, o promotor de Justiça da Co-
marca de Modelo, Marcos Augusto Bran-
dalise, narra que Imílio Ávila, então prefei-

to da cidade, teria contratado João Pedro 
Kothe, seu sócio na empresa Metalúrgica 
Modelo, para elaborar o projeto estrutural 
do Centro de Eventos do município, sem 
a devida licitação.

De acordo com o promotor de Justi-
ça, a indisponibilidade dos bens busca ga-
rantir o ressarcimento do erário em caso 
de condenação dos denunciados na ação 
por ato de improbidade administrativa. 

O valor da obra, supostamente fraudada, 
ultrapassa R$ 2 milhões.

Foi declarada a indisponibilidade das 
duas empresas envolvidas e de seus pro-
prietários: Imílio Ávila e João Pedro Kothe 
(Metalúrgica Modelo); e Claiton Mesaca-
sa e Rafel Biazi (C2 Engenharia e Constru-
ção). A indisponibilidade também alcan-
ça os bens de Tarcísio Kroth, funcionário 
da Metalúrgica Modelo que geriu a obra.

O ex-prefeito Osvaldo Ferrari, de 
Boa Esperança do Sul/SP, terá de devol-
ver aos cofres públicos os valores gastos 
com a pintura de prédios municipais 
de amarelo. Apelidado de “Marelo”, ele 
ainda pagará multa equivalente a duas 
remunerações que recebia, ficará im-
pedido de contratar com o governo e 

terá direitos políticos suspensos por três 
anos. A Segunda Turma do Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ) confirmou a con-
denação.

Marelo usava a cor amarela na cam-
panha eleitoral, em camisetas e material 
de divulgação, como sua cartilha com o 
plano de governo. Depois da posse, pas-

sou a adotar a cor em bens públicos e de 
uso público, em uniformes escolares, 
embalagens de leite e prédios munici-
pais. Maravilha aderiu ao vermelho na 
Administração anterior, cuja cor está es-
tampada em todos os prédios públicos, 
inclusive no gabinete da prefeita, com 
seu “BELO” cortinado...

trabalhos de investigação serão mais 
efetivados”, afirmaram. Brilhante o tra-
balho de nossa dedicada Polícia Civil.

PF deflagra operação contra desvio de recursos 
públicos em prefeituras
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Luciane Mozer
Fique por Dentro

Lembranças

O QUE VOCÊ TEM A VER COM A CORRUÇÃO?
GISELE VIEIRA MEIRELLES

Instrui o menino no   cami-
nho  em  que  deve  andar  e até  
quando envelhecer não se des-
viará dele (Provérbios 6,22)

O que nós temos a ver com a 
corrupção? Nada! Mas podemos 
combatê-la? Sim, com atitudes 
éticas, morais e honestas.

No dia 27 de agosto de 2004, 
na cidade de Chapecó - SC, foi 
lançada a campanha "O que você 
tem a ver com a corrupção?", 
idealizada pelo Promotor de 
Justiça do Ministério Público de 
Santa Catarina – Dr. Afonso Ghi-
zzo Neto - cujo objetivo é cons-
cientizar pessoas, notadamente 
crianças e adolescentes, sobre o 
valor da honestidade, da ética e 
da moral.

E por que começar com as 
crianças e adolescentes? Porque 
o caráter começa a ser formado 
desde a idade infantojuvenil e a 
partir daí se irradia para a socie-
dade. Tal premissa encontra res-
paldo também nas palavras do 
Rei Salomão, escritas no livro de 
provérbios 6,22, ou seja, o cami-
nho é a boa educação!

O Estado brasileiro, no dia 
09 de dezembro de 2003, na 
cidade de Mérida, no México,  
juntamente com mais de 100 
países, assinou a Convenção 
das Nações Unidas contra a cor-
rupção. O dia 09 de dezembro 
passa a ser lembrado como o 
dia Internacional contra a cor-
rupção.

No Brasil, exemplos de cor-
rupção não faltam. "Mensalão", 

superfaturamento de obras pú-
blicas, fraudes em licitações, 
falta de transparência na divul-
gação das contas públicas, são 
apenas algumas das irregulari-
dades que servem de mola pro-
pulsora para a manutenção da 
injustiça social.

A corrupção significa a uti-
lização indevida do poder e da 
autoridade para conseguir van-
tagens pessoais. Trata-se de si-
tuação comparada aos cupins, 
que corroem aos poucos a es-
trutura de uma casa  construí-
da sobre o alicerce democráti-
co. Os moradores da casa são o 
povo; a casa, é o Estado; o ali-
cerce, é a democracia; os cupins, 
são os corruptores.

Rui Barbosa, "O Águia de 
Haia", sobre corrupção, já 

disse: "De tanto ver triunfar 
as nulidades; de tanto  ver 
prosperar a desonra, de tanto ver 
crescer a injustiça. De tanto ver 
agigantarem-se os poderes nas 
mãos dos maus, o homem chega 
a desanimar-se da virtude, a rir-
se da honra e a ter vergonha de 
ser honesto." Esta frase sintetiza 
o malefício causado pelo 
silêncio, intolerável, daqueles 
que de alguma forma podem, 
mas não fazem, combater atos 
de corrupção.

Nós, construtores da demo-
cracia, não podemos ficar iner-
tes frente ao agigantamento do 
poder nas mãos dos maus. Deve-
mos ficar atentos sobre a nossa 
responsabilidade de fiscalizar as 
ações e omissões dos nossos go-
vernantes, de exercermos a cida-

dania participativa com esmero, 
de educarmos as nossas famílias, 
células fundamentais da socie-
dade.

O sentimento de injustiça 
não pode permanecer no seio 
da sociedade. Conhecer os di-
reitos e deveres de cidadão é 
um bom começo para evitar o 
alavancamento da desonra e da 
injustiça social. Façamos a nos-
sa parte, eduquemos as nossas 
crianças e adolescentes, fisca-
lizemos os nossos governantes, 
fujamos do "jeitinho brasileiro”, 
não sejamos hipócritas, não ba-
nalizemos o mal, não tenhamos 
vergonha de sermos honestos, 
sejamos perseverantes em nos-
sas honras, pois isso nos fará 
bons cidadãos, enfim, sejamos 
exemplos, obrigada!

“CURA GAY” E “FICHA 
LIMPA” EM PAUTA 

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Lançamento da pedra fun-
damental para construção da 
Prefeitura Municipal de Ma-
ravilha em meados dos anos 
1973. O prefeito da época era o 
Sr. Nidolfo Carlos Mattje. A foto 
encontra-se à disposição do 
Museu Padre Fernando Nagel. 

O Senado e a Câmara dos Deputados andaram tratando de assuntos polêmi-
cos durante esta semana. 

O plenário do Senado aprovou na última terça-feira (02), em dois turnos, pro-
posta de emenda à Constituição (PEC) que exige ficha limpa para todos os servido-
res públicos. Por acordo, os senadores decidiram endurecer as exigências para ocu-
pantes de cargos públicos e deixaram de lado a ideia original de proibir a nomeação 
de funcionários considerados “fichas sujas” apenas para cargos preenchidos sem 
concurso público. A PEC da Ficha Limpa será agora encaminhada para apreciação 
da Câmara dos Deputados. A proposta aprovada integra a lista de projetos feita pe-
los senadores para tentar dar uma resposta às recentes manifestações populares.

Pelo texto aprovado no Senado, concursados ou funcionários que ocupem car-
gos de confiança perdem suas funções caso sejam condenados em definitivo ou 
por uma sentença em órgão colegiado em processos que envolvem crimes listados 
na Lei da Ficha Limpa. São os casos, por exemplo, de condenados por crimes como 
corrupção, abuso de poder econômico, crime contra o meio ambiente e racismo. 
Os impedimentos de contratação são válidos para os poderes Executivo, Judiciário 
e Legislativo da União, dos estados, do Distrito Federal e dos municípios e incluem, 
por exemplo, ministros de estado e presidentes de empresa estatal.

Também na terça-feira a Câmara dos Deputados aprovou o requerimento de 
autoria do deputado João Campos do PSDB/GO, para retirada de tramitação do 
PDC 234/11, conhecido como projeto da "cura gay". A matéria será arquivada e 
não poderá ser reapresentada este ano.  

O projeto derrubava a aplicação de dispositivos da resolução 1/99 do Conse-
lho Federal de Psicologia, que proíbe os profissionais de participarem de terapias 
para alterar a orientação sexual e de tratar a homossexualidade como doença. 
Todos os partidos encaminharam favoravelmente à aprovação do requerimento, 
a exceção foi o PSOL que encaminhou contrário à proposta. O partido queria que 
fosse votado o mérito da proposição para que ela fosse rejeitada e não pudesse 
ser reapresentada nesta legislatura, que acaba no inicio de 2015.

O deputado Jean Wyllys do PSOL/RJ criticou a manobra para o arquivamen-
to do projeto, com o argumento de que se fosse votado e rejeitado o mérito, outro 
projeto semelhante só poderia ser apresentado na próxima legislatura, que co-
meça em 2015. "O projeto deveria ir para o lixo, de onde nunca deveria ter saído", 
ressaltou. 

O presidente da Câmara, deputado Henrique Eduardo Alves do PMDB/RN, 
também criticou a proposta, mas enalteceu o seu autor. "Ao nosso ver, o projeto é 
preconceituoso, é inconveniente, é inoportuno. E esta Casa não gostaria de vê-lo 
aprovado. Eu quero enaltecer que ele [João Campos] foi sensível às reclamações 
das ruas em relação ao projeto".

De acordo com o presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores nas Indús-
trias de Carnes e Derivados de Maravi-
lha (Sintricadem), Eudes Gudiel, seis 
centrais sindicais e entidades filiadas 
fazem em Chapecó um dos cinco atos 
previstos para Santa Catarina, no Dia de 
Mobilização Nacional, que acontece-
rá dia 11 de julho. Os demais serão em 
Florianópolis, Criciúma, Itajaí e Lages.

Gudiel destaca que a mobilização 
é organizada pela Força Sindical, Cen-
tral Única dos Trabalhadores (CUT), 
Nova Central Sindical de Trabalhadores 
(NCST), Central dos Trabalhadores do 
Brasil (CTB), Central Sindical e Popular 
Conlutas (CSP) e União Geral dos Tra-
balhadores (UGT). Em Chapecó a mo-
bilização está organizada com quatro 

pontos de partida, a partir das 13h. Um 
grupo sairá da Avenida Atílio Fontana 
(Sadia) e outro da rótula do acesso a BR 
282 com o acesso Leopoldo Sander. A 
terceira frente parte do Hospital Regio-
nal do Oeste e a quarta do Bairro Pal-
mital. Todos convergem para a Praça 
Coronel Bertaso onde ocorre a concen-
tração com início previsto para as 17h. 
Em seguida todos sairão em passeata 
pela Avenida Getúlio Vargas.

Os organizadores querem traba-
lhadores e toda sociedade presente, por 
que o que está sendo reivindicado “diz 
respeito à vida, indiscriminadamente, 
de todas as pessoas”, explicam. A meta 
é promover um dos maiores atos em 
defesa das causas dos trabalhadores, da 
sociedade e por justiça social. 

Conforme o presidente, a mobili-
zação centra forças na pauta nacional 
constituída por dez questões que envol-
vem diretamente as classes trabalhado-
ras. Nela consta a redução da jornada 
de trabalho para 40 horas semanais, 
sem redução de salário; fim do fato 
previdenciário; 10% do Produto Inter-
no Bruto (PIB) para a educação e 10% 
do orçamento da União para a saúde. 
Transporte público e de qualidade; 
valorização das aposentadorias; refor-
ma agrária; suspensão dos leilões de 
petróleo e contra a PL 4330, sobre a 
terceirização.

O momento conjuntural “é ade-
quado para que a pressão seja exer-
cida ainda com mais intensidade”, 
justifica Gudiel.

Pauta trabalhista 
Sintricadem participará da mobilização 
nacional
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CONVENÇÃO MUNICIPAL DO DEMOCRATAS

O evento contou com a presença do presidente do Democratas de Santa Catarina, Paulo 
Gouveia e do deputado estadual, Narcizo Parisotto

Luiz Hermes Brescovici continua sendo o presidente da Executiva do partido 
em Maravilha

Na noite da última quinta-feira 
(04), os integrantes do Democratas 
(DEM) de Maravilha se reuniram nas 
dependências da Câmara de Vereado-
res para definir o diretório e a comissão 
executiva do partido. Na oportunidade, 
também foram tratados aspectos rela-
cionados à organização de estratégias, 
filiações partidárias, organização dos 
simpatizantes, entre outras atividades. 
A convenção contou com a presença 
do presidente do Democratas de Santa 
Catarina, Paulo Gouvêa e do deputado 
estadual, Narcizo  Parisotto, dentre 
outras lideranças do partido no muni-
cípio e na região. 

Durante os encaminhamentos 
conduzidos pelo presidente do DEM 
em Maravilha, Luiz Hermes Brescovici, 
que foi auxiliado por Valdair Damaren, 
Olacir Broetto, Adélio Majolo, e Orildo 
Valentin Valandro, anunciou a com-
posição de chapa única registrada de 
membros do diretório municipal que 
foi eleita por aclamação. A chapa foi 
eleita por unanimidade em seguida foi 
escolhida a executiva do partido em 
Maravilha, sendo que, novamente uma 
única chapa foi inscrita e foi eleita por 
aclamação. Luiz Hermes Brescovici foi 
reconduzido à presidência da executiva 
do partido que ficou assim constituída:

Presidente: Luiz Hermes Bresco-
vici 

Vice-presidente: Eudes Gudiel 
Secretário: Olacir Broetto;
2º Secretário: Vilson Luiz Bernardi
Tesoureiro:Vitorino Marion
2º Tesoureira: Raphael Desconsi
Membro: Orildo Valandro; Flávio 

Manfrin; Romeu Rohenkohl; Membro: 
Alcides Manfrin.

O presidente de do Democratas em 
Santa Catarina, Paulo Gouvêa, desta-
cou o crescimento do partido em todas 
as regiões do país e as ideias novas que 
estão sendo propostas pelo Democra-
tas. “Estou rodando todo Estado e per-
cebo o crescimento do partido e a inte-
gração dos filiados e simpatizantes do 
DEM”, destacou. Gouvêa falou sobre as 

manifestações que estão ocorrendo em 
todo o país. “As manifestações demons-
tram a insatisfação das pessoas com as 
condições que o nosso país proporcio-
na aos seus cidadãos”, complementou. 

Conforme o presidente estadual, os 
movimentos ligados ao partido preci-
sam ser fortalecidos. “Temos que forta-
lecer o Democratas Jovem, o Democra-
tas Mulher e o movimento trabalhista 
empreendedor”, afirmou. O deputado 
estadual, Narcizo Parisotto, enalteceu 
a presença significativa dos integrantes 
e simpatizantes do partido e a bela festa 
que foi organizada pelas lideranças do 
Democratas em Maravilha. “Parabeni-
zo os organizadores pela bela festa da 
democracia organizada no dia de hoje. 
Quero deixar as portas do meu gabine-
te abertas em Florianópolis para que 
os maravilhenses possam apresentar 
as suas demandas, pois, temos uma 

excelente equipe pronta para atendê-los”, 
afirmou. Conforme Parisotto, é uma 
honra poder estar em Maravilha e 
acompanhar o momento histórico de 
escolha das lideranças do Democratas 
no município de Maravilha. O presi-
dente eleito da comissão executiva do 
Democratas, Luiz Hermes Brescovici, 
falou sobre os objetivos do partido para 
os próximos dois anos. “Vamos bus-
car a união e o crescimento do nosso 
partido. Temos novas ideias e pessoas 
capacitadas para fazer o melhor. Agra-
deço pela oportunidade de continuar 
a frente do Democratas de Maravilha 
e a presença de todos, precisamos nos 
manter unidos para conquistarmos os 
nossos objetivos”, concluiu. Além da 
eleição dos membros e suplentes do 
diretório municipal, durante a conven-
ção foram escolhidos os delegados e 
respectivos suplentes à Convenção Es-

tadual; realizada a eleição do conselho 
fiscal e respectivos suplentes; eleição 
do Conselho Consultivo Municipal e 
respectivos suplentes e foram tratados 
outros assuntos de interesse partidário. 

Membros titulares do diretório
Adélio Majolo, Ademar Schumann, 

Alceu dos Santos, Alcides Manfrin, 
Ari Huve, Armando Behn, Carlinho 
Cenci, Cassiano R. Brescovici, Darci J. 
Sangalli, Delmar Ebert, Edo H. Heinz, 
Eliane Gudiel, Eudes Gudiel, Eugênio 
De Gasperi, Flavio Manfrin, Geovani 
Mocelin, Heitor A. Kasper, Hilário Jo-
mertz, Igor Damaren, Ivandir Fávero, 
Jaime Sangalli, José A. Gazola, Leocá-
dio Deon, Leonardo Alves de Oliveira, 
Luiz Hermes Brescovici, Maciel Gotar-
do, Marcelo Furtado, Mauro Foresti, 
Narinho Bone, Nilva Michels, Olacir 
Broetto, Onirdo Gonçalves, Orildo 

Valandro, Raphael Desconsi, Romeu 
Rohenkohl, Sandro Vendrusculo, Ser-
gio Thumé, Valdayr Damaren, Valdecir 
Haack, Valdelírio Teixeira, Valmor Ho-
hensee, Vilmar Greff, Vilson Bernardi 
e Vitorino Marion.   

Suplentes do diretório munici-
pal 

Albino Pasquali, Aluisio Bohn, Fa-
brício Jomertz, Fiorindo Trentin, Fla-
vio A. Patz, João da Rosa, José A. Gon-
çalves, Jussemar O. de Queiroz, Luiz S. 
Carvalho, Neimar F. Sachett, Rikeli dos 
Reis, Romeu F. Rohenkohl,  Samuel M. 
Lineburger, Sergio R. Garlet, Volimar S. 
Hagmann.

Delegados 
Carlinho Cenci, Valdayr Damaren.

Suplentes de delegados 
Darci Sangalli, Eudes Gudiel.

Conselho fiscal
Leocádio Deon, José Antonio Ga-

zzola, Valmor Hohensee.

Suplentes conselho fiscal
Zanoni Manfrin, Mauro Foresti, 

Ari da Silva Filho.
   
Conselho consultivo
Valdayr Damaren, Adélio Majolo, 

Armando Behn,Vilmar Graeff e Hilário 
Jomertz.

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

O presidente de do Democratas 
em Santa Catarina, Paulo Gouvêa, 
destacou o crescimento do partido 
em todas as regiões do país

O deputado estadual, 
Narcizo Parisotto, enalteceu a 
presença significativa dos integrantes 
e simpatizantes do partido

O presidente eleito do Democratas 
de Maravilha, Luiz Hermes 
Brescovici, ressaltou a integração 
e o crescimento do partido 

Na oportunidade foi eleita a comissão executiva do partido

A convenção ocorreu nas dependências da Câmara de Vereadores na 
noite da última quinta-feira (04)

Crianças participaram da convenção encenando uma música
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Evento acontecerá de 08 a 11 de julho

Prefeita participará da XVI Marcha 
em defesa dos municípios 

MARCHA A BRASÍLIA

Na próxima semana a prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner, esta-
rá participando da XVI Marcha em 
defesa dos municípios. O evento 
acontecerá de 08 a 11, no Royal Tulip 
Brasília Alvorada Hotel.

De acordo com a prefeita, o 
evento discutirá questões cotidianas 
que os municípios enfrentam, além 
da apresentação de reivindicações 
do movimento municipalista.

Dentre a programação, está pre-
Prefeita Rosi estará na Marcha a 
Brasília

 Arquivo Ascom

vista uma sessão solene de abertura 
na terça-feira (09), com a presidente 
da República Dilma Rousseff, pre-
sidente do Senado Federal, Renan 
Calheiros, presidente da Câmara 
dos Deputados, Henrique Eduardo 
Alves, ministros de Estado, presi-
dente da Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM), Paulo 
Ziulkoski, presidentes das entida-
des estaduais de municípios e dire-
toria da CNM.

Regulamentação 
Comissão Especial aprova anteprojeto que 
altera Lei dos Motoristas

O deputado estadual Maurí-
cio Eskudlark (PSD), anunciou 
nesta semana, em seu gabinete 
na Assembleia Legislativa, acom-
panhado do prefeito de Iracemi-
nha Bruno Roberto Pan, a libe-
ração de mais de R$ 140 mil ao 
município através de recursos do 
Governo do Estado.

Eskudlark destaca que estes 
recursos foram solicitados tan-
to pelo prefeito, como pelo vice, 
Jerri Luiz, em recente visita do 
parlamentar ao município. “Fiz 
um roteiro de visitas nos mu-
nicípios da região assim que os 
novos prefeitos assumiram em 
busca das prioridades, recebi 
uma série de reivindicações e 
felizmente agora estamos con-
seguindo providenciar estes re-
cursos”, afirmou o deputado.

O prefeito agradeceu o em-
penho e hospitalidade do depu-
tado e informou que os recursos 
serão investidos na revitalização 
da praça. “Tínhamos como uma 
de nossas promessas à melhoria 
de nossa praça, que é um dos 

principais pontos de encontro 
da população. Inicialmente va-
mos construir banheiros, que 
hoje a praça não tem além de 
reformar o parque infantil e 
instalar mais equipamentos na 
academia ao ar livre”, informou 
Bruno.

Tigrinhos recebe R$ 88 mil 
para investir na saúde 

Outra liderança que visitou o 
gabinete do deputado estadual 
Maurício Eskudlark (PSD) foi o 
prefeito de Tigrinhos, Rudimar 
Guth (PSD), que solicitou 
um veículo no valor de R$ 88 
mil para a saúde e recursos 
para subvenções sociais para 
entidades do município.

De acordo com o prefeito, 
este é um valor que será inves-
tido nas melhorias da saúde do 
município. “Hoje, o nosso mu-
nicípio necessita de algumas 
melhorias na saúde, e este valor 
certamente ajudará a investir 
num veículo que irá nos auxiliar 
e muito”, ressaltou.

Região
Eskudlark anuncia liberação de 
R$ 140 mil para Iraceminha e R$ 
88 mil para Tigrinhos 

Fotos: Ascom/ Deputado

Prefeito de Iraceminha visitou o gabinete do deputado Eskudlark 
e recebeu valor para investir no município

Comissão de Tigrinhos também visitou o deputado e recebeu 
R$ 88 mil para investir na saúde

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) integra a Comis-
são Especial que aprovou, na tarde 
da última quarta-feira (03), em 
Brasília, as alterações na legislação 
sobre a profissão de motorista de 
transporte de cargas e de passagei-
ros (Lei 12.619/12) citadas no ante-
projeto apresentado pelo relator da 
comissão.

A proposta, que agora será nu-
merada e passará a tramitar por 
comissões temáticas, prevê, entre 
outros pontos, a possibilidade de o 
motorista cumprir uma jornada de 
6 horas ao volante.

O tema tem gerado polêmica. 
Isso porque o novo texto prevê, por 
exemplo, que se o motorista não ti-
ver condições de fazer uma parada 
no período previsto, porque a es-
trada não apresenta condições se-
guras para parada, deve seguir até 
o final do trajeto, mesmo que com 
isso ultrapasse o limite de horas na 
direção.

Para Maldaner, o parecer foi ela-

borado com base em audiências en-
tre diversos representantes do setor, 
contemplando, assim, empresas e 
caminhoneiros. "A flexibilização é 
necessária, sob pena de diversos 
profissionais autônomos ficarem 
impedidos de atuar. Além disso, 
em meio às manifestações que to-
mam as ruas de todo o país, mos-

trando o poder de mobilização da 
população brasileira, precisamos 
dar celeridade à alteração da lei, 
permitindo que os transporta-
dores continuem movimentando 
o Brasil sem arcar com ônus de 
uma legislação que não possui 
aplicabilidade prática,” destacou o 
deputado.

Maldaner acredita que o parecer foi elaborado com base nas audiências 
entre os representantes do setor 

Ascom/ Deputado
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NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

E, assim... as coisas vão acontecendo.

Enquanto isso... na Boca Maldita
De olho nos acontecimentos, os Nobres pares da BM sentiram que também chegou a 

hora de darem a sua queixadinha e de se lamentarem um pouquinho... decidiram então por 
fazerem um auto-protesto, que nada mais é do que protestarem contra si mesmos. E no tom 
das reivindicações que foi mais ou menos assim, exigem:

- Melhores condições financeiras... recursos públicos para as campanhas eleitorais.
- Direito de contrato de assessor... para amparar os cabos eleitorais.
- Vale academia... estar em forma é um requisito para o bom político.
- Diárias para acompanhante... a vida pública é muito solitária.
- Vale clínica... a atividade política é muito desgastante.
- Auxílio terno... o melhoramento do visual impressiona muito.
- Celular oficial... para não perder o contato com o eleitorado.
- Vale aposentadoria... política de representação também é profissão.

Um puxadinho 
a mais...

Sentido que o clima está favo-
rável, até para implantar as melho-
rias nas suas condições de traba-
lho, os ilustres membros da Casa 
Política resolveram começar com 
as mudanças logo no seu ambiente 
de trabalho, que segundo os opo-
sicionistas, está deixando muito 
a desejar... pois não é que faltam 
certos espaços mais privados.

Assim nada de mais, como por 
exemplo... um salãozinho apro-
priado para o coffee break, quer 
dizer, um cantinho para a festinha 
é muito importante e não custa 
quase nada... e também o que tem 
de mais em anexar mais um salão-
zinho para sala de jogos e TV, quer 
dizer, ninguém é de ferro e arejar 
a cabeça com diversão sai muito 
mais em conta do que as terapias 
anti-stress.

Especulam por lá, que essas 
propostas devem ser aprovadas 
por unanimidade e que não exis-
te nenhuma preocupação com os 
gastos, pois o orçamento sempre 
sobra.

JB… e os Partidos 
Políticos

Se tem coisa que anima o ambiente na 
Boca Maldita é o momento de reflexão dos 
ilustres cientistas políticos da Casa, e nesta 
semana a pauta mais uma vez foi os Parti-
dos Políticos, dizem que não poderia ser 
diferente, pois são a bola da vez.

Para embalar o debate, os mais entu-
siastas recordaram que num passado não 
muito distante a classe política se fez de 
ofendida quando um representante do Ju-
diciário brasileiro disse que “o Brasil não 
tem partidos políticos, tem apenas facções 
que se reúnem nas épocas de eleição para 
disputar o poder”, e mais recentemente, 
quando outra autoridade do mesmo Poder 
disse que os partidos políticos são de men-
tirinha.

No aprofundamento dos ideais, os mais 
radicais não deixaram por menos e logo es-
petaram, especulam que de lá para cá nada 
mudou, pois até mesmo depois das mobi-
lizações nas ruas, teve partido político ne-
gando sua história de movimento democrá-
tico, renegando aos princípios estatutários 
em nome de uma intitulada estabilidade 
governamental, o que é bom que se diga, 
de um governo que em nada lhe reconhece, 
mas que a alguns poucos favorece.

Antes mal acompanhada do que só...
Especulações é o que não faltam na BC, e para completar o prazeroso debate político 

não resistiram a tentação de uma apostazinha... e o tema da vez é sobre as inovações pre-
sidenciais, já que as milagrosas propostas da constituinte e do plebiscito naufragaram em 
mar seco.

Os oposicionistas estão apostando 5x1 que a nova investida governamental, para mo-
bilizar a militância ParTidária em prol da reforma política já, pode ser o golpe de miseri-
córdia nas suas pretensões eleitoreiras.

Especulam por lá que tanto a base aliada quanto a oposição já avistaram o interesse 
ParTidário em mudar logo as regras do jogo, e que não passam de manobras para salvar o 
partido com atual maior representação, mas sem rumo certo.

Por requerimento do Ministério Pú-
blico de Santa Catarina (MPSC) em ação 
civil pública por ato de improbidade ad-
ministrativa, o Poder Judiciário decretou 
a indisponibilidade dos bens de Imílio 
Ávila, ex-prefeito de Modelo, de outras 
quatro pessoas e de duas empresas.

Na ação, o promotor de Justiça da 
Comarca de Modelo, Marcos Augusto 
Brandalise, narra que Imílio Ávila, então 
prefeito da cidade, teria contratado João 
Pedro Kothe, seu sócio na empresa Me-
talúrgica Modelo, para elaborar o projeto 
estrutural do Centro de Eventos do muni-
cípio, sem a devida licitação.

Em seguida, em licitação 
supostamente direcionada, a empresa 
C2 Engenharia e Construções venceu 
a disputa para a construção. Porém, na 
fase de execução da obra, a empresa 
vencedora da licitação teria terceirizado 

os serviços para a empresa Metalúrgica 
Modelo. “E a Metalúrgica Modelo tinha 
como sócio-proprietário o ex-prefeito 
e o autor do projeto estrutural”, disse o 
promotor. 

De acordo com o promotor de Justiça, 
a indisponibilidade dos bens busca ga-
rantir o ressarcimento do erário em caso 
de condenação dos denunciados na ação 
por ato de improbidade administrativa. O 
valor da obra, supostamente fraudada, ul-
trapassa R$ 2 milhões.

Foi declarada a indisponibilidade das 
duas empresas envolvidas e de seus pro-
prietários: Imilio Ávila e João Pedro Kothe 
(Metalúrgica Modelo); e Claiton Mesacasa 
e Rafel Biazi (C2 Engenharia e Constru-
ção). A indisponibilidade também alcan-
ça os bens de Tarcísio Kroth, funcionário 
da Metalúrgica Modelo que geriu a obra. 
A decisão liminar é passível de recurso.

Com a alegação de que seu ciclo se 
encerrou, o secretário estadual da Saú-
de, Dalmo Claro, pediu demissão do 
cargo no final da manhã da última quin-
ta-feira (04) ao governador Raimundo 
Colombo. As razões foram expostas em 
carta.

“Acredito que fiz um bom trabalho, 
embora tenha enfrentando muitos pro-
blemas com a burocracia”, narrou o pe-
emedebista, que deixou o cargo na quar-
ta. “Contribuí e acho que agora não iria 
conseguir ajudar mais. A carga na saúde 
sobre Estados e municípios é muito gran-
de”, lamenta o agora ex-secretário. 

Cotada para o cargo, a secretária de 
Assistência Social em Joinville, a ex-ve-
readora Tânia Eberhardt deve assumir a 
pasta.

 Joceli de Souza não é mais presiden-
te da FCC

No início da noite da última quinta-
-feira (04), Joceli de Souza entregou a sua 
carta de demissão da presidência da Fun-
dação Catarinense de Cultura (FCC) ao 
governador Raimundo Colombo. Pedido 
feito e prontamente aceito. O cargo será 
ocupado interinamente pelo Secretário 
de Estado do Turismo, Cultura e Esportes, 
Beto Martins, que adiantou apenas que 
o novo comando da FCC terá que ter um 
nome de grande consenso. A reboque da 
substituição de Joceli também virá uma 
forte reestruturação da direção e da gestão 
da FCC.

A saída de Joceli de Souza foi definida 
depois de um conclave que já se arrasta 
desde a manhã de quarta-feira entre o co-
mando da Secretaria de Estado de Turismo, 
Cultura e Esportes (SOL), o governador Rai-
mundo Colombo e caciques do PSDB. Na 

manhã desta quinta, o secretário Beto Mar-
tins teve uma longa audiência com o go-
vernador Raimundo Colombo onde, além 
das ações referentes à reabertura do Teatro 
Ademir Rosa no CIC), decidiram pela subs-
tituição no comando da FCC. Foi sugerida a  
Joceli a "saída honrosa" de pedir demissão, 
o que ele rechaçou em princípio, até  que 
acabou convencido pelo deputado estadu-
al e seu padrinho político Gilmar Knaesel.

Joceli está no cargo desde o início do 
atual governo, sobreviveu a quatro secre-
tários mas não resistiu ao recente desgaste 
causado pela interdição do Centro determi-
nada pela Justiça e a sua condução no caso.

Santa Catarina

Modelo 

Dalmo Claro pede demissão e deixa 
Secretaria Estadual da Saúde

Decretada a indisponibilidade dos bens de 
ex-prefeito 

Dalmo Claro pediu demissão do cargo no 
final da última quinta-feira

Diorgenes Pandini /Agência RBS

Joceli anunciou a sua saída na última 
quinta-feira (04)

Divulgação/ FCC
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www.kasanet.com.br

Av. Sul Brasil, 382, Centro, 
Maravilha-SC | 49. 3664-4848

Não perca essa oportunidade !
Realize seu sonho.

Edifício 
Presidente Vargas 

Av. Presidente Vargas, nº 166, Bairro Floresta

Últimas unidades à venda !
Uma nova 

Kasa pra você !

APARTAMENTO Nº 102
Apartamento com área privativa de 75,84 m²

com 2 dormitórios, sala de estar e jantar,
banheiro social, sacada com churrasqueira e 

cozinha com área de serviço.
Garagem + área comum 32,61 m²

Totalizando 108,45 m²

APARTAMENTOS Nº103
Apartamento com área privativa de 74,97 m²

com 1 dormitório + suíte, sala de estar e jantar,
banheiro social, sacada com churrasqueira e

cozinha com área de serviço.
Garagem + área comum 32,61 m²

Totalizando 107,58 m²

APARTAMENTO  N º101 
Apartamento com área privativa de 97,55m² com
2 dormitórios + uma suíte, sala de estar e jantar,

banheiro social, sacada com churrasqueira e
cozinha com área de serviço.

Garagem + área comum 32,61 m²
Totalizando 130,16 m²

SALA COMERCIAL Nº01
Sala com área privativa de 123,51 m²

com 2 lavabos.
Garagem + área comum 32,61 m²

Totalizando 156,12 m²

SALA COMERCIAL Nº02
Sala com área privativa de 119,62 m²

com 2 lavabos.
Garagem + área comum 32,51 m²

Totalizando 152,13 m²
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Destaque Empresarial

Fruteira Herrmann 

A 
Fruteira Herrmann existe 
há aproximadamente dois 
anos, mas é desde agos-
to do ano passado que é 
de propriedade de Lucia 

Marsango, e administrada pela filha 
dela, Auriane Marsango e seu esposo 
Moacir Piovesani.

Antes de iniciar as atividades na 
fruteira o casal tinha uma fábrica de 
biscoitos em Cunha Porã, e conforme 
eles, a venda de biscoitos é boa no in-
verno, mas não no verão. Desta forma, 
para ajudar o casal com uma renda 
extra no verão, que a mãe de Auriane 
resolveu comprar a fruteira, que era de 
um conhecido deles. 

Por algum tempo o casal deixou 
um encarregado tomando conta da fá-
brica de biscoitos e vieram para Mara-
vilha se dedicar à fruteira. “Nós viemos 
para cá para a fruteira ser uma válvula 
de escape e ela acabou se tornando o 
carro-chefe do nosso orçamento”, co-
menta Moacir, explicando que hoje 
não tem mais a fábrica em Cunha 
Porã.

Mesmo sendo um ramo total-
mente diferente do habitual, Moacir 
e Auriane resolveram investir na ati-
vidade e tiveram que aprender tudo 
sobre a fruteira. Quando adquiriram 
a empresa uma das funcionárias con-
tinuou trabalhando com eles, e segue 
até hoje. 

A Fruteira Herrmann está 
localizada na Avenida Anita Garibaldi, 
nº 800, no Centro de Maravilha e 
atende com um horário diferenciado, 
no inverno das 07h às 19h, sem fechar 
ao meio-dia, e no verão das 07h até às 
21h. 

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

Nós procuramos mudar a visão da 
fruteira. Quando nós entramos aqui a 
fruteira tinha uma cara, uma maneira 
de organizar as frutas, nós mudamos 
isso. Optamos por mudar comple-
tamente a maneira de trabalhar as 
frutas, nós procuramos deixar a fruta 
sempre fresca, só fruta boas. Ou seja, 

optamos por manter a qualidade. Cui-
damos para não deixar frutas estraga-
das no meio das boas. 

Jornal O Líder – Qual o público-
alvo e quais produtos a empresa 
oferece? 

Nós atendemos a todos os públi-
cos, não temos um público específico. 
Atendemos desde crianças até idosos, 
e é lógico que na maioria das vezes as 
crianças vem acompanhadas dos pais, 
ou mandadas por eles. Nosso maior 
público é a dona de casa, mas não 
podemos definir como público-alvo 
porque frutas todo mundo come. 

Jornal O Líder – Quais os serviços 
e produtos mais procurados pelos 
clientes?

Nós trabalhamos com frutas, ver-
duras, legumes e procuramos manter 
o que é mais consumido, mas é lógi-
co que nem tudo a gente consegue 
ter, porque tem coisas que são fora de 
época e muitas vezes o produto chega 
até nós com problemas e não aceita-
mos. Desta forma acabamos ficando 
sem, porque nós optamos por ficar 
sem o produto do que não oferecer 
qualidade.

O mais vendido na fruteira, por 
incrível que pareça, são as bananas, 
a maçã e o mamão. Depois vem 
a manga, o melão, os importados 
como a ameixa, a nectarina e a uva 
importada. As frutas da época tam-
bém têm boa saída, por exemplo, na 
época de melancia ela vende bem, 
assim como a uva, e tantas outras. 
E no inverno aumenta a venda dos 
legumes, vende mais batatinha, ce-
noura, chuchu, beterraba, enfim, 
alimentos que as pessoas usam mais 
para cozinhar.

Nós também alguns produtos 
na linha de mercado, o que é para 
suprir a busca dos clientes depois 
do horário normal de atendimen-
to e também nos finais de semana, 
pois muitas vezes as pessoas acabam 
vindo até aqui porque não tem ou-
tro local aberto. Então a gente vende 
produtos como sal, café, erva, azeite, 

alguns produtos de limpeza, 
entre outros.

Além disso, agora há pou-
cos dias inovamos e começa-
mos a fazer a cueca virada, 
que é feita na hora, e também 
nas quartas-feiras temos pão 
caseiro fresco.

Jornal O Líder – Quais 
são os principais cuidados 
necessários com as frutas e 
verduras? 

Nós procuramos manter 
sempre limpo. E o cuidado 
começa já na hora da compra 
do produto e normalmente 
eu vou escolher a fruta, e vejo 
se ela está boa.

Sobre a higiene é neces-
sário principalmente deixar 
limpo o local onde a fruta 
está exposta. Se colocar a 
fruta em uma banca a gente 
sempre procura trocar o pa-
pel debaixo e cuidar se tem 
uma fruta estraga, e se tiver 
logo tiramos.

O clima também é im-
portante cuidar. No verão a 
gente utilizada um climati-
zador para manter a fruta na 
temperatura ideal. A vida útil 
de uma fruta no inverno é de 
três a quatro dias, já no ve-
rão ela pode se perder do dia 
para a noite.

Jornal O Líder – O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

Em nosso ponto de vista, acredi-
tamos que precisa abaixar um pouco 
o preço dos produtos, porque real-
mente as coisas aumentaram bas-
tante. Eu até poderia ter um preço 
menor aqui, mas daí a qualidade da 
fruta seria menor. 

Jornal O Líder – Quais os planos 
que a empresa tem para o futuro?

Nós acabamos gostando do 
ramo da fruta, pois antes não tínha-
mos noção de como seria, e agora 
que temos acabamos gostando e 

desta forma queremos melhorar a 
cada dia mais, oferecendo mais op-
ções para o cliente, melhorando a qua-
lidade e também queremos mudar a 
estrutura da sala da empresa.

 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, 

qual o segredo para o sucesso?
O segredo do sucesso é trabalhar e 

saber conduzir as coisas. Nós ainda te-
mos que aprender muito neste negócio, 
mas todos aqueles que eu conheço e 
que tem alguma coisa na vida é porque 
souberam administrar e porque tem 
uma visão sempre para frente. 

 
Jornal O Líder – Algo mais que gos-

taria de destacar sobre a sua empresa?

Em primeiro lugar agradecemos a 
Deus, pois sem Ele não seriamos nada. 
Agradecemos também ao público de 
Maravilha e da região, pela forma 
como somos recebidos aqui. Tam-
bém aos vizinhos da empresa, que 
abriram suas portas para nos aju-
dar e em especial a todos os clien-
tes que acreditaram em nós e que 
confiam no nosso produto. 

A Fruteira Herrmann também 
realiza algumas promoções em 
datas especiais, como no Dia das 
Mães, dos namorados e agora para 
o Dia dos Pais também haverá, en-
tão convidamos a todos para que 
venham conhecer a nossa empre-
sa e participar destas promoções.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 
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Economia POUPANÇA
HOJE 0,46%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,256

VENDA R$ 2,258

EURO
COMPRA R$ 2,914

VENDA R$ 2,915

LIBRA
COMPRA R$ 3,372

VENDA R$  3,356

OURO (grama)
R$0 0%

ÍNDICES
INPC 0,35

IGP-M 0,75 

IPCA 0,37

SALÁRIO
R$ 678,00

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA  
DA ASSOCIAÇÃO CULTURAL ITALIANA DE MARAVILHA

 
A ACIMA – Associação Cultural Italiana de Maravilha, com sede à 

Avenida Araucária, nº 915, Centro, através de  sua Diretoria Executiva, 
devidamente representada por sua Presidenta Sra. Olise Maria Zanatta  
Pasa, CONVOCA através do presente edital, todos os associados da en-
tidade para Assembleia Geral Ordinária, que será realizada na Cantina 
Italiana, às 9h30min, do dia 21 de  julho de 2013, com a presença míni-
ma da metade mais um dos associados em pleno gozo dos seus direi-
tos, ou em segunda chamada, após decorridos 30 minutos do horário 
anterior, com qualquer número de associados, com a seguinte ordem 
do dia:

1º Avaliação das atividades desenvolvidas pela diretoria exercício 
2011/2013 e apresentação do patrimônio da entidade aos associados; 

2º Prestação de contas dos exercícios 2011/2013 previamente apre-
ciadas e aprovadas pelo Conselho Fiscal;

3º Eleição e posse da nova Diretoria e Conselho Fiscal da entidade 
para o biênio 2013/2015.

4º A inscrição das chapas candidatas deverá ocorrer com a atual 
diretoria da ACIMA até 48 horas antes do início da assembleia eleição.

Obs. Ao meio dia será oferecido almoço de confraternização, grá-
tis a todos os associados.

   
Maravilha, SC, 01 de julho de 2013.

Olise Maria Zanatta Pasa
Presidenta da ACIMA

Iniciativa do Conselho Regional de Contabilidade de Santa 
Catarina (CRCSC) visa aproximar os contabilistas e discutir 
assuntos ligados à classe

Maravilha recebe evento CRC 
Participativo

Receita prepara consulta ao segundo lote de 
restituições

CDL/ ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL

IRPF 2013

Profissionais da área contábil, 
oriundos de Maravilha, Cunha Porã, 
Iraceminha, Pinhalzinho e São Mi-
guel do Oeste trocaram informa-
ções e foram orientados durante o 
evento CRC Participativo, realizado 
na última quarta-feira (03), no au-
ditório da CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha. A iniciativa do 
Conselho Regional de Contabilida-
de de Santa Catarina (CRCSC) visa 
aproximar os contabilistas e discu-
tir assuntos ligados à classe.

 Conforme apontado pelo presi-
dente do CRCSC, Adilson Cordeiro, 
o evento está ocorrendo em 62 cida-
des catarinenses e, nesta semana, o 
foco está na região Extremo Oeste. 
Representando o CRCSC, ainda 
participaram o vice-presidente de 
Fiscalização, Ética e Disciplina, 
Adilson Pagani, o diretor executivo, 
Cláudio Petronilho, a conselheira 
Sheila Assenheimer e o delegado do 
CRCSC em Maravilha, Celso Camilo 
Broetto.

 O presidente da CDL/Associa-
ção Empresarial de Maravilha, Jo-
nas Dall’Agnol, o coordenador do 
Núcleo dos Profissionais Contábeis, 
Antônio Marcos Lara Dias, e o pre-
sidente da Câmara de Vereadores, 
Doraci Felisiak, também prestigia-
ram a programação.

Profissionais estiveram reunidos e participando do CRC Participativo

Fotos: Angela Batisti/ CDL /Associação Empresarial

Presidente da Associação Empresarial com demais lideranças de 
Maravilha e membros do Conselho Regional de Contabilidade 

Maravilha I

Maravilha II

Comércio atende com horário 
estendido neste sábado

3ª parcela do IPTU vence no dia 15 de julho

O Núcleo de Desenvolvimento 
Comercial, ligado à CDL/Associa-
ção Empresarial de Maravilha, pro-
move mais um Sábado Mais, hoje 
(06), quando haverá atendimento 
comercial até às 16h. A iniciativa 
oportuniza que os consumidores 
tenham mais tempo para fazerem 
suas compras, enquanto os lojistas 
se preparam com promoções e ofer-

tas diferenciadas.
Os próximos Sábados Mais se-

rão dia 10 de agosto (véspera do Dia 
dos Pais), 14 de setembro, 5 de ou-
tubro e 9 de novembro. Os horários 
especiais de dezembro serão defi-
nidos após acordo coletivo firmado 
entre os sindicatos patronal e dos 
empregados do comércio, pois inte-
gram o horário de Natal.

A iniciativa oportuniza aos consumidores mais tempo para realizarem as 
suas compras

Arquivo/ CDL–AE

O Departamento de Tributação 
da Prefeitura de Maravilha informa 
que na segunda-feira (15) vencerá a 3ª 
parcela do Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU). A quarta e última 
parcela vencerá no dia 15 de setembro. 

O Departamento também apro-
veita para informar que quem ainda 
não retirou seu carnê do IPTU po-
derá fazê-lo em horário normal de 
expediente, das 8h às 11h30 e das 
13h30 às 18h.

A Receita Federal prepara a liberação da consulta ao 
segundo lote de restituições do Imposto de Renda Pes-
soa Física 2013. O dinheiro será depositado no banco 
no dia 15 de julho. A expectativa é que a consulta possa 
ser liberada na segunda-feira (15), mas a Receita pode 
antecipá-la, já que todas as declarações foram proces-
sadas, conforme informou a própria Receita Federal.

Ao todo, são sete lotes regulares. O último está pre-
visto para 16 de dezembro. Quem não receber a resti-
tuição até dezembro deve procurar o extrato no site da 
Receita para verificar por que caiu na malha fina.

Caso haja algum erro, o contribuinte deve enviar 
uma declaração retificadora. O extrato da declaração é 
disponibilizado no Centro Virtual de Atendimento ao 
Contribuinte (e-CAC), no qual se encontram outras in-
formações relativas ao imposto de renda.

Para utilizar o e-CAC é necessário usar o código de 
acesso gerado na própria página da Receita ou o certi-
ficado digital emitido por autoridade habilitada. Para 
gerar o código, o contribuinte precisará informar o nú-
mero do recibo de entrega das declarações de Imposto 
de Renda dos dois últimos exercícios.

A restituição ficará disponível no banco durante um 
ano. Se o contribuinte não fizer o resgate nesse prazo, 
deverá requerê-la por meio da internet, mediante o For-
mulário Eletrônico - Pedido de Pagamento de Restitui-
ção, ou diretamente no e-CAC, no serviço Declaração 
IRPF. 

Previsão da Receita Federal é que o dinheiro seja 
depositado no banco no dia 15 de julho

 Ilustração
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Câmara aprova 
fim da multa de 

10% do FGTS
A Câmara dos Deputados aprovou pro-
jeto que extingue a contribuição social 
de 10% sobre o saldo total do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço (FGTS), 

que é paga pelos empregadores no caso 
de demissões de trabalhadores sem jus-

ta causa. De autoria do Senado, o tex-
to estabelece a data de 1º de junho des-
te ano como limite para o recolhimento 

da contribuição pelos empregadores. 
Como os deputados aprovaram o tex-
to sem qualquer alteração, a propos-
ta segue para a sanção presidencial.

Oportunidades 
de emprego que 
mais expandiram

As oportunidades de emprego que mais 
expandiram entre os anos de 2009 e 

2012 no Brasil estão na área de ciência 
da saúde humana, que abrange técnicos 
e auxiliares de enfermagem, técnicos em 

próteses ou em imobilizações ortopédi-
cas, técnicos em odontologia, técnicos 

em óptica e em optometria e tecnólogos 
e técnicos em terapias complementares 

e estéticas. A cada 100 novos empre-
gos para técnicos de nível médio, 

entre 24 e 25 foram preenchidos 
pela categoria da saúde. Os da-

dos são da pesquisa realiza-
da pelo Ipea, divulgados na 

última terça-feira (02). 

As indústrias de suínos, aves, bovina e leitei-
ra ficaram sem receber matéria-prima e ra-
ção para alimentar os animais, mas os pre-
juízos totais ainda não foram calculados. O 
vice-presidente da secretaria da Federação 
da Agricultura e Pecuária do Estado de Santa 
Catarina, Enori Barbieri, explica que os ani-
mais continuaram produzindo leite a todo 
vapor, mas o alimento não foi transportado 

até o local de processamento. Por causa da 
paralisação dos caminhoneiros, sete unida-
des industriais da Coopercentral Aurora Ali-
mentos pararam de funcionar na última ter-
ça-feira (02). Eles retornaram as atividades 
na tarde de quarta, mas o prejuízo foi inevi-
tável: a empresa perdeu R$ 10 milhões. Pelo 
menos 2.500 funcionários foram dispensados 
do trabalho.

Há movimento 
internacional de 
valorização do 

dólar, diz Mantega
O ministro da Fazenda afirmou na últi-
ma quarta-feira (03), que há um movi-
mento internacional de valorização do 
dólar. O fenômeno, diz, atinge princi-
palmente países emergentes e expor-

tadores de commodities. Ao comentar 
a cotação da moeda norte-america-

na no Brasil, Mantega afirmou que ou-
tras moedas desvalorizaram-se mais 

que o real. “Temos que esperar a adap-
tação às novas condições criadas pelo 

banco central americano”, disse. 

TURISMO RELIGIOSO
A cidade de Nova Trento/SC está en-
tre as cinco cidades classificadas — 
as demais são Aparecida/SP, Trinda-
de/GO, Santa Cruz/RN e Bragança/
PA — no Processo Seletivo de Proje-
tos de Fortalecimento do Turismo Reli-
gioso no Brasil, promovido pelo Minis-
tério do Turismo (MTur). Nova Trento, 
referência do turismo religioso catari-
nense e brasileiro desde a beatificação 
de Madre Paulina pelo Papa João Pau-
lo II, em 1991, foi contemplada com 
R$ 100 mil. O resultado é preliminar e 
ainda depende de diligências e entre-
ga da documentação exigida para a li-
beração dos recursos. Caso cumpram 
com todos os requisitos, os municí-
pios receberão juntos R$ 625.060,00 do 
MTur para desenvolver seus projetos.

Colombo anuncia 
medidas imediatas para 
agricultores catarinenses
O governador Raimundo Colombo anunciou a autoriza-
ção de concurso público para a contratação de 96 novos 
técnicos da Epagri e a liberação de R$ 5 milhões por ano, 
como subsídio para a construção de moradias previstas no 
Programa Nacional de Habitação Rural (PNHR), 
na última terça-feira (02), em Biguaçu. O 
governador ainda destacou o a ade-
são do Estado ao Sisbi/Suasa - isso 
quer dizer que o sistema de ins-
peção dos produtos de origem 
animal feito pela Cidasc, cre-
dencia os produtores cata-
rinenses a venderem seus 
produtos não só den-
tro do Estado, mas 
em todo o Brasil.

Fotos: Divulgação
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UMA VIDA MAIS LEVE
É UMA QUESTÃO DE ESCOLHA
Cirurgia do suor | Cirurgia do sistema digestório | Cirurgia da obesidade com tratamento nutricional e psicológico

Dr. Ivanor Alba
Médico-Cirurgião | Resp. Técnico CRM 3883

Médico-Cirurgião | CRM 5773
Dr. João B. Baroncello

www.clinicacirurgica.med.br | www.liven.med.br

49.3323 5454 | 49.3323 5454 | Centro Integrado de Saúde - Rua Barão do Rio Branco, 430 E , 2° andar - Sala 25 
Chapecó - SC

Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Doenças respiratórias na 
criança e no idoso

O outono e o inverno são épo-
cas do ano em que consultórios e 
pronto-atendimentos ficam lotados 
de pessoas, especialmente, crianças 
e idosos com sintomas respiratórios. 
Tosse, “falta de ar”, “chiado no peito”, 
coriza ou congestão nasal, febre, vô-
mitos e diarreia são apenas alguns 
dos sintomas que levam as pessoas 
a procurarem atendimento médico 
nessas estações do ano.

Imediatamente é aquela corre-

ria para os consultórios e hospitais, 
o que é de fato necessário, pois so-
mente uma consulta bem realizada 
pelo médico é que pode definir o 
tratamento adequado a se seguir.

No caso das crianças, é impor-
tante lembrar que nos primeiros 
anos de vida, devido a certa imatu-
ridade do sistema imunológico, elas 
terão um determinado número de 
infecções respiratórias que variam 
de seis a 15 ao ano. O detalhe é que 
a maioria dessas infecções é de ori-
gem viral, autolimitadas, benignas 
e deverão ser tratadas sem o uso 
de antibiótico. Febre alta e cons-
tante, tosse com cansaço, vômitos 
que não cessam, diarreia profusa e 
prostração sugerem necessidade de 
avaliação imediata pelo médico e 
se o exame físico ou exames com-
plementares detectarem provável 
presença de bactéria, aí sim o antibi-
ótico deverá ser prescrito.

O uso irracional de antibióticos 
pode levar à resistência dos micror-
ganismos, por isso, recentemente, o 
governo brasileiro, a exemplo de ou-
tros países, proibiu a venda desses 
medicamentos sem receita médica.

As viroses respiratórias agudas 
ou resfriados, as laringites (que dão 
rouquidão e “tosse de cachorro”), 
gripe (quadro respiratório com fe-
bre causado pelo vírus influenza) 
muitas vezes são confundidas com 
infecções bacterianas. Já as otites 
médias agudas, as amigdalites bac-
terianas, sinusites e pneumonias são 
exemplos de infecções bacterianas.

Caso a criança apresente sinto-
mas que sugiram infecções respi-
ratórias, é importante aumentar a 
oferta de líquidos, limpar as narinas 
com soro fisiológico e procurar um 
médico, de preferência no consul-
tório, deixando o hospital para os 
casos mais graves.

Assim como as crianças, os ido-
sos também são muito suscetíveis 
a doenças do aparelho respiratório 

nos meses mais frios do ano.
O pulmão é o órgão do aparelho 

respiratório responsável por fazer as 
trocas gasosas e oxigenar o sangue. 
Ao longo da vida, esse órgão vai per-
dendo, em quantidade e efetivida-
de, a capacidade de trocar os gases 
(oxigênio por gás carbônico), o que 
acarreta uma redução da capacidade 
aeróbica dos indivíduos, aumentando 
a dificuldade de realizar atividades 
do dia a dia. O envelhecimento natu-
ral, a poluição, o tabagismo e, muitas 
vezes, a atividade profissional, são 
fatores determinantes que podem 
contribuir para a instalação de do-
enças respiratórias crônicas como a 
bronquite e o enfisema.

Temperaturas baixas e aglome-
ração de pessoas são alguns dos fa-
tores responsáveis pela dissemina-
ção de doenças respiratórias. Nesses 

casos a prevenção é o melhor remé-
dio, e uma das medidas mais efica-
zes para prevenir essas moléstias é a 
higiene das mãos, frequentemente, 
com água e sabão.

Autor: Miguel Henrique Frei-
berger CRM/SC 15262, RQE: 9767, 
médico de Família e Comunidade 

do Município de Flor do Sertão/SC.

Ascom Prefeitura 
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MOBILIZAÇÃO

Manifesto é contra a decisão da Justiça de suspender atividades da empresa. Ministério da 
Justiça anunciou a abertura de processo contra a Telexfree

Divulgadores da Telexfree realizam manifesto em Maravilha

ISABEL MÜLLER E 
DÉBORA CECCON 

Na tarde da última quarta-feira (03), 
um grupo de divulgadores de toda a 
região da Telexfree realizou uma ma-
nifestação, com carreata pelas ruas de 
Maravilha como forma de protesto ao 
processo que a empresa está enfren-
tando na Justiça. O grupo se concentrou 
ao lado do Fórum da Comarca de Ma-
ravilha com bandeiras e cartazes para 
discursar em protesto contra decisão da 
Justiça em relação à Telexfree. 

Um dos divulgadores da Telexfree, 
Paulo Bertoldi, de Pinhalzinho, ressaltou 
que no Brasil tem em média um milhão 
e quinhentos mil divulgadores. Ele expli-
ca que a Telexfree é uma empresa ame-
ricana e que trabalha com marketing 
multinível. “Você se associa a empresa 
e pode simplesmente fazer propaganda 
para empresa e ela te paga mensalmen-
te x valor. Você tem duas franquias que 
hoje é 339 dólares e outra que é de 1.375 
dólares. A family que é reconhecida hoje 
como uma franquia que pode postar 
cinco anúncios diários, você está fazen-
do propaganda de cinco anúncios VoIP 
nas redes sociais. Ao invés de pegar esse 
produto e colocar nas redes de televisão, 
você simplesmente se associa a empre-
sa, divulga esse produto da internet e a 
empresa paga pra você mensalmente. 
Não é obrigado você fazer rede se você 
não quiser”, explicou o divulgador, fa-
lando que esse é o grande diferencial da 
Telexfree.

Ele acrescenta destacando que as 
pessoas acham que entrar na Telexfree, 
é obrigado a colocar pessoas para ga-
nhar dinheiro, “mas não, a pessoa estará 
se associando a companhia para estar 
fazendo propaganda desse VoIP, que é 
um dos produtos hoje mais usados em 
países desenvolvidos”, ressaltou.

O VoIP é quando você usa a internet 
e através dela pode fazer ligações ilimita-
das para qualquer lugar do Brasil, tanto 
para fixo, como para celular e hoje o cus-
to é zero. “Se quiser comercializar o VoIP, 
você vai buscar novos revendedores e 
vai fazer a rede que é sistema de multi-

nível. Se você quer indicar os seu amigos 
automaticamente a empresa vai pagar 
para você além das postagem de anún-
cio a quantidade de x valor por cada pes-
soa que você associa na sua rede. Mas, 
não é obrigado a colocar pessoas para 
ganhar dinheiro”, afirmou Bertoldi.

O divulgador afirma que são mais 
de 40 países que esse projeto já está atu-
ando. “Somente no Brasil que a justiça 
identifica que o sistema é ilícito, porque 
acham que tudo que vem de rede é pirâ-
mide e não é pirâmide”, afirmou.

Ele diz que outro detalhe importan-
te é que o contrato de associado a Tele-
xfree é anual. Automaticamente quando 
completar um ano o contrato vence e se 
a pessoa quiser retornar para a empresa 
terá que pagar 20%, que é a renovação, 
se não renovar a pessoa perde toda a 
organização que montou neste ano. No 
projeto o ganho mensal é de R$ 160,00 
ou R$ 800,00. Postando um anúncio di-
ário o ganho é de R$ 160,00, postando 
cinco anúncios por dia o ganho é de R$ 
800,00 por mês. Os divulgares ressaltam 
que quem entrar no projeto passa a ser 
um franquiador da empresa.

“O objetivo do manifesto em Mara-
vilha é derrubar a liminar que a juíza do 
Acre decidiu de intervir os trabalhos dos 
divulgadores. Então devido a essa deci-
são dela, fez com que a maioria dos di-
vulgadores se revoltassem contra a justi-
ça porque ela insinua que existe ilicitude 
na empresa e que pode ser uma pirâmi-

de financeira. Com isso ela bloqueou os 
cadastros e bloqueou os pagamentos 
dos divulgadores. Mas hoje ela não tem 
provas nenhuma que a Telexfree é pirâ-
mide financeira. O movimento aqui é 
para unir forças porque o que estão fa-
zendo é uma injustiça contra a empresa 
e os divulgadores”, salientou Bertoldi.    

Processo Administrativo 
Secretaria Nacional do Consumidor 

instaurou processo administrativo con-
tra a empresa Telexfree, por indícios de 
formação de pirâmide financeira

Na última semana, o Ministério da 
Justiça informou que o Departamento 
de Proteção e Defesa do Consumidor 
(DPDC), da Secretaria Nacional do 
Consumidor, instaurou processo admi-
nistrativo contra a empresa Telexfree, 
por indícios de formação de pirâmide 
financeira. Segundo o Ministério, a em-
presa estaria ofendendo os princípios 
básicos do Código de Defesa do Consu-
midor, como o dever de transparência e 
boa fé nas relações de consumo, além 
de veiculação de publicidade enganosa 
e abusiva.

O DPDC recebeu no início do ano 
denúncias de vários órgãos estaduais 
do Sistema Nacional de Defesa do Con-
sumidor, principalmente do Procon e 

Ministério Público do Acre. O DPDC 
oficiou diversos órgãos, inclusive a Co-
missão de Valores Mobiliários (CVM), 
Banco Central, Secretaria de Acompa-
nhamento Econômico do Ministério da 
Fazenda e Conselho Administrativo de 
Defesa Econômica.

A prática de esquemas de pirâ-
mides, além de crime, acarreta danos 
irreparáveis aos consumidores. As em-
presas que incorrerem nessas práticas 
também serão sancionadas com base 
no Código de Defesa do Consumidor. 
Caso seja confirmada a violação aos 
direitos e garantias previstos no Código 
de Defesa do Consumidor, a empresa 
poderá ser multada em mais de R$ 6 mi-
lhões, segundo o Governo.

O advogado da empresa Telexfree, 
negou qualquer ocorrência de fraude ou 
prática de pirâmide financeira. De acor-
do com o advogado de defesa, a empre-
sa não faz negócio pirâmide, mas sim 
marketing de rede. Segundo ele, a venda 
de pacotes de telefonia VoIP conta com 
a indicação de consumidores que são 
remunerados à exata medida de novos 
consumidores e que a recompensa é re-
sultado da indicação e não da adesão. O 
advogado afirma que o marketing multi-
nível, quando remunera sobre o consu-
mo e não sobre o valor das adesões, não 
configura uma pirâmide financeira.

A Telexfree afirma não fazer cap-

tação antecipada, não sendo, por isso, 
obrigada a ter autorização da Secretaria 
de Acompanhamento Econômico para 
atuar. A empresa diz ainda que não pra-
tica a venda de bens ou serviços, motivo 
pela qual não necessita obter autoriza-
ção de atividades de comércio e que a 
entrega das contas VoIP é efetuada di-
retamente pela Telexfree dos Estados 
Unidos aos consumidores em qualquer 
lugar que se encontrem. A Telexfree assi-
nala ainda que o divulgador, ao assinar o 
contrato, está ciente dos termos da atua-
ção e de quanto receberá por ela.

Relatora de STJ rejeita cautelar 
e operações da Telexfree continuam 
suspensas

A ministra Isabel Gallotti, do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ), extinguiu a 
medida cautelar ajuizada pela Ympactus 
Comercial Ltda., operadora da Telexfree, 
com o objetivo de retomar suas ativida-
des, suspensas por decisão da Justiça do 
Acre. Para a relatora, ainda falta esgotar 
a instância judicial local para que o STJ 
possa avaliar qualquer medida urgente 
relativa ao caso. Além disso, a relatora 
avaliou que o eventual futuro recur-
so especial que venha a ser inter-
posto para o STJ, após o julgamento 
do agravo regimental no agravo de 
instrumento em trâmite no Tribunal 
de Justiça do Acre (TJAC), tem pouca 
probabilidade de sucesso. 

Conforme a ministra, em regra, 
recurso especial contra decisão que 
concede liminar ou antecipação de 
tutela é incabível, nos termos de ju-
risprudência sumulada do Supremo 
Tribunal Federal (STF). O eventual 
recurso também teria que ultrapas-
sar a necessidade de reexame de 
provas e fatos que parece ser exigida 
para que se pudesse avaliar a dife-
rença entre as atividades de pirâmide 
financeira e marketing multinível, prin-
cipal alegação da empresa. O STJ não 
pode analisar provas e circunstâncias 
fáticas em recurso especial, de acordo 
com a Súmula 7.

O grupo se concentrou ao lado do Fórum da Comarca de Maravilha 
com bandeiras para discursar em protesto contra decisão da Justiça em 
relação ao Telexfree

Bandeira e cartazes foram levadas pelos manifestantes   

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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Quanto mais à população se conscientizar da importância de se 
tornar um doador, menor será a angustiante fila de espera por órgãos

KELI FERNANDES

Doar órgãos é um ato de amor 
e solidariedade. Quando um trans-
plante é bem sucedido, uma vida é 
salva e com ele resgate-se também a 
saúde física e psicológica de toda a fa-
mília envolvida com o paciente trans-
plantado. Para a família do doador, 

fica o sentimento de que diversas vi-
das puderam ser salvas e que a vida 
de seu ente querido pode continuar 
em outras pessoas.

No Brasil, com dados ainda de 
2007, foi atingido a marca de aproxi-
madamente 70 mil pessoas aguardan-
do por um transplante. Essas vidas de-
pendem da autorização da família do 

paciente com morte encefálica com-
provada autorizar a doação. Um gesto 
que pode transformar a dor da morte 
em continuidade da vida.

No Brasil, o Sistema Único de 
Saúde (SUS), financia mais de 95% 
dos transplantes realizados e também 
subsidia todos os medicamentos para 
todos os pacientes. É uma das maio-

res políticas públicas de transplantes 
de órgãos do mundo. Também não 
são enfrentados grandes obstáculos à 
doação de órgãos no Brasil, visto que 
todo o processo está regulamentado. A 
única forma de um indivíduo se tornar 
doador de órgãos, após a sua morte, 
é avisar seus familiares, manifestan-
do, em vida, este desejo. Só é possível 

a doação de órgãos no Brasil com a au-
torização familiar. Quando isto ocorre, 
a família sempre concorda com a do-
ação para satisfazer o “último dese-
jo” deste indivíduo. Definitivamente, 
quanto mais à população se conscien-
tizar da importância de se tornar um 
doador, menor será a angustiante fila 
de espera por órgãos.

No último dia 20 de junho, 
membros da Comissão Intra-
hospitalar de Doação de Órgãos e 
Tecidos para Transplante (Cihdott) 
do Hospital Regional Terezinha 
Gaio Basso de São Miguel do Oeste 
participaram do programa Medicina 
e Saúde da Rádio 103 FM e falaram 
sobre os trabalhos da equipe, os 
procedimentos para doação e 
transplante de órgãos, bem como da 
importância de manifestar, em vida, 
o desejo de ser doador.

Conforme o médico Gelson dos 
Santos, membro da Comissão, o 
Cihdott é uma organização que faz 
parte da rede nacional e estadual 
de doação de órgãos. “Nos hospitais 
há o Cihdott, em que diversos mem-
bros participam do trabalho que é 
muito aberto, justamente para tirar 
qualquer dúvida da família e das au-

toridades. A Comissão também não 
trabalha sozinha, trabalha em con-
junto com o Estado. Sabemos que 
a doação de órgãos ocorre em um 
momento de muita dor para a famí-
lia, mas é preciso falar, manifestar 
esse desejo, entender como funcio-
na todo esse processo e o Cihdott faz 
parte de tudo isso, prestando apoio 
e salvando vidas a partir daquela 
que se foi. Tudo também ocorre de 
forma ética, profissional e sigilosa, 
respeitando doadores e receptores”, 
enaltece.

O enfermeiro coordenador do 
Cihdott, Ezequiel Paixão, afirma que 
a comissão atua fortemente nesse 
trabalho com os familiares, a partir 
do diagnóstico de morte encefálica, 
e também na divulgação do proces-
so de doação de órgãos. “Sabemos 
que isso também está relaciona-

do a uma questão cultural, onde há 
uma certa resistência, principal-
mente em falar sobre doação de ór-
gãos em vida. Já no ambiente hospi-
talar, quando há um diagnóstico de 
morte encefálica, a comissão come-
ça a atuar, na confirmação da mor-
te, nas comunicações com a central 
de transplantes de Florianópolis, na 
documentação e no apoio aos fami-
liares”, explica.

A assistente social, Nádia Dalla 
Vechia, destaca a importância da 
equipe multifuncional, com papel 
fundamental de assistentes sociais e 
psicólogos no atendimento a família 
do possível doador, desde a interna-
ção na UTI até o diagnóstico de mor-
te encefálica e informações sobre a 
doação. “A primeira abordagem é 
feita pelo médico, mas nós acom-
panhamos todo o processo, damos 

todo o apoio e todas as informações, 
atividades essas que demandam um 
pouco mais de tempo”, afirma.

Segundo Nádia, uma lei específi-
ca afirmava a possibilidade de infor-
mar em um documento de identida-
de a vontade de ser doador. A lei foi 
modificada e vigora até o momento, 
sendo que somente a família, até se-
gundo grau de parentesco, pode au-
torizar a doação, isso para pessoas 
consideradas juridicamente capa-

zes. Em casos de pessoas incapazes, 
somente os pais, ambos os pais, ou 
responsáveis legais podem autorizar 
a doação. “Desenvolvemos palestras 
na comunidade e em escolas, onde 
reforçamos a importância de con-
versar com a família, de manifes-
tar essa vontade de ser doador. Nem 
que essa vontade seja deixada por 
escrito, legalmente não há validade. 
Só a família que pode autorizar, fa-
zer a vontade da pessoa”, explica.
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A Cihdott funciona no Hospital Regional do 
Extremo Oeste desde o mês de junho de 2012 e des-
de então foram feitas duas captações de órgãos na 
unidade hospitalar. No primeiro caso, foram cap-
tados o coração, o fígado e os dois rins do doador 
no mês de dezembro. Em janeiro, foi realizada a se-
gunda captação, com doação do fígado e dos dois 
rins. No hospital já foram realizados seis diagnósti-
cos de morte encefálica, sendo que em dois casos 
as famílias não concordaram com a doação, dois 
pacientes tiveram falência dos órgãos antes de con-
cluir o processo e duas captações foram efetivadas.

No Brasil, em um milhão de pessoas, 40 doam 
os órgãos. O ideal seria de até 100 pessoas doado-
ras para cada um milhão de habitantes. “Desses 40 
doadores potenciais, somente 12 serão efetivados, 
isso por diversos motivos, como a não aceitação 
familiar”, destaca o médico Gelson, sendo que em 
todo o Estado, no mês de abril, de 32 mortes notifi-
cadas, somente 12 foram convertidas em doações.

A doação de órgãos é possível a partir do diag-
nóstico de morte encefálica, o que ainda causa 
muitas dúvidas, em relação à confirmação ou não 
da morte. Conforme a enfermeira Léia da Rosa, a 
morte encefálica é a morte das células cerebrais, o 
que difere de um estado de coma. “No coma, as cé-
lulas continuam vivas. Na morte encefálica, as célu-
las morrem pela falta de fluxo sanguíneo e de oxi-
gênio no cérebro. Existem exames específicos para 
determinar isso”, explica.

Outro ponto de dúvida é a característica do or-
ganismo do paciente que tem morte encefálica, já 
que o coração continua batendo e a temperatura 
corporal é mantida. “Isso faz com que a pessoa se 
questione sobre a morte, o cérebro está morto, mas 
o coração continua batendo e essa é uma das maio-
res dificuldades de entendimento por parte dos fa-
miliares. No coma, a pessoa não apresenta respos-
tas motoras, mas o cérebro está vivo, coordenando 
as ações de todos os órgãos do corpo. Na morte en-
cefálica, o cérebro está morto, não coordena ne-
nhuma atividade do corpo e, consequentemente, 
horas depois do diagnóstico de morte encefálica, 
os demais órgãos também param de funcionar e a 
doação já não é mais possível”, afirma o enfermei-
ro Ezequiel.

O diagnóstico da morte encefálica é feito em 
diferentes períodos e diversos profissionais e a cen-
tral de transplantes acompanha todo o processo, 
o que anula a possibilidade de erros de diagnósti-
co. Isso também reduz o tempo de captação até o 
transplante. “São algumas horas para juntar toda 
a equipe, preparar materiais e realizar o transpor-
te desses órgãos até o transplante e isso distante da 
nossa realidade”, salienta o médico Gelson. 

A partir do diagnóstico de morte e autorização 
da família, a equipe trabalha para verificar quais ór-
gãos podem ser doados. Já a partir dessa captação, 
cada órgão tem um tempo específico entre a retira-
da do corpo do doador, o transporte e o transplan-
te. A central mais próxima da região é em Chapecó, 
mas só para transplante de rins e córneas. Fígados 
e corações vão para Joinville e Blumenau. “Os ór-
gãos são distribuídos dentro do Estado conforme 
a necessidade e até para fora, dependendo da ne-
cessidade e do tamanho, quando o receptor é uma 
criança, por exemplo”, afirma o médico, a exem-
plo do primeiro coração captado no HRE, que teve 
como destino o Paraná.

Em casos de morte encefálica, a doação é fei-
ta por um paciente chamado de doador cadáver, 
que pode doar coração, pulmão, rins, fígado, córne-
as, tecidos, ossos, intestino, válvulas cardíacas, en-
tre outros. Ainda há a possibilidade de um doador 
vivo, que se trata de uma pessoa que em vida tem 
a intenção de doar um órgão, como um dos rins, 
parte do pulmão, parte do fígado e medula óssea. 
Porém, esses casos só são permitidos em casos de 
parentesco, de até quarto grau. Não se é permitido 
doar em vida um órgão para um estranho, já que é 
preciso justificar um vínculo com o receptor. 

Um dos maiores índices de 
transplante é com pacientes com 
insuficiência renal e que necessitam 
da hemodiálise para sobreviver. Ao 
todo, 1.218 pessoas aguardam por um 
órgão em Santa Catarina. Na Clínica 
Renal do Extremo Oeste, 18 pacientes 
aguardam na fila por um transplante 
de rim, que reúne cerca de 430 pessoas 
em todo o Estado. A lista de transplante 
renal só fica atrás da necessidade de 
transplantes de córneas. 

São os doadores cadáveres os res-
ponsáveis pela maioria dos transplan-
tes realizados. Foi o rim de uma pes-
soa que manifestou sua vontade de ser 
doador em vida que salvou a vida da 
jovem migueloestina Andréia Barbo-
sa Guzatti. Há quase quatro anos, An-
dréia vive com um rim doado por uma 
mulher de 40 anos, que teve morte en-
cefálica diagnóstica após um Acidente 
Vascular Cerebral em Joinville.

O drama de Andréia, hoje com 29 
anos, teve início cerca de um ano an-
tes do transplante, realizado em no-
vembro de 2009, quando a jovem apre-
sentou crises de falta de ar, câimbras e 
vômito. Sem nenhum histórico, a con-
firmação de insuficiência renal crô-
nica bilateral veio com exames de ro-
tina, onde Andréia pediu pelo exame 
de creatinina. “Cerca de duas horas de-
pois da coleta para o exame, o pessoal 
do laboratório ligou afirmando que o 
normal da creatinina era de 1.3 e o meu 
deu 12.9. Eu não tinha nenhum histó-
rico, nem sabia o que era hemodiálise 
e imediatamente realizei uma consul-
ta com o doutor Gelson, que depois de 
outros exames, confirmou a doença”, 
recorda.

Aos 24 anos, Andréia enfrentou 
uma corrida contra o tempo, sendo 
imediatamente internada. O coração 
também apresentava dificuldades, já 
que os rins não funcionavam e o orga-

nismo apresentava acúmulo 
de líquidos. A família foi infor-
mada dos riscos e a hemodiá-
lise era a única alternativa até 
a realização de um transplan-
te. Foi um ano enfrentando 
três sessões de hemodiálise 
por semana, onde uma má-
quina fazia o trabalho que o 
rim de Andréia não era mais 
capaz de fazer. “É uma expe-
riência única, que nunca vou 
esquecer e que tive que en-
frentar. Não existia outra alter-
nativa, eu queria viver e colo-
quei todas as minhas forças 
nisso. Apesar de não ter mui-
ta noção da gravidade do meu 
caso, já que no início achava 
que a hemodiálise era só um 
tratamento, que seriam algumas ses-
sões e estaria curada. Depois de um 
tempo a ficha caiu, percebi que o meu 
rim não ia voltar a funcionar. A minha 
mãe e o meu marido Munir, ao con-
trário de mim, sabiam desde o início 
como era a situação, de que não ha-
viam muitas alternativas, a não ser o 
transplante”, afirma.  

A mãe Eloiza Barbosa, acompa-
nhou Andréia em todo o processo e 
se dispôs a dor um de seus rins a fi-
lha, mas antes disso se concretizar, An-
dréia recebeu a notícia do maior pre-
sente que já recebeu na vida: um rim. 
Era o fim da espera na fila e a possibi-
lidade de uma nova vida. Era uma tar-
de de domingo, daqueles, segundo An-
dréia, em que não se tem nada para 
fazer e o casal escolhia um filme para 
assistir quando uma ligação surpreen-
deu a família. “No dia 30 de outubro eu 
e minha mãe passamos por uma con-
sulta e estava tudo certo para o trans-
plante, que seria realizado após as fes-
tas de final de ano. Porém, no dia 9 
de novembro de 2009 recebi a ligação 

de que tinha um rim disponível para 
mim. Foi a melhor notícia do mundo. 
Depois foi uma correria, isso era umas 
15h30 e antes das 18h eu tinha que es-
tar em Chapecó para o transplante. Mi-
nha mala estava pronta há quatro me-
ses, desde que entrei na fila, esperando 
por esse dia. Com pressão alta e mui-
tos riscos, o medo dominou a famí-
lia, mas eu estava confiante e me a 
minha ficha caiu mesmo quando, já 
na sala de cirurgia, vi a caixa térmica 
com o meu rim, onde estava escrito o 
meu nome”, relata.

A recuperação de Andréia tam-
bém surpreendeu. Foram sete dias 
de internação e o novo rim funcio-
nou desde o início sozinho. Segun-
do Eloiza, a maior alegria foi quando 
a filha foi liberada para tomar água. 
“Quando ela saiu da recuperação e 
o médico falou que água estava libe-
rada a vontade, pensa na alegria da 
Andréia em poder tomar água, coi-
sa que antes ela não podia fazer. Isso 
é uma coisa que as pessoas não dão 
muito valor, uma coisa tão natural do 
cotidiano, como tomar água”, recor-

da a mãe.
Desde então e para a vida toda, 

Andréia precisou se adequar a uma 
nova realidade, de uma dieta dife-
renciada, com redução de sódio, sem 
bebida alcoólica e de medicamentos 
contínuos, como imunossupresso-
res, que evitam uma rejeição do novo 
órgão pelo organismo. “Eu sou mui-
to regrada, me cuido muito e tenho 
acompanhamento sempre, mas levo 
uma vida normal. Os medicamentos 
e o transplante também me fizeram 
ganhar muito peso e isso me pertur-
bou no começo, coisa que hoje já não 
me abala mais”, enaltece.

Andréia seguiu a vida normal, 
passou a controlar novamente a sua 
vida, já que não dependia mais de 
uma máquina para viver e agora es-
pera pelo segundo maior presente 
da vida, após o rim. Andréia e o ma-
rido Munir estão na fila de adoção, já 
que uma gravidez para ela seria mui-
to arriscada. “Eu poderia engravidar, 
mas seria um risco pelo qual não que-
ro passar. Agora aguardo por mais esse 
presente, o nosso bebê”, enfatiza.

Andréia Barbosa Guzatti é uma das pessoas que teve sua vida salva pela 
vontade de um estranho em doar seus órgãos

A busca por um rim

Captação de órgãos não pode ser realizada no município por falta de 
equipamento

CLÍNICA RENAL

Doação de Órgãos em Maravilha

RICARDO TORRES

O responsável pela Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) do 
Hospital São José de Maravilha, 
Dr. Eduart Grellmann, infor-
mou que a captação de órgãos 
e consequentemente a doação 
não ocorre em Maravilha por 
falta de infraestrutura, em es-
pecial, pela falta de um equi-
pamento indispensável para o 
diagnóstico de morte encefálica 
que é o arco cirúrgico. “Não po-
demos realizar os procedimen-
tos de captação de órgão pela 
falta desse equipamento. A nos-
sa equipe está habilitada a rea-
lizar esse tipo de procedimento 
e infelizmente a viabilização da 
captação de órgãos depende da 
vinda desse aparelho”, afirmou. 
Conforme Grellmann, essa é 

uma demanda que foi apresen-
tada há algum tempo a comuni-
dade e a morosidade acaba pre-
judicando a população, pois, a 
fila para transplante é enorme e 
diversas vidas poderiam ser sal-
vas se essa situação se resolver.   

De acordo com o respon-
sável pela UTI, a vinda do apa-
relho também traria recursos 
financeiros do Governo Federal 
para o município, pois, de acor-
do com o projeto de captação 
para cada paciente que estiver 
na UTI, que for um potencial 
doador, recebe um valor di-
ferenciado do Ministério da 
Saúde. “Já temos uma equi-
pe formada para montar uma 
Comissão Intra-hospitalar de 
Doação de Órgãos e Tecidos para 
Transplante (CIHDOTT)”, infor-
mou. Outro reflexo positivo da 

implementação do projeto de 
captação de órgãos diz respeito 
à iniciação científica. “A partir 
do momento da implementa-
ção do projeto e do consequen-
te aumento da complexidade 
do trabalho obrigatoriamen-
te os profissionais irão busca 
aprimoramento”, afirmou. Nes-
se sentido, a possibilidade de 
captação de órgãos vai refletir 
em diferentes setores e bene-
ficiará principalmente a po-
pulação. “Nossos profissionais 
estão frustrados com a demora 
na implementação do projeto 
no município, pois, no mo-
mento ele está parado e quem 
mais sofre as consequências 
disso é a população”, concluiu. 

No dia 07 de junho duran-
te a sua última vinda para a 
região Extremo Oeste, o então 

secretário Estadual de Saúde, 
Dalmo Claro de Oliveira, reali-
zou uma visita ao Hospital São 
José de Maravilha. Na oportu-
nidade, a diretora do Hospital 
São José, Neiva Schaefer, res-
saltou a importância da parce-
ria com o Estado para manter 
em funcionamento o Hospital, 
e solicitou ao secretário que 
fosse disponibilizado um arco 
cirúrgico. “Estamos com uma 
demanda grande esperando 
por um arco cirúrgico, exis-
tem médicos aguardando este 
equipamento para poder rea-
lizar cirurgias”, salienta. O se-
cretário disse na oportunidade 
que iriam viabilizar a vinda de 
um arco cirúrgico do Hospital 
de São Miguel do Oeste para o 
São José, até que fosse adquiri-
do um novo.
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Ótima semana a todos!

Karine Brandaleze
Psicóloga CRP 12/10388

karinebrandaleze@hotmail.com

Karine 
Brandaleze

Após três dias de vivências no coaching com Va-
nessa Tobias, Foco, foco, foco na ação é o lema 
que não sai da cabeça dos mais de 80 integrantes 
do grupo que aceitaram o desafio de se conhecer 

melhor e planejar sua vida em 12 áreas.
Muitos podem pensar, porque falar de um curso aqui, 

mas a intenção não é falar do curso (que aliás, foi maravi-
lhoso) mas sim da importância de se ter um foco nos obje-
tivos que queremos alcançar. Foco em você, foco nos seus 
sonhos, foco na carreira e finanças, foco no que faz o teu 
olho brilhar... 

    
VOCÊ SABE QUAL É O SEU FOCO?
Quantas vezes você parou para analisar o que te impul-

siona? O que você sabe fazer bem? O que você gosta de 
fazer ou o que não gosta? Qual é o seu sonho? Aonde você 
quer chegar? E principalmente, o que vai fazer para chegar 
onde deseja? 

Como diz Luan Paz, “Viver não é acordar, comer e dormir, 
viver é simplesmente buscar e ir atrás de nossos sonhos”! 

Então, só por hoje, comece a agir, comece a criar esperan-
ças nas pequenas coisas que lhe fazem sofrer tanto, saia do 
mundo que você acha que não tem mais jeito! Por mais que 
pareça difícil, por mais que você sinta saudades lá na frente, 
siga! 

Só quem subiu ao pódio, só quem foi campeão, foi quem 
tentou e procurou seguir os seus instintos! 

Será que vale a pena mesmo ter medo de viver a vida? 
Vale à pena ficar sentado procurando respostas sem ir à 
luta?! 

É bem melhor viver procurando, ao invés de ficar espe-
rando!”

Chega de se achar menos do que os outros, chega de dei-
xar que o medo espante todas as oportunidades, chega de 
pessimismo, se você QUER, você CONSEGUE. Confie em 
você, você e só você sabe do seu potencial e da força que há 
dentro de você. Siga em frente, tenha um objetivo, planeje, 
tenha um foco e não desista de você! 

Foco, foco, 
foco na ação! 

 CONVOCAÇÃO DA  IX CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Resolução Nº 007 de 03 de julho de 2013 

Dispõe sobre a convocação da  Conferência Municipal de Assistência Social do Município de Maravilha e dá outras 
providências

O Conselho Municipal de Assistência Social do município de Maravilha, no uso de suas atribuições legais e conside-
rando a necessidade de dar cumprimento ao disposto no artigo 4, inciso III da Lei Municipal n 3.549 de 25 de agosto de 
2011, resolve:

Artigo 1º - Convocar a IX Conferência Municipal de Assistência Social com a finalidade de realizar um debate que 
constituirá a base  do plano decenal de Assistência Social, com estratégias e  metas   a curto, médio e longo prazo.

 Artigo 2º - A Conferência Municipal de Assistência Social será realizada no município de Maravilha, nas antigas depen-
dencias do Seminario na data de 12 de julho de 2013.

Artigo 3º - O evento terá como tema geral: “A Gestão e o Financiamento na efetivação do SUAS” . 
Artigo 4º - O município durante a sua Conferência Municipal elegerá delegados para participação na Conferência Es-

tadual, conforme critério definido no Regimento Interno da Conferência e baseado na tabela proporcionalidade popula-
cional e porte do município conforme prevê a Política Nacional de Assistência Social ,  garantindo a paridade entre OG’s e 
ONG’s.

Artigo 5º - Os delegados eleitos nas Plenárias Municipais receberão suporte financeiro do município para participarem 
da Conferência Estadual.

Artigo 6º - Para organização do evento poderão ser criados grupos de trabalho, denominados de comissões.
Artigo 7º - Fica delegado o CMAS para a adoção de outras providências necessárias ao cumprimento do objeto desta 

resolução.
Artigo 8º - Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Maravilha(SC), 03 de julho de 2013
Presidente

Conselho Municipal de Assistência Social de Maravilha (SC)
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

POLÍTICOS NA “ONDA” DO OPORTUNISMO E DOS PROTESTOS

CRIME SÓ É COMETIDO POR 
QUEM TEM CARGO PÚBLICO

Comentei dias atrás, no Sis-
tema 103 de Rádios, que o opor-
tunismo da classe política é algo 
fantástico. Fala-se em redução da 
maioridade penal, e lá vem cente-
nas de políticos a favor, sem sequer 
se preocupar que a Constituição, 
nossa lei maior, permite ou não. 
Fala-se em corrupção, e lá vem o 
Senado da República, em avalan-
che, inserir na 8072, que é a Lei 
dos Crimes Hediondos, o crime de 
“corrupção” como crime hedion-
do. Minha preocupação por sor-
te acho que não vai se confirmar. 
Afinal, pensei que só faltava eles 
inserirem o crime de corrupção 
sem exauri-lo, ou seja, sem dizer 
o que é e o que não é crime de 
corrupção. Bem, pelo visto ficou 

definido. Corrupção ativa (quan-
do é oferecida a um funcionário 
público vantagem indevida para a 
prática de determinado ato de ofí-
cio) passa ter pena de 4 a 12 anos 
de reclusão, além de multa, atual-
mente, a reclusão é de 2 a 12 anos. 
A mesma punição passa a valer 
para a corrupção passiva (quan-
do funcionário público solicita ou 
recebe vantagem indevida em ra-
zão da função que ocupa). A pro-
posta também inclui entre crimes 
hediondos a prática de concussão 
(ato de exigir benefício em função 
do cargo ocupado). A proposta se-
gue agora para a Câmara – se alte-
rada pelos deputados, voltará para 
o Senado antes de ser sancionada 
pela presidente da República.

É preciso também ficar 
claro aos olhos da população 
que o crime de corrupção só 
pode ser cometido por fun-
cionário público, ou quem 
esteja investido em cargo 
público. Políticos, ACT’s, etc, 
que ocupem tais cargos, são 
agentes ativos do crime de 
corrupção. O cidadão co-

mum não pratica crime de 
corrupção. É uma prerroga-
tiva, vamos assim dizer, de 
quem exerça função pública, 
seja cargo eletivo ou não. Por-
tanto, os políticos são agentes 
públicos, tem função pública, 
representatividade popular, e 
podem sim praticar crimes 
de corrupção.

intervalocristao.blogspot.com

ALTERAÇÃO NO CÓDIGO 
PENAL E NA LEI 8072

Bem, deverá haver alteração no Código Penal, 
por conta da corrupção passar a fazer parte do rol 
dos crimes hediondos. Para que o leitor entenda, a 
Lei 8072 é a Lei dos Crimes Hediondos. Alguns cri-
mes, que estão no Código Penal, tem ali previsão 
específica (crimes sexuais, tráfico, dentre outros). 
A punição, por serem considerados “hediondos”, é 
um pouco mais pesada. E o ponto fundamental, a 
grande diferença por conta da inclusão destes cri-
mes acima mencionados (e que já estavam fazen-
do parte do Código Penal brasileiro) é a questão 
da pena e da progressão de regime. Enquanto um 
crime comum permite a chamada progressão de 
regime em 1/6 (um sexto) do cumprimento, para o 

caso de crimes hediondos esse período sobe. Para 
que possa habilitar-se a progressão de regime, o 
cidadão incluso e tipificado em crime pertencente 
a Lei 8072, tem de cumprir 2/5 (dois quintos) da 
pena, e em caso de reincidência, este patamar passa 
para 3/5 (três quintos). A “mão” do Estado fica mais 
pesada. Bem, há uma emenda no texto original. O 
projeto foi aprovado com uma emenda do senador 
Wellington Dias (PT/PI) que aumenta em um terço 
o período de reclusão da pena para peculato nos 
casos em que o crime for cometido por “agente po-
lítico” ou “membro de carreira de Estado”. Pesa um 
pouco mais, portanto, para político. E é pertinente 
que isto aconteça.

MOVIMENTO DOS 

CAMINHONEIROS
Eu sempre me manifestei favorável as manifesta-

ções dos caminhoneiros. Tanto em tempos passados 
quanto na atualidade. E olha que sendo realistas, os 
motivos de hoje são até mais fortes que os de outrora. 
Questão dos pedágios, preço do diesel, lei que deter-
mina parada (intervalos) ao conduzir, leis mal escritas 
e sem regulamentação. A manifestação era pertinente. 
Todavia, aqui no Extremo Oeste tudo levava a crer em 
manifestações pacíficas, com os caminhoneiros sim-
plesmente parando e não transportando suas cargas e 
produtos. Convenhamos, que sem caminhão o Brasil 
para. Portanto, para caminhoneiro conseguir resultado 
com paralisação, é simples. Basta parar. Todavia, na úl-
tima quarta-feira (03), uma determinação judicial pôs 
praticamente fim ao protesto, determinando imediatos 
desbloqueios de rodovias, inclusive aqui no Extremo 
Oeste. Os relatos que passei a considerar tanto lamen-
táveis foram apedrejamentos registrados, e segundo 
averiguamos em Maravilha foi um deles, onde aqueles 
que optaram em seguir viagem acabaram sendo alvos 
da ira de seus próprios colegas. Aí entendo que a coisa 
já desvirtua. Tanto quanto o protesto é válido, quaisquer 
atitudes violentas e principalmente, de caminhoneiros 
para com outros caminhoneiros, colegas de profissão, 
não posso me manifestar a favor. Bem, entre protestos, 
reivindicações e confusões, espero que os manifestos 

permitam que os principais motivos da paralisação se-
jam atendidos pelos nossos governantes. 

Sandra Barea/O Líder
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INTEGRAÇÃO

Principal objetivo foi a integração entre colaboradores e familiares

JJ Instalações Comerciais realiza Festa Junina com colaboradores do 
Setor Administrativo

A JJ Instalações Comerciais de 
Maravilha realizou, no último sába-
do (29), uma Festa Junina regada de 
comidas, bebidas e brincadeiras típi-
cas de São João, que proporcionaram 
alegria e descontração. Conforme os 
organizadores, o principal objetivo 
do evento foi a integração e confra-
ternização entre seus colaboradores e 
familiares. 

A Festa ocorreu na sede da Ro-
toplast e também contou com a parti-
cipação do Grupo de Danças Italiano 
Per Tutti, que realizou várias apre-
sentações. Na sequência foram feitas 
várias brincadeiras que envolveram 
todos os colaboradores presentes, 
como: dança do balão, dança do cha-
péu, desfile caipira, corrida do milho, 
dança da cadeira, prosa caipira, entre 

outras. Os ganhadores de cada brin-
cadeira foram contemplados com 
brindes doados pela empresa.

Além da integração, a Festa Ju-
nina da JJ também teve o objetivo 
de resgatar a cultura caipira, seja por 
meio das comidas e bebidas típicas, 
brincadeiras e músicas, que marcam 
não somente o dia de São João mas 
todo o mês de junho.

Direção, colaboradores e familiares confraternizaram, todos vestidos a 
caráter

Grupo Per Tutti foi uma das atrações da noiteDesfile caipira contou com a participação das Mariazinhas Colaboradores que participaram das brincadeiras receberam 
brindes da empresa

Premiação
Sicoob Credial realiza sorteio

O Sicoob Credial possui um vas-
to portfólio de produtos e serviços. 
Uma linha de produtos que tem 
destaque é a de seguros. O Sicoob 
atua com corretora própria o que 
garante planos e assistência perso-
nalizados e total segurança para o 
associado. Um dos produtos mais 
vendidos na carteira de serviço é o 
seguro residencial, e foi por meio 
dele que o associado Harry Sochtig 
de Iraceminha foi contemplado 
com mais de R$ 10 mil pela Porto 
Seguro. 

A entrega do prêmio foi feita 
pelo gerente de Sucursal de Santa 
Catarina da Porto Seguro, Marcelo 
Zorzo; gerente Regional da Porto 
Seguro, Jakson Trento; presidente 
do Sicoob Credial, Hermes Barbieri 
e o gerente da agência de Iracemi-
nha, Nilson Rauber.

“O objetivo do Sicoob Credial, 
como cooperativa de crédito não é 

apenas oferecer o seguro e efetivar 
a venda, vai muito além do lado co-
mercial. O nosso maior compromis-
so é estarmos ao lado do associado 
e dar a ele a segurança de poder 
contar com a sua cooperativa de 
crédito nos momentos difíceis”, dis-
se Rauber. 

Na oportunidade, o presiden-
te Hermes Barbieri, parabenizou o 
associado Harry Sochtig e enfatizou 
que o seguro não beneficia só na 
hora do sinistro. “O Sicoob Credial 
oferece um portfólio que vai desde 
seguro residencial até máquinas e 
equipamentos”, ressaltou. 

O gerente Nilson Rauber agra-
deceu ao associado pela confiança 
no Sicoob Credial e aproveitou a 
oportunidade para ressaltar que 
“com o seguro residencial, além de 
proteger seu patrimônio os associa-
dos ainda concorrem ao título de 
capitalização da Porto Seguro”. 

Harry Sochtig de Iraceminha foi contemplado com mais de R$ 10 mil 
pela Porto Seguro

 Divulgação/ Sicoob Credial 
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Eventos do dia 27 de julho deve envolver todas as entidades do 
município e mais de duas mil pessoas 

Programação das festividades dos 55 anos de 
emancipação político-administrativa foi lançada

MARAVILHA

Os engenheiros da Empresa Igua-
temi Consultoria e Serviços de Enge-
nharia Ltda, vencedora da licitação 
para elaboração do Projeto de Enge-
nharia da Rodovia que liga os muni-
cípios de Maravilha e Bom Jesus do 
Oeste, Alexandre Mosimann Silveira 
e Gabriel Goedert Pauli, realizaram 
na última quinta-feira (04), a primeira 
visita na rodovia que liga os dois muni-
cípios.

A visita foi acompanhada pelo se-
cretário Regional, Valci Dal Maso, pelo 
gerente de Infraestrutura da SDR Ma-
ravilha, Paulo Parzianello, pela prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner, pelo pre-
feito de Bom Jesus do Oeste, Airton An-
tonio Reinehr, e pelo vice-prefeito de 
Bom Jesus do Oeste, Elton Henrique da 
Silva, além de secretários municipais.

Ainda na quarta-feira (03), os en-
genheiros estiveram na Regional de 
Maravilha reunidos com o secretário 
Regional, a prefeita de Maravilha; o 
secretário de Administração de Bom 
Jesus do Oeste, Walter Naujorks, o se-
cretário de Planejamento de Bom Jesus 
do Oeste, Celio José Fazzioni, além do 
gerente de Infraestrutura da SDR. O 
objetivo foi conversar com os gesto-
res para identificar os anseios de cada 
município e realizar a pré-análise do 
projeto.

Os engenheiros repassaram que o 
projeto terá duração de nove meses, a 
contar de 17 de junho, data da entrega 
da ordem de serviço à empresa pelo 
Departamento Estadual de Infraestru-
tura (Deinfra).

Os engenheiros explicaram que o 
projeto é feito em etapas, sendo a pri-
meira a contagem de trafego, conside-
rada pré-análise onde é realizado um 
diagnóstico da situação atual da rodo-

via dimensionando o número de usu-
ários para que seja realizado um bom 
projeto. Na segunda etapa, é desenvol-
vido o estudo de corredores, avaliando 
onde a rodovia irá passar, não obede-
cendo, necessariamente, o traçado já 
existente, podendo ter algumas varian-
tes para melhorar o corredor.

Definindo o corredor, a obra vai 
para a terceira etapa, o projeto de enge-
nharia propriamente dito. “Nessa eta-
pa em que a equipe virá a campo com 
topografia, recolhimento de material 
para fazer sondagem, é o que chama-
mos de anteprojeto onde damos todas 
as soluções para o projeto”, explicam os 
engenheiros.

Com o anteprojeto pronto, o Dein-
fra realiza uma consulta pública, onde 
a população é ouvida sobre o ante-
projeto. Depois é que vem a quarta e 
última etapa, que consiste no detalha-
mento final do projeto de engenharia.

Para o prefeito de Bom Jesus do 
Oeste, Airton Antônio Reinehr, a obra 
é muito importante, pois tanto os 
munícipes bom-jesuenses quanto os 
maravilhenses estão a aguardando há 
muitos anos. “É uma obra muito im-
portante tanto para os dois municípios, 
como para toda a região, pois aqui tem 
um movimento muito grande e isso vai 
beneficiar muitas pessoas”, enfatiza. 

A prefeita de Maravilha, Rosi Mal-
daner, destacou que mesmo que ain-
da demore para a obra ficar pronta, 
agora foi dado um passo importante 
que é o início da execução do proje-
to. “Esse é o primeiro passo que é a 
elaboração do projeto, agora iniciam 
os trabalhos para o projeto de asfalta-
mento que vai demorar nove meses 
e na sequência inicia a execução da 
obra”, explica.

Na quarta-feira (03) os engenheiros estiveram na Regional de Maravilha

Visita na rodovia que liga os dois municípios foi realizada na quinta-feira (04) 

 Renta Mattia/ O Líder

Celso Ledur/Líder FM 

Desenvolvimento 
Começa projeto de engenharia da rodovia 
que liga Maravilha e Bom Jesus do Oeste

Na manhã da última sexta-feira (05), 
ocorreu o lançamento oficial das festivi-
dades do município de Maravilha. O pri-
meiro morador chegou no ano de 1956, 
e, com isso, o município virou distrito, 
desmembrando do distrito de Cunha 
Porã. Maravilha, a Cidade das Crianças, 
cresceu, destacando-se na agricultura, 
comércio e indústria de madeiras. Con-
tam os historiadores que o impulso co-
lonizador foi tão grande que, em apenas 
nove anos, Maravilha tornou-se municí-
pio por meio da Lei Estadual nº 348, de 
21 de junho de 1958. A instalação oficial 
ocorreu no dia 27 de julho de 1958, data 
em que se comemora o dia do municí-
pio.

O município foi planejado com um 
perímetro urbano, tendo suas ruas qua-
driláteras regulares traçadas conforme 
os pontos cardeais. Os latifúndios não ti-
veram vez. A Companhia Territorial Sul 
Brasil dividiu e se comprometeu com a 
colonização. Eram mais de nove mil lo-
tes coloniais à venda. Neste ano, Maravi-
lha comemora 55 anos de emancipação 
político-administrativa com uma certe-
za: a vontade de crescer da população 
aliada ao empenho do poder público vai 
fazer a diferença na realização de gran-
des projetos. 

A prefeita Rosi Maldaner, que de-
clarou aberto o mês de festividades do 
município, destacou que é uma ale-
gria estar comemorando os 55 anos de 
emancipação político-administrativa de 
Maravilha. “Quando começamos a pen-
sar na programação das festividades, re-
solvemos fazer algo que envolvesse a to-
dos. No dia 27, vamos envolver todas as 
entidades do município, reunindo mais 
de duas mil pessoas no desfile. As festivi-
dades são simples, mas feitas com muita 
dedicação e amor”, afirmou a prefeita. 

Programação: Dia 27 de Julho - 
Parada 27 de Julho, nas principais ave-
nidas, a partir das 9h; Festa da Colônia 
e Feira do Artesanato, na Rua General 
Osório, a partir das 9h; Feira do Livro, na 
Praça da Igreja Matriz, a partir das 9h; 
Costelão Juca Ruivo, no CTG Juca Rui-
vo, às 12h; Rua do lazer, na Avenida Sul 

Entidade e pessoas ligadas as secretarias da Administração participaram 
da solenidade de lançamento

Autoridades destacaram a importância de comemorar os 55 anos de 
Maravilha 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Brasil, às 14h; Brinquedos Infláveis, na  
Praça da Igreja Matriz, às 14h; Mateada, 
na Praça da Igreja Matriz, às 14h; Show 
Infantil Grupo Bombom, na Praça da 
Igreja Matriz, às 16h; Café Colonial, no 
Salão Paroquial Católico, às 17h.

Outros eventos: 06/07 - 1º Feirão do 
Emprego, às 8h, na Praça da Igreja Ma-
triz, promoção da Atualizar- Assessoria 
em Desenvolvimento Humano. 07/07 
- Festa da Colheita, às 10h, no Salão 
Evangélico, promoção da Comunidade 
Evangélica. 13/07 - Festa das Etnias e En-
contro de Corais, às 15h, no Centro So-
ciocultural (antigo CRM), promoção do 
Departamento de Cultura. 14/07 – Festa, 
a partir das 10h, na Linha Cabeceira do 
Iraceminha, promoção da Comunidade 
Evangélica. 14/07 – Festa, a partir das 

10h, no Lar de Convivência, promoção 
do Grupo de Idosos. 20/07 - V Jantar da 
Codorna, às 20h, no Salão Paroquial, 
promoção do Lions Clube Maravilha 
Oeste. 21/07 - Rústica Maravilha, às 9h, 
em frente à Prefeitura de Maravilha, pro-
moção da Administração Municipal e 
Departamento de Esportes. 21/07 - Fes-
ta do Agricultor, às 10h, na Linha Tope 
da Serra, promoção do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais e Comunidades. 
26/07 - 1ª Noite do Agnoline, às 19h30, 
na Linha Barro Preto, no Esporte Clube e 
Grupo de Jovens. 26/07 - Show Gaúcho 
Instrumental, às 21h, na Praça da Igreja 
Matriz, promoção da Administração 
Municipal e Departamento de Cultura. 
26/07 - 3º Entrevero de Bandas, às 23h, 
no Tomatão, promoção da Vila Sapo.
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A notícia que você lê aqui, mais de 800 mil pessoas também leem.  Esta página circula em 52 jornais.

14º PRÊMIO ADJORI/SC DE JORNALISMO

Noite de festa para os vencedores

Em solenidade realizada no 
Hotel Plaza Itapema, em Itapema, 
na noite de 29 de junho, foram 
revelados os vencedores da 14ª 
edição do Prêmio Adjori de Jor-
nalismo - Troféu Pena de Ouro, 
considerado o Oscar da imprensa 
catarinense. 

O Jornal Metas, de Gaspar, 
conquistou o quarto Pena de Ouro 
consecutivo do Jornalismo. O Me-
tas levou também o Pena de Ouro 
de Novas Mídias pelo melhor Site. 
O Pena de Ouro da Publicida-
de foi conquistado pelo jornal A 
Semana, de Curitibanos. A pre-
miação máxima (Pena de Ouro) 
é  conferida ao jornal que soma a 
maior pontuação considerando-se 
os quesitos de suas respectivas 
categorias.

 Confira abaixo os vencedores 
em cada um dos quesitos. No Jor-
nalismo, os jornais são divididos 
em dois grupos: no Grupo 1 estão 
os jornais diários, os bi e os trisse-
manais; no Grupo 2 os semanários 
e os de demais periodicidades. 
O concurso premiou, também, a 
área acadêmica, que este ano re-
gistrou 20 trabalhos inscritos. Dois 
deles obtiveram nota máxima e ga-
rantiram troféu.

Área Acadêmica
Ednei Kmop e Patrícia Cristiane 
Schmauch, da Ielusc,  com o tra-
balho Caracol: projeto experimen-
tal da categoria mídia impressa.
Darlaine Maila Klegien, também  
da Ielusc,  com a obra Webdo-
cumentário: reflexões sobre uma 
nova narrativa jornalística.

Jornalismo
Apresentação Gráfica – Jornal 
Metas, de Gaspar (Grupo 1), e Fo-
lhaSete, de Seara (Grupo 2)
Charge -  Folha Diário, de Videira, 
e Palavra Palhocense, de Palhoça  
Coluna ou Crônica - Jornal Metas, 
de Gaspar, e Pauta da Semana, 

de Herval do Oeste
Editorial – Folha do Oeste, de São 
Miguel do Oeste,  e  Jornal Vale 
Oeste, de Taió
Fotografia – Jornal Metas e Força 
do Oeste, de Itapiranga 
Projeto Especial – Folha Diário, 
de Videira,  e Correio do Norte, de 
Canoinhas 
Reportagem Livre – Jornal Metas  
e Jornal de Pomerode 
Reportagem Pautada – Gazeta 
Catarinense, de São Miguel do 
Oeste, e A Semana, de Curitibanos 

Publicidae
Anúncio de Equipe - Folha Diá-
rio, de Videira 
Campanha de Equipe -  Jornal 
Metas, de Gaspar 
Anúncio de Agência - A Sema-
na, de Curitibanos, com Agência 
Gad´Red

Campanha de Agência -  Pa-
lavra Palhocense, de Palhoça, 
com Agência Sambba

Os melhores do ano na 
edição 2013

Jornalismo
Pena de Ouro  - Jornal Metas  
Pena de Prata - Folha Diário 
Pena de Bronze - Linha Popular, 
de Camboriú 

  Publicidade
Pena de Ouro - A Semana
Pena de Prata - Jornal de Pome-
rode
Pena de Bronze - Jornal Metas 

 Novas mídias
Pena de Ouro - Jornal Metas
Pena de Prata - A Semana
Pena de Bronze -  Folha do Oeste

41º CONGRESSO DA ADJORI/SC

Informação de qualidade
Durante três dias, palestras, 
painéis, oficinas e clínicas 
transmitiram as tendências 
na comunicação impressa 
e on-line

Mais de  300 proprietários, dire-
tores  e colaboradores de 80 publi-
cações filiadas à Associação dos 
Jornais do Interior de Santa Cata-
rina participaram do 41º Congres-
so Estadual da Adjori/SC,  maior 
encontro da imprensa local cata-
rinense, realizado em Itapema, de 
28 a 30 de junho.

Da solenidade de abertura par-
ticiparam figuras ilustres como a 
reitora da Universidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC), Roselane 
Neckel; o reitor da UDESC, Antonio 
Heronaldo de Souza; os senadores 
Paulo Bauer e Luiz Henrique da 
Silveira; o  presidente da Assem-
bleia Legislativa, deputado Joares 
Ponticelli; o deputado estadual 
Reno Caramori; os secretários de 
Estado, Nelson Santiago, da Co-
municação, e Antonio Gavazzoni, 
da Fazenda; além do prefeito da ci-
dade anfitriã,  Rodrigo Costa, e de 
lideranças de entidades de classe.

Pronunciamentos - Todos os 
pronunciamentos ressaltaram a 
importância dos jornais do interior 
e do trabalho realizado pela Adjori/
SC. Roselane declarou que quer 
maior aproximação da Universi-
dade  Federal com a Associação, 
para levar adiante projetos de ca-
pacitação dos jornais nas áreas de 
redação, edição gráfica e tecno-
logia da informação. Em palestra, 
o senador Luiz Henrique reforçou 
que “o global se apoia no local” e 
“o jornal não deve brigar com a in-
ternet e sim se valer dela”. 

Pauta Técnica – Três grandes 
painéis dominaram as plenárias. 
O primeiro “As entidades organi-
zadas da Sociedade Civil e sua 
relação com os jornais locais” foi 
mediado pelo jornalista Marcos 
Bedin e teve como debatedores 
representantes de federações li-
gadas à Indústria, ao Comércio, 
ao Turismo  e a Serviços.

O tema  “A notícia como maté-
ria-prima para multiplataformas”, 
foi abordado  pela coordenadora 

geral de relações com a imprensa 
regional da Presidência da Re-
pública, Magda Lúcia Dias; pela 
equipe da Secom-SC: secretário 
Nelson Santiago, gerente de im-
prensa Jacqueline Iansen, diretor 
de Novas Mídias, João Debiasi. 
A coordenadora de imprensa da 
Alesc, Tayana Oliveira, também 
participou do  painel mediado pela 
jornalista Tereza Cruvinel.

O caloroso debate sobre o mer-
cado publicitário e a imprensa do 
interior foi mediado pelo presiden-
te do CENP (Conselho Executivo 
de Normas Padrão), Caio Barsot-
ti. Participaram o presidente da 
Abap, Daniel Araújo; o secretário 
Nelson Santiago; o presidente da 
Adjori/SC, Miguel Gobbi; e o presi-
dente do IVC, Pedro Silva.

IVC – Ao final do painel, a Ad-
jori/SC e o IVC assinaram carta de 
intenções com o objetivo de esti-
mular a filiação de adjorianos ao 
Instituto Verificador de Circulação. 
Cerca de 30 jornais já manifesta-
ram interesse.

Amigo da Adjori

Durante a solenidade de aber-
tura, o secretário da Fazenda, An-
tonio  Gavazzoni, foi homenagea-
do com o troféu Amigo da Adjori, 
conferido a personalidades que se 
destacam pela atuação em prol do 
fortalecimento da imprensa local 
catarinense. Gavazzoni  recebeu 
o troféu das mãos do presidente 
da Adjori/SC, Miguel Gobbi, que 
ressaltou o papel decisivo do en-
tão presidente da Celesc para a 
manutenção dos débitos na conta 
de luz das assinaturas de jornais. 
Gobbi salientou também que, no 
atual posto, Gavazzoni continua se 
empenhando  para o  êxito da Ad-
jori/SC e de seus associados.

O maior concurso jornalístico do Estado entregou 33 prêmios, dentre os quais o Pena de Ouro do Jornalismo, o Pena de 
Ouro da Publicidade e o Pena de Ouro de Novas Mídias, conferido aos jornais que conseguiram maior pontuação  em suas 
respectivas categorias. Comissão julgadora integrada por 73  especialistas em suas áreas julgaram 426 trabalhos

Menção honrosa aos finalistas
Dos 54 jornais inscritos, 27 

foram agraciados:
A Coluna/Fraiburgo;  A Palavra/ 
Criciúma; A  Semana/Curitiba-
nos; Correio  do Norte/Canoi-
nhas; Correio Otaciliense/ Ota-
cílio Costa; Diário do Planalto/ 
Canoinhas; Expresso do Oeste/ 
Palmitos; Folha Diário/Videira; 
Folha do Oeste/SMO; Folha 
do Vale/Braço do Norte; Folha 
Regional/Jaguaruna; FolhaSe-
te/Seara; Gazeta Catarinense/

SMO; Imprensa do Povo/Pi-
nhalzinho; Jornal A Semana/ 
Capinzal; Jornal de Pomerode/
Pomerode; Jornal Destaque/Itu-
poranga; Jornal do Médio Vale/
Timbó; Jornal Expressão/Ita-
piranga; Jornal Metas/Gaspar; 
Jornal Nitro/Blumenau; Jornal 
Novoeste/ Maravilha; Jornal Per-
fil/Rio Negrinho; Jornal Razão/ 
Tijucas; Linha Popular/ Cambo-
riú; O Riossulense/Rio do Sul; 
Palavra Palhocense/Palhoça. 

Daniel Araújo, Nelson Santiago, Caio Barsotti, Pedro Silva e Miguel Gobbi
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Geral

Aniversariantes: 
06-07 Roseli dos Santos Farias (Berlanda); Neiva Rossa Schaefer 

(Tele Artes Gráfica); 07-07 Iliberto José Reckers (Mecânica Reckers); 
08-07 Adalberto Anagir Breda (Farmácia Araucária); Ledir Fátima Fe-
lichak (Mercado Cresfeli); Nelvi Inês Sebben (Refrigeração Maravilha); 
Rita Zanivan (Ousadia); Rosani Helfer (Rosi Modas); 09-07 Ederval Pi-
gatto (Autoescola Maravilha); Indianara Texeira da Silva (Jornal Novo-
este); Luci Regina W. Pereira (Agropecuária Alba); 10-07 Thiago Simon 
(JJ Equipamentos/Artefrio); 11-07 Giseli Brutscher Bachinski (Mecâni-
ca Brutscher); 12-07 Ilson Willms (Moto Peças Ilson).

05 e 06-07 49º Seminário Estadual do SPC/SC, sexta-feira e sábado, 
em Gaspar.

06-07 Sábado Mais, com atendimento comercial até as 16h.
09-07 Reunião do Núcleo dos Profissionais da Beleza, terça-feira, às 

7h, na CDL/Associação Empresarial.
09-07 Reunião do Conselho Estadual da Mulher Empresária 

(Ceme), terça-feira, das 9h às 16h, em Florianópolis.
10-07 Treinamento sobre SPC, quarta-feira, às 18h, na CDL/Asso-

ciação Empresarial.
10-07 Reunião do Núcleo de Automecânicas, quarta-feira, às 20h, 

na Mecânica Brutscher.
11 e 12-07 Assembleia do Conselho Estadual do Jovem Empreen-

dedor (Cejesc), quinta e sexta-feira, em Lages.

CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha | Av. Araucária, 399 – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

ESCOLA JOÃO XXIII

Secretário de Desenvolvimento Regional de Maravilha, Valci Dal Maso, esteve no programa 
Atualidades da Líder FM e falou sobre o tema

Conclusão das obras é prioridade da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional de Maravilha

Na última quarta-feira (03), o 
secretário de Desenvolvimento Re-
gional de Maravilha, Valci Dal Maso, 
concedeu entrevista para o programa 
Atualidades da Líder FM e esclareceu 
alguns aspectos relacionados a con-
clusão das obras da Escola de Edu-
cação Básica João XXIII. “No mês de 
março deste ano encaminhamos um 
aditivo complementar para executar 
uma obra ainda mais completa para 
os alunos e professores”, destacou. De 
acordo com o secretário, após os trâ-
mites burocráticos o aditivo foi apro-
vado pelo comitê gestor do Governo 
do Estado. “Por meio de um trabalho 
conjunto de toda a equipe de traba-
lho conquistamos esse importante 
complemento para concluir a obra 
da escola em todos os seus detalhes”, 
ressaltou. 

Conforme Dal Maso os recursos 
financeiros para conclusão da EEB 
João XXIII estão garantidos, sen-
do que, o valor do aditivo é de R$ 
594.281,65, e o principal objetivo é 
entregar a obra no menor prazo que 

for possível. “Em visita as obras os 
responsáveis pela empresa garanti-
ram que irão aumentar a equipe de 
trabalho e a conclusão da obra está 
prevista para o mês de outubro, no 
máximo em novembro. Queremos 

que os alunos se formem dentro da 
nova escola e faremos o que for pos-
sível para que isso ocorra”, explicou.      

 Visita as Obras do EEB João 
XXIII

O secretário visitou as obras da 
EEB João XXIII na última quarta-
feira (03),  juntamente com o gerente 
de Educação, Almir Da Rosa, e o 
gerente de Infraestrutura, Paulo Cesar 
Parzzianello. Na oportunidade, ocorreu 
uma conversa com alguns professores 
e alunos da escola. O objetivo principal 
da visita foi repassar à equipe da 
unidade escolar as últimas informações 
sobre o andamento das obras e a 
aprovação do aditivo, cujo valor 
será destinado a complementação 
do projeto. Após esta aprovação 
será possível efetuar, por exemplo, 
o ajardinamento, a construção da 
calçada, a readequação do muro e 
cercas entregando a obra totalmente 
finalizada à comunidade escolar.

Secretário de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha, Valci 
Dal Maso, esteve no programa 
Atualidades da Líder FM

Renata Mattia/ O Líder Ascom/SDR de Maravilha

Na oportunidade a equipe da SDR de Maravilha conversou com alguns 
professores e alunos da escola
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Etiqueta do restaurante
é sobre este assunto que hoje iremos explicar

Seja discreto. Não fale alto. Não 
mude de mesa, salvo algum motivo que 
efetivamente justifique a mudança e 
quando o fizer, aja sem estardalhaço.

Da mesma forma seja discreto ao 
chamar o garçom. Psiu, palmas, talheres 
batendo em copos; nenhuma dessa é a 
maneira correta.

Levante um pouco um dos braços, 
ou olhe fixamente na direção de um gar-
çom e, ao ter seu olhar correspondido, 
chame-o com um discreto balançar de 
cabeça.

Lembre-se que o restaurante é um 
local público, você e seu grupo podem 
estar celebrando alguma coisa especial, 
enquanto os vizinhos de mesa podem 
estar resolvendo algum assunto mais 
sério.

Caso o serviço do restaurante não 
esteja satisfatório ou algo de errado te-

nha acontecido com um dos pratos pe-
didos a sua mesa, reclame de forma dis-
creta e diretamente com a pessoa certa 
para resolver seu problema.

Erguer levemente o copo é uma ma-
neira de esboçar um brinde. Muitas ve-
zes mais elegante que o confuso tilintar 
de copos.

Se você tiver convidado um grupo, 
ou alguém para estar consigo num res-
taurante, é sua obrigação chegar antes 
e aguardar seus convidados. Deles é 
tolerado um atraso de 10 minutos, no 
máximo.

Se nem você ou seus acompanhan-
tes conhecem os pratos servidos, solicite 
ajuda do garçom, ele descreverá com 
mais detalhes o cardápio e os detalhes 
dos pratos.

O homem no restaurante, entra e 
mantém a porta aberta para deixar a 

mulher passar. Dentro do restaurante, o 
homem passa a frente e dirigi-se ao gar-
çom solicitando a mesa.

Ao seguir o garçom até a mesa, co-
loca novamente a mulher a sua frente. 
chegando a mesa, aguarde que a mulher 
tome lugar (o garçom ou ele próprio, 
mantém a cadeira afastada e depois a 
empurra para que a mulher se acomo-
de), somente depois se senta a frente ou 
a esquerda da mulher.

O homem pergunta a mulher qual 
o parto que escolheu e se informa sobre 
a sua preferência em matéria de bebidas 
(um vinho mais seco, mais doce, mais 
frisante, etc.)

A seleção dos vinhos que acom-
panharão a refeição é de competência 
masculina. O homem solicite ao gar-
çom a carta de vinho. Ele será servido 
primeiro uma pequena dose, que pro-

vará. Se estiver do seu gosto, o garçom 
então encherá o copo de vinho da mu-
lher para depois completar o do homem.

O homem deve terminar seu prato 
ao mesmo tempo que a mulher. Para tan-
to, observa a companheira e come mais 
lenta ou mais rapidamente, para poder 
cruzar os talheres com ela.

Terminada a refeição, o homem 
(ou quem estiver convidando) solicita 
ao garçom que lhe seja trazida a nota. 
Jamais a conta. De forma discreta o 
mesmo faz o pagamento sem ficar fa-
lando o valor com os demais membros 
da mesa.

O melhor lugar a mesa de um res-
taurante é o que oferece vista para o 
salão. Esse lugar é sempre da mulher 
(estando um casal no restaurante), ou 
do cliente convidado (no caso de almo-
ço ou jantar de negócios) ou da amiga 

convidada (no caso de duas mulheres).
Um homem de classe não tira o 

paletó ao entrar num restaurante. Caso 
o calor seja insuportável, e o ar condi-
cionado não estiver funcionando, deve 
fazê-lo de maneira, depois de pedir per-
missão à mulher. Não use o encosto da 
cadeira como cabide. Solicite o garçom 
que coloque o paletó em outra cadeira 
ou ele próprio o faz.

A mesma regra vale para as mu-
lheres que não deverão pendurar no 
encosto da cadeira bolsas e nem deixar 
pacotes e embrulhos sobre a mesa. So-
licite ao garçom uma cadeira extra para 
nela acomodar seus pertences.

Ao final, o homem espera que sua 
acompanhante de o sinal de partida 
para, então, ajudá-la com a cadeira, pe-
gar a bolsa, o casaco, quando houver e 
deixar o restaurante.

Espero que tenham gostado das dicas... 
Bom final de semana!

Divulgação
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Destaque Jovem

Profissão: Gerente Administrativa e Financeira 

Idade: 22 anos

Hobbies: Estar com a família, amigos, namorado, ir ao cinema.

Música: Dia especial – Pouca Vogal

Filme: Pra sempre ao seu lado

Livro: Martha Medeiros – Fora de mim

Esporte: Academia

Formação: Cursei Administração na Universidade de Oeste de Santa Catarina (Unoesc). Início 
2008 e conclusão em 2012.

Especialização: Cursando pós-graduação em Gestão Financeira e Controladoria.

Profissão: Desde muito nova comecei a trabalhar com meus pais no comércio, aos poucos fui 
me identificando com a profissão. Desta forma optei em cursar Administração a qual abrange várias 
áreas. Me identifiquei com a parte financeira e após concluir a graduação parti para a especialização 
na área. 

Carreira: Desde que meus pais abriram comércio em Maravilha em 1995, sempre os acompa-
nhei. Quando completei 16 anos, comecei a trabalhar meio período no mercado e loja, assim aprendi 
muito enquanto estava na faculdade, pois muitas coisas puderam ser colocadas na prática. Continuo 
até hoje trabalhando nos dois locais na parte administrativa e financeira. 

Clubes de serviço: Fui convidada a participar do grupo JCI recentemente, entidade que come-
çarei a fazer parte. 

Para o futuro: Tenho vários objetivos para o futuro, os quais tenho me empenhado todos os dias 
para conquistá-los e estar realizada comigo mesmo. 

Maravilha no futuro: Gosto de morar em Maravilha, é uma cidade tranquila e aconchegante. 
Mas para que se torne cada vez uma cidade melhor e de progresso é necessário continuar investindo 
em infraestrutura de escolas, educação e espaços adequados para os jovens. Que as empresas do 
município e futuras empresas continuem crescendo e expandindo mais, proporcionando mais em-
pregos em nossa cidade.

“Bom mesmo é ir à luta com determinação, 
abraçar a vida e viver com paixão, perder com classe 
e viver com ousadia. Pois o triunfo pertence a quem se 
atreve e a vida é muito bela para ser insignificante”.

(Charlie Chaplin)
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Galeria
Fotos: Arquivo pessoal

Sandi 
Andressa 

Menezes

Hoje (08) 
você está co-

lhendo 19 rosas 
no jardim da 

sua vida. Seja 
sempre esta 

menina linda, 
meiga e esfor-

çada. Parabéns 
dos pais Ilson 

e Zilga e da 
irmã Saionara. 

Parabéns Valdelir Lopes pelo seu aniver-
sário comemorado na última sexta-feira (05). 
Com muito amor de sua esposa Elisene, filhos 
Elisangela e Eduardo e demais familiares. 

SANDRA ZABOT! 
Parabéns pelo aniversário festejado na quin-

ta-feira (04). Muitas felicidades, saúde e sucesso a 
você! Com amor, de todos os familiares e amigos!

Jorge Milani... 

Parabéns pelo 
aniversário 

comemorado 
na última 

quinta-feira 
(04). Muitas 
felicidades e 

sucesso a você! 
Com muito 

carinho, de to-
dos os amigos 
e familiares!

Um ano já passou... 
Comemoramos com mui-

ta alegria seu 1º aninho, me-
nina doce e contente que a 
cada dia que passa alegra 
mais nossos corações. Pa-
rabéns Pyetra Victória 
pelo seu aniversário co-
memorado na última 
segunda-feira (1º). Com 
muito amor e carinho 
papai, mamãe e vovó.

A infância é uma etapa linda e abençoada onde tudo é possível. Os he-
róis, os bandidos, as aventuras e as descobertas. Você, Marco Antônio, está 
fazendo seu primeiro aninho de vida e a sua família quer te dar os parabéns, 
acompanhados de muitos abraços e beijinhos. Você é uma criança muita 
amada e muito especial para todos nós, irá crescer, ser um grande homem e 
fazer muitas coisas maravilhosas, e nós estaremos sempre torcendo por você. 

Que Deus te proteja e te faça cada vez mais especial e cheio de graça. 
Parabéns, Marco Antônio Muller de Oliveira. São os votos do dindo Jean 

Felipe e da dinda Ana Cheila.

Nisete Dondoerfer...

Estamos muito felizes em po-
der comemorar mais um ano ao 
seu lado! Que Deus lhe abençoe 

sempre e a cada dia mais! Parabéns 
pelo aniversário comemorado na 

última quinta-feira (04). Com mui-
to carinho, de toda a sua família! 

Na última quinta-feira (04), foi o dia do 
Daniel Zanella comemorar mais um ano 
de vida! Muitas felicidades e sucesso é o 
que desejamos a você! Parabéns! Com 

amor, de todos os amigos e familiares...

Na próxima segunda-feira (08) Rosani 
Knebel Helfer completará mais um ani-
versário. Desejamos muitas felicidades e 
continue sempre sendo essa super mãe e 
mulher. São os votos do filho Marcos e do 
marido Carlos! 
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“Ser profundamente amado por alguém nos dá força; amar alguém pro-
fundamente nos dá coragem”.

(Lao-Tse)

Aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição!

Hoje (06), o LEO Clube de Maravilha tem grandes motivos para comemo-
rar. Os companheiros/amigos Jean Carlos Signor e Ana Cláudia Minela estão 
festejando os seus aniversários. E para completar o festerê, à noite temos a 
posse da nova diretoria do ano Leoístico 2013/2014. Parabéns à presidente 
Dianne Bolfe, muito sucesso a todos desta nova diretoria e muitas felicidades 
aos aniversariantes!

Outra bela maravilhense que foi clicada 
pelas lentes da jornalista Suzana Ferrari foi a 
Bruna Eduarda Foletto! 

Fotos: Arquivo pessoal

Suzana Ferrari Suzana Ferrari

FERNANDA PETRY 
esbanjando charme e beleza... 

Free Color Digital

Ontem (05), 
quem festejou 

mais um ano 
de vida foi a 

farmacêu-
tica Mikelly 

Guzatti. Muitas 
felicidades e 

sucesso a você! 

A belíssima Jhenyfer Dagostini foi clicada 
pelas lentes da jornalista Suzana Ferrari! 

O meio da semana foi 
marcado com muita 
alegria aos futuros 
papais Leanei e Ma-
theus, que receberam 
na última quinta-feira 
(04), a notícia de que 
um bebê vem aí! Mui-
tas felicidades e saúde 
para esta família, que 
Deus abençoe sempre 
vocês e este anjinho! 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

Oz, Mágico e Poderoso
Gênero: Aventura, fantasia e ação 
Duração: 2h07
Direção: Sam Raimi
Atores: James Franco, Mila Kunis, Rachel Weisz
Sinopse: Oscar Diggs (James Franco) trabalha como mágico em um circo 
itinerante, é bastante egoísta, mas é seu envolvimento com mulheres que 
o acaba levando para uma mágica aventura na Terra de Oz. Chegando lá, 
ele conhece a bruxa Theodora (Mila Kunis), que o apresentar para a irmã 
Evanora (Rachel Weisz). Acreditando que estaria fazendo um bem para a 
população local, ele decide enfrentar a bruxa Glinda (Michelle Williams), 
mas descobre que ela lembra um amor do passado e seu comportamento 
em nada se assemelha ao de alguém realmente malvado. Dividido entre sa-
ber quem é do bem e quem é do mau, Oscar se depara com um lugar rico 
em belezas, cheio de riquezas, estranhas criaturas e também mistérios. Vi-
vendo este conflito, o ilusionista vai usar sua criatividade para salvar o tran-
quilo povo de Oz das garras de um poderoso inimigo. Para isso, contará com 
a inusitada ajuda de Finley, o macaco alado, e uma menina de porcelana.

Uma Família em Apuros
Gênero: Comédia 
Duração: 1h44 
Direção: Andy Fickman
Atores: Billy Crystal, Bette Midler, Marisa Tomei
Sinopse: Billy Crystal, Bette Midler e Marisa Tomei provam, nesta comédia 
hilária para toda a família, que dar risada é algo essencial! Avós da velha 
guarda, Artie (Crystal) e Diane (Midler) terão de dar conta de uma tarefa 
mais difícil do que imaginavam quando aceitaram tomar conta dos filhos 
superprotegidos de sua eficientíssima filha (Marisa Tomei). Mas as coisas 
vão de agitadas a histéricas quando Artie percebe que as crianças contro-
lam a casa, equipada com a tecnologia de ponta. Ao jogar usando suas pró-
prias regras, que incluem lanchinhos açucarados, jogos dos velhos tempos 
e amor durão, Artie consegue ser mais esperto que as crianças e alcançar o 
impossível: unir a família!

Henrique Hübner

É o sexto lançamento relacionado à 
série Call of Duty, sendo uma sequência 
direta de Call of Duty 4: Modern Warfa-
re, trazendo uma continuação da histó-
ria desenvolvida em seu predecessor . O 
jogo é situado cinco anos após os eventos 
em Call of Duty 4 MW1

O modo campanha é dividido entre 
o grupo contra terrorista multi nacio-
nal Task Force 141, que tem a missão de 
eliminar o ultranacionalista Vladimir 
Makarov, e uma tropa de Rangers, com 
a tarefa de defender os Estados Unidos 
de uma invasão russa. Entre os cená-
rios do jogo estão o Afeganistão, Rio de 
Janeiro, Sibéria e Washington D.C

Em suas primeiras 24 horas de lan-
çamento, o jogo vendeu aproximada-
mente 4.7 milhões de cópias ao redor 
do mundo.

Call of Duty: Modern Warfare 2

Segundo o Guinness World Records, Mo-
dern Warfare 2 teve o lançamento mais bem 
sucedido de todos os tempos na indústria do 
entretenimento, batendo o recorde de ven-
das no primeiro dia, pertencente até então a 
Grand Theft Auto IV.

Quadriculado!
A estampa da vez que lembra muito 

o xadrez que foi super usado no inverno 
passado está chegando e promete ser fe-
bre no mundo todo! 

A estampa já foi vista em vários am-
bientes, todos mais sofisticados como 
em jantares e festas de gala, mas se a 

promessa é virar tendência, logo logo 
vamos ver em looks casuais do dia a dia. 
As fashionistas que costumam lançar to-
das as tendências diferenciadas já estão 
usando e adorando os efeitos do quadri-
culado!

Dentre várias marcas que apresenta-

ram o quadriculado nas passarelas estão 
as conhecidíssimas Chanel, Marc Jacobs 
e Louis Vuitton que tem o quadriculado 
como marca registrada da grife. 

As famosas que não poderiam ficar 
de fora também aderiram e vestiram 
suas peças quadriculadas.

A nova tendência está 
chegando e nós ficamos 
na expectativa para provar 
uma peça com estampa 
quadriculada e saber como 
vai ficar, e assim que a ten-
dência chegar para não er-
rar na escolha fique atenta 
aos tamanhos do quadrado, 
quanto maior for o quadra-
do, maior será o volume na 
região, e os quadradinhos 
pequenos também entram 
na tendência! 
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Meu avô viveu 95 anos. Qual 
a minha chance de chegar lá?

É perigoso ficar sentado 
por muito tempo na 
mesma posição?

Quanto maior o cérebro, 
melhor ele funciona?

Vários estudos de-
monstram que a genética 
tem papel importante na 
longevidade. Mas ne-
nhum deles aposta em 
mais de 30% de chance de 
você repetir a longevida-
de de seu avô. O melhor é 
apostar em um bom estilo 
de vida e esquecer a ge-
nética. 

A “síndrome da classe econômica”, dos voos internacionais pas-
sou a demonstrar que sim. Se você faz voos longos com frequência, 
deve movimentar-se cada duas horas pelo menos, caminhar e mover 
as pernas e os pés mesmo sentado em sua poltrona. Isso ajuda a pre-
venir a ocorrência de “trombose venosa profunda”, que é a formação 
de coágulos em veias das pernas que depois podem se deslocar até 
o pulmão. Tomar duas aspirinas infantis antes de um voo é também 
aconselhável. 

Nem tanto. O tama-
nho do cérebro não é 
documento. O cérebro fe-
minino é geralmente me-
nor do que o masculino e 
nem por isso tem menos 
desempenho. Aliás, o cé-
rebro de Einstein era 10% 
do que o da média...

Milania e Vasco Heineck renovam o amor e os 
laços matrimoniais uma grande festa hoje (06)

anos de amor e 
cumplicidade

RECORDAÇÕES

50
L

indas histórias de com-
panheirismo, amizade e 
amor valem a pena ser 
recordadas. Na última 
quarta-feira (03), o casal 
Milania Sehnem Heineck 

e Vasco José Heineck, completaram 50 
anos de vida conjugal e para comemo-
rar, os filhos do casal preparam uma 
linda festa que ocorre hoje (06).

Vasco nasceu no Rio Grande do 
Sul, já Milania em São Carlos/SC. O 
casal se encontrou pela primeira vez 
em uma festa de Santo Antônio, no 
ano de 1960 em uma casa de formação 
religiosa, onde Milania estudou du-
rante nove anos. Poucos dias depois, 
escondida das freiras, Milania recebeu 
de Vasco a sua primeira declaração de 
amor, a primeira carta. A partir dali 
iniciaram uma série de encontros. 
Em 1963, Vasco deu um passo à fren-
te e sem comunicar Milania, pediu a 
mão dela em noivado para seus pais. 
Em carta, Milania foi comunicada do 

noivado e assim dizia: “Querida esse 
dia estará próximo, estaremos sempre 
juntinhos, tenho muita fé e esperança”, 
lembra o casal.

O dia do casamento foi em 03 de 
junho de 1963, após vieram os quatro 
filhos, Wilson Jair, Ricardo Luis, a úni-
ca filha menina Tânia Maria e o filho 
caçula Eduardo José, que lhes deram 
nove netos.

Milania foi professora, diretora, se 
formou na faculdade de Pedagogia em 
Palmas, se especializou em Adminis-
tração escolar na Universidade Fede-
ral de Santa Catarina (UFSC) e aposen-
tou-se em 1988. Depois de aposentada, 
começou a fazer parte do ensinamento 
da Seicho No Ie do Brasil, em 1992 foi 
nomeada preeletora aspirante e junior 
pelo supremo presidente da entidade 
de Tóquio, Seicho Taniguchi.

Vasco também foi muito trabalha-
dor, atuou em escritório, foi exator em 
Modelo/SC, diretor do Hospital São 
José em Maravilha por algum tempo e 

até surgiu a oportunidade de trabalhar 
no Poder Judiciário, sendo nomeado 
como oficial de Justiça e após concurso 
público permaneceu no cargo por 30 
anos. Além disso, sempre foi apaixona-
do por futebol e jogou por muitos anos 
na equipe do Vasco da Gama em Mara-
vilha como goleiro, recebendo em 1975 
o título de goleiro menos vazado.

Vasco diz se sentir realizado pela 
trajetória que construiu dentro da pro-
fissão, pela família que ostenta e pelas 
conquistas diárias da vida. Em dezem-
bro de 2010 recebeu das mãos do juiz 
de Maravilha, uma placa em forma de 
agradecimento, pelos seus 30 anos de 
dedicação ao povo maravilhense.

“Para o futuro não tenho grandes 
planos, pois estou vivendo todos os dias 
com plenitude, o que mais quero no 
momento é curtir meus netos que me 
dão grandes alegrias”, ressaltou Vasco.

Já Milania, diz que para vivermos 
plenamente precisamos progredir to-
dos os dias.

Fotos: Arquivo pessoal

Hoje o casal festeja os 50 anos 
de união e amor

Casamento de Vasco e Milania em 03 de junho de 1963

25 anos de casados também 
foi festejado pelo casal

A família sempre foi muito unida
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CINE PEPERI
Faroeste Caboclo
Exibição: Sab (06), Dom (07) e Qua (10) às 
21h30
Elenco: Fabrício Boliveira, Ísis Valverde, 
Felipe Abib
Direção: René Sampaio
Gênero: Drama  
Duração: 1h40 

Sinopse: João (Fabrício Boliveira) deixa Santo Cristo em 
busca de uma vida melhor em Brasília. Ele quer deixar o 
passado repleto de tragédias para trás. Lá, conta com o apoio 
do primo e traficante Pablo (César Troncoso), com quem 
passa a trabalhar. Já conhecido como João de Santo Cristo, o 
jovem se envolve com o tráfico de drogas, ao mesmo tempo 
em que mantém um empregro como carpinteiro. Em meio 
a tudo isso, conhece a bela e inquieta Maria Lúcia (Ísis 
Valverde), filha de um senador (Marcos Paulo), por quem 
se apaixona loucamente. Os dois começam uma relação 
marcada pela paixão e pelo romance, mas logo se verá em 
meio a uma guerra com o playboy e traficante Jeremias 
(Felipe Abib), que coloca tudo a perder.

Depois da Terra
Exibição: Qui (11) às 19h. 
Elenco: Jaden Smith, Will Smith, Sophie 
Okonedo
Direção: M. Night Shyamalan
Gênero: Ação e Aventura 
Duração: 1h40 
Sinopse: Há 1000 anos, um cataclismo 

tornou a Terra um lugar hostil e forçou os humanos a se 
abrigarem no planeta Nova Prime, morando em naves 
espaciais. Depois de uma missão, o general Cypher Raige 
(Will Smith) retorna à sua família e ao filho de treze anos de 
idade (Jaden Smith). Mas pouco tempo após seu retorno, 
uma chuva de asteroides faz com que a nave onde moram 
caia na Terra. Com o pai correndo risco de morte, o jovem 
adolescente deverá aprender sozinho a domar este planeta, 
encontrando água, comida e cuidando de seu pai.

Oblivion
Exibição: Sab (06) e Dom (07) às 16h30. 
Elenco: Tom Cruise, Olga Kurylenko, 
Morgan Freeman
Direção: Joseph Kosinski
Gênero: Ação, aventura e ficção científica 
Duração: 2h06
Sinopse: 2077. Jack Harper (Tom Cruise) 

é o responsável pela manutenção de equipamentos de 
segurança em um planeta Terra irreconhecível, visto que a 
superfície foi destruída devido a confrontos com uma raça 
alienígena. O que restou da humanidade vive hoje em uma 
colônia lunar. Jack irá para este local daqui a duas semanas, 
já que está perto de terminar seu trabalho na Terra. Só que, 
um dia, ele encontra uma espaçonave que traz uma mulher 
dentro. Ao conhecê-la, tudo o que Jack sabe até então 
é posto em dúvida. É o início de uma jornada onde ele 
precisará descobrir o que realmente aconteceu no passado.

Se Beber, Não Case! Parte III 
Exibição: Sab (06) e Qui (11) às19h e 
21h30.  
Elenco: Bradley Cooper, Ed Helms, Zach 
Galifianakis
Direção: Todd Phillips
Gênero: Comédia 
Duração: 1h40 
Sinopse: Alan (Zach Galifianakis) está 

deprimido devido à morte de seu pai. Preocupado com 

o cunhado, Doug (Justin Bartha) sugere que ele vá até 
um lugar chamado New Horizons, que pode torná-lo um 
novo homem. Alan apenas aceita a sugestão após Phil 
(Bradley Cooper) e Stu (Ed Helms) concordarem em levá-
lo, juntamente com Doug. É o início de uma nova viagem 
do quarteto, que acaba sendo interrompida bruscamente 
pelos capangas de Marshall (John Goodman). O malfeitor 
está atrás de Chow (Ken Jeong), que lhe aplicou um golpe 
milionário, e acredita que os amigos ainda possuam 
contato com ele. Após sequestrar Doug, Marshall dá a 
Alan, Stu e Phil um prazo para que encontrem Chow 
e devolvam as barras de ouro por ele roubadas, caso 
contrário todos morrerão. O que o trio não esperava era 
que, para reencontrar Chow, teria que ir até Tijuana, no 
México, e também em Las Vegas.

Além da Escuridão - Star Trek 
Exibição: Dom (07) e Qua (10) às 19h. 
Elenco: Chris Pine, Zachary Quinto, 
Benedict Cumberbatch
Direção: J.J. Abrams
Gênero: Ficção científica, Ação, 
Aventura 
Duração: 2h10

Sinopse: Em sua nova missão, a tripulação da nave 
Enterprise é enviada para um planeta primitivo, que 
está prestes a ser destruído devido à erupção de um 
vulcão. Spock (Zachary Quinto) é enviado para dentro 
do vulcão, onde deve deixar um dispositivo que irá 
congelar a lava incandescente. Entretanto, problemas 
inesperados fazem com que ele fique preso dentro 
do vulcão, sem ter como sair. Para salvá-lo, James T. 
Kirk (Chris Pine) ordena que a Enterprise saia de seu 
esconderijo no fundo do mar, o que faz com que a 
nave seja vista pelos seres primitivos que habitam o 
planeta. Esta é uma grave violação das regras da Frota 
Estelar, o que faz com que Kirk perca o comando da 
nave para o capitão Pike (Bruce Greenwood). A situação 
muda por completo quando John Harrison (Benedict 
Cumberbatch), um renegado da Frota Estelar, coordena 
um ataque a uma biblioteca pública, que oculta uma 
importante base da organização. Não demora muito 
para que Kirk seja reconduzido ao posto de capitão da 
Enterprise e enviado para capturar Harrison em um 
planetóide dentro do império klingon, que está à beira 
de uma guerra com a Federação.

Teixeirinha - Pobre João
Exibição: Dom (07) e Qua (10) às 19h. 
Elenco: Teixeirinha, Mary Terezinha, 
Jimmy Pipiolo, Edith Veiga, Carlos 
La Porta, Rejane Schumann, Darcy 
Fagundes, Suely Silva, Roque Araújo 
Viana
Gênero: Aventura  
Duração: 1h28

Sinopse: Veridiana, filha de tradicional família, casa 
com João, um pobre mecânico, depois de enfrentar 
violenta oposição do pai. O casamento, nessas 
condições, significou para a moça o rompimento com 
a família. João, porém, de qualquer maneira deseja 
abrandar as iras do sogro e com esse objetivo parte para 
longe, deixando temporariamente a mulher: vai tentar 
fazer fortuna. O tempo de fazer fortuna, entretanto, 
prolonga-se de maneira inesperada e os dois acabam 
ficando separados 20 anos, sem que sequer trocassem 
correspondência. Quando João volta, muito rico, 
Veridiana, descrente de que o marido continuasse vivo, 
prepara-se para casar com outro afim de salvar o pai, 
que afundara financeiramente.

PÁTIO SHOPPING CHAPECÓ 
Além da Escuridão - Star Trek 
Exibição: Todos os dias às 13h20, 16h, 
18h40 e 21:20
Elenco: Chris Pine, Zachary Quinto, 
Benedict Cumberbatch
Direção: J.J. Abrams
Gênero: Ficção científica, Ação, Aventura 
Duração: 2h10
Sinopse: Em sua nova missão, a 

tripulação da nave Enterprise é enviada para um planeta 
primitivo, que está prestes a ser destruído devido à erupção 
de um vulcão. Spock (Zachary Quinto) é enviado para 
dentro do vulcão, onde deve deixar um dispositivo que 
irá congelar a lava incandescente. Entretanto, problemas 
inesperados fazem com que ele fique preso dentro do 
vulcão, sem ter como sair. Para salvá-lo, James T. Kirk (Chris 
Pine) ordena que a Enterprise saia de seu esconderijo no 
fundo do mar, o que faz com que a nave seja vista pelos 
seres primitivos que habitam o planeta. Esta é uma grave 
violação das regras da Frota Estelar, o que faz com que 
Kirk perca o comando da nave para o capitão Pike (Bruce 
Greenwood). A situação muda por completo quando John 
Harrison (Benedict Cumberbatch), um renegado da Frota 
Estelar, coordena um ataque a uma biblioteca pública, que 
oculta uma importante base da organização. Não demora 
muito para que Kirk seja reconduzido ao posto de capitão 
da Enterprise e enviado para capturar Harrison em um 
planetóide dentro do império klingon, que está à beira de 
uma guerra com a Federação.

Faroeste Caboclo
Exibição: Todos os dias às 14h40, 17h, 
19h10 e 21h20 
Elenco: Fabrício Boliveira, Ísis Valverde, 
Felipe Abib
Direção: René Sampaio
Gênero: Drama  
Duração: 1h40 

Sinopse: João (Fabrício Boliveira) deixa Santo Cristo em 
busca de uma vida melhor em Brasília. Ele quer deixar o 
passado repleto de tragédias para trás. Lá, conta com o apoio 
do primo e traficante Pablo (César Troncoso), com quem 
passa a trabalhar. Já conhecido como João de Santo Cristo, o 
jovem se envolve com o tráfico de drogas, ao mesmo tempo 
em que mantém um empregro como carpinteiro. Em meio 
a tudo isso, conhece a bela e inquieta Maria Lúcia (Ísis 
Valverde), filha de um senador (Marcos Paulo), por quem 
se apaixona loucamente. Os dois começam uma relação 
marcada pela paixão e pelo romance, mas logo se verá em 
meio a uma guerra com o playboy e traficante Jeremias 
(Felipe Abib), que coloca tudo a perder.

Homem de Ferro 
Exibição: Todos os dias às 14h, 16h30, 
19h e 21h30. 
Elenco: Robert Downey Jr., Gwyneth 
Paltrow, Don Cheadle
Direção: Shane Black
Gênero: Ação e ficção científica 
Duração: 2h11
Sinopse: Desde o ataque dos chitauri a 

Nova York, Tony Stark (Robert Downey Jr.) vem enfrentando 
dificuldades para dormir e, quando consegue, tem terríveis 
pesadelos. Ele teme não conseguir proteger sua namorada 
Pepper Potts (Gwyneth Paltrow) dos vários inimigos que 
passou a ter após vestir a armadura do Homem de Ferro. 
Um deles, o Mandarim (Ben Kingsley), decide atacá-lo 
com força total, destruindo sua mansão e colocando a 
vida de Pepper em risco. Para enfrentá-lo Stark precisará 

ressurgir do fundo do mar, para onde foi levado junto com 
os destroços da mansão, e superar seu maior medo: o de 
fracassar.

Se Beber, Não Case! Parte III 
Exibição: Todos os dias às 13h30, 15h30, 
17h30, 19h30 e 21h30 
Elenco: Bradley Cooper, Ed Helms, Zach 
Galifianakis
Direção: Todd Phillips
Gênero: Comédia 
Duração: 1h40 
Sinopse: Alan (Zach Galifianakis) está 

deprimido devido à morte de seu pai. Preocupado com o 
cunhado, Doug (Justin Bartha) sugere que ele vá até um lugar 
chamado New Horizons, que pode torná-lo um novo homem. 
Alan apenas aceita a sugestão após Phil (Bradley Cooper) e Stu 
(Ed Helms) concordarem em levá-lo, juntamente com Doug. 
É o início de uma nova viagem do quarteto, que acaba sendo 
interrompida bruscamente pelos capangas de Marshall (John 
Goodman). O malfeitor está atrás de Chow (Ken Jeong), que 
lhe aplicou um golpe milionário, e acredita que os amigos 
ainda possuam contato com ele. Após sequestrar Doug, 
Marshall dá a Alan, Stu e Phil um prazo para que encontrem 
Chow e devolvam as barras de ouro por ele roubadas, caso 
contrário todos morrerão. O que o trio não esperava era que, 
para reencontrar Chow, teria que ir até Tijuana, no México, e 
também em Las Vegas.

Velozes & Furiosos 6
Exibição: Todos os dias às 14h, 16h30, 19h 
e 21h30 
Elenco: Vin Diesel, Paul Walker, Dwayne 
Johnson
Direção: Justin Lin
Gênero: Ação e suspense 
Duração: 2h10
Sinopse: Desde que o golpe de Dom (Vin 

Diesel) e Brian (Paul Walker) no Rio de Janeiro deixou o grupo 
com US$100 milhões, os heróis se espalharam pelo globo. Mas 
a incapacidade de voltar para casa e viver em um lar tornou suas 
vidas incompletas. Enquanto isso, Jobbs (Dwayne Johnson) 
esteve perseguindo uma organização de mercenários sobre 
rodas, um grupo de homens cruéis divididos em 12 países, cujo 
mentor (Luke Evans) tem ajuda da destemida Letty (Michelle 
Rodriguez), a antiga namorada de Dom, que ele acreditava 
estar morta. A única maneira de parar este grupo de criminosos 
é superá-los nas ruas, por isso Hobbs pede a Dom para reunir 
um grupo de elite em Londres. A recompensa? Perdão a todos 
eles, para poderem voltar para as suas casas e tornarem suas 
famílias completas novamente.

Depois da Terra
Exibição: Todos os dias às 14h40 e 19h 
Elenco: Jaden Smith, Will Smith, Sophie 
Okonedo
Direção: M. Night Shyamalan
Gênero: Ação e Aventura 
Duração: 1h40 
Sinopse: Há 1000 anos, um cataclismo 
tornou a Terra um lugar hostil e forçou os 

humanos a se abrigarem no planeta Nova Prime, morando 
em naves espaciais. Depois de uma missão, o general 
Cypher Raige (Will Smith) retorna à sua família e ao filho 
de treze anos de idade (Jaden Smith). Mas pouco tempo 
após seu retorno, uma chuva de asteroides faz com que a 
nave onde moram caia na Terra. Com o pai correndo risco 
de morte, o jovem adolescente deverá aprender sozinho a 
domar este planeta, encontrando água, comida e cuidando 
de seu pai.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

Bolo de limão siciliano
Ingredientes
1 limão siciliano ou 2 limões pequenos
1/2 copo de água
4 ovos
1/2 copo de óleo
3 xícara de farinha de trigo
2 xícara de açúcar
1 colher de sopa de fermento
1 colher de chá de bicarbonato de sódio
1 xícara de açúcar de confeiteiro
Suco de limão

Modo de preparo
Bata no liquidificador os ovos, o copo de óleo, o li-

mão, e a água. Junte esta mistura com a farinha de tri-
go, o açúcar, o fermento e o bicarbonato de sódio. Leve 
ao forno médio para assar em forma untada. Misture 
1 xícara de açúcar de confeiteiro e suco de limão colo-
cado aos pouquinhos até formar uma pasta. Passe em 
cima do bolo.
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Dionísio oferece a Hélio o 
cargo de vice-presidente 
da empresa, em troca de 
um favor. Carol combina 
com Lino de voltar à Feira 
de São Cristóvão no dia 
seguinte para continuar a 
procura por Maria Adília. 
Cassiano sofre um acidente 
ao explorar a mina com 
Duque. Yvete avisa a Al-
berto sobre o desabamento 
na mina de Duque. Maria 
Adília fica emocionada ao 
saber que Lino é seu filho.

Bárbara finge desmaiar 
por causa dos repórteres. 
Silvério revela a Glória 
que Bento é o seu neto. 
Bárbara chega ao hospital 
e é cercada por jornalistas. 
Bento resiste a Amora e 
Malu fica feliz. Perácio 
ampara uma queda de 
Rosemere e Brenda fica 
furiosa. Glória pede 
para Silvério e Salma 
esperarem até contar para 
Bento a verdade. Bolivar 
tira Bárbara do hospital 
sem que ninguém a veja. 
Maurício procura Malu.

Amadeu termina o namoro 
com Isabel. Hélio aceita a 
proposta feita por Dionísio. 
Isabel resolve deixar a 
república. Samuel comenta 
com Ester que desconfia 
que Klaus Wagner seja o 
próprio Dionísio. Maria 
Adília revela a Lino que 
é sua mãe, e os dois se 
abraçam emocionados. 
Cassiano encontra uma 
turmalina Paraíba na 
mina, com ajuda do faro de 
Ariana.

Bento ampara Glória. 
Perácio revela a Filipinho 
que falsificava quadros. 
Bárbara decide readmitir 
Lucindo, e Damáris fica 
furiosa. Pedrinho fala 
para Charlene que não 
quer mais ser adotado. 
Amora é afastada do Lu-
xury e desconta sua raiva 
em Malu. Verônica gosta 
de saber que Maurício 
está saindo com Lara.

Maria Adília diz a Lino 
e Carol que só volta para 
Vila dos Ventos se sua 
chegada permanecer em 
segredo. Samuel aceita 
ajudar Duque e Cassia-
no na venda das pedras 
preciosas. Natália comenta 
com Juliano que acha 
estranho o desaparecimen-
to de Doralice. Taís conta 
para Ester que desistiu de 
ficar com Hélio. Cassiano 
e Duque não contam para 
Amaralina sobre a pedra 
preciosa.

Bento conta para Charlene 
sobre a ameaça de Wilson 
a Pedrinho. Giane fica 
abalada com o que ouve 
de Caio e se enfurece com 
Amora. Wilson chora, 
abraçado ao retrato de 
Lívia. Karmita sugere que 
Renata namore alguém 
mais jovem. Érico espera 
por Palmira no Cantaí. 
Renata aceita sair com 
Vinny. Brenda mostra o 
cartão de Nelson para 
Perácio. Mel descobre a 
presença de Bárbara em 
sua casa.

Ester entrega a pasta 
com os documentos a 
Isabel, para que Alber-
to não a veja. Isabel 
aconselha Cassiano a 
recolocar os documen-
tos em seu lugar, antes 
que Dionísio perceba 
sua falta. Amaralina 
discute com Duque e 
afirma que não queria 
que ele fosse seu avô. 
Guiomar se oferece 
para ajudar Duque a 
encontrar Amaralina. 
Duque faz as pazes com 
Amaralina e lhe presen-
teia com um carro.

Amora insulta Giane, que 
a enfrenta. Bento flagra 
Glória discutindo com 
Wilson. Verônica não 
consegue resistir a Érico. 
Vinny pede para ficar com 
Renata. Wilson ameaça 
Bento por mexer do jar-
dim que foi de Lívia. Giane 
decide fazer seu book com 
Caio. Natan tira fotos 
com Brunetty. Mel decide 
contar onde Bárbara está 
para Sueli Pedrosa, em 
troca de uma entrevista 
com Lara.

William não se conforma 
com a ausência de Dorali-
ce. Natália incentiva Julia-
no a seguir em frente, aju-
dando Quirino e William. 
Doralice ajuda as beatas 
a dar comida aos pobres. 
Samuel se oferece para 
levar a turmalina da Para-
íba para ser avaliada em 
Natal, e recusa qualquer 
segurança para protegê-lo. 
Alberto avisa ao avô que 
sabe que ele colocou Hélio 
para prejudicar Samuel. 
Alberto implora a Dionísio 
que não faça nada contra 
Ester.

Hélio fornece informa-
ções sobre Samuel para 
que seja realizado seu 
plano. O advogado diz a 
Ester que ela tem chan-
ces de ficar com a guarda 
da Laurinha. Maria 
Adília avisa a Lino que, 
por enquanto, não pode 
ficar em Vila dos Ventos. 
Candinho tem um sonho 
com sua mãe. Samuel 
leva Quirino ao Flor do 
Caribe para distrair o 
amigo. Veridiana, Dadá e 
Candinho se surpreendem 
ao se deparar com Maria 
Adília em sua casa.

Amora entra em pânico 
com as declarações 
de Mel. Perácio cobra 
explicações de Rosemere. 
Tito ameaça Sheila, mas 
disfarça quando Damáris 
se aproxima. Amora bate 
em Mel na frente de Sueli 
Pedrosa. Fabinho rouba 
uma revista que fala sobre 
o sumiço de sua mãe. Sue-
li Pedrosa invade a casa de 
Damáris atrás de Bárbara. 
Nancy se assusta com o 
estado de Wilson.

Amora discute com Bento. 
Gilson aconselha Bento 
a se afastar de Amora. 
Irene e Plínio pensam um 
no outro. Damáris vai à 
Para Sempre e exige ser 
atendida por Charlene. 
Bento entra no quarto de 
Malu e se surpreende ao 
ver sua foto com ela no 
computador. Tina vai com 
Madá e Malu ao Cantaí. 
Vitinho decide ir ao Cantaí 
com Caio. Nelson se 
enfurece com a campanha 
que Natan apresenta para 
ele.
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NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO

Paloma discute com Bruno 
e tenta disfarçar para 
Paulinha. Bruno pede 
para Ordália negar todas 
as acusações no hospital. 
Rafael e César percebem 
as mentiras de Glauce. 
Paulinha pede para brincar 
com Paloma. Michel 
compra uma aliança 
para Patrícia. Perséfone 
é chamada para prestar 
esclarecimentos sobre o 
nascimento de Paulinha. 
Joana convida Luciano 
para jantar. Ordália chega 
para a reunião e demonstra 
o seu nervosismo.

Meg fica furiosa ao saber 
que Dafne é a modelo 
escolhida por Pérola e se 
nega a patrocinar o evento 
no ateliê. A periguete 
ameaça voltar, deixando 
Catherine abismada e 
Yasmin promete preparar 
a amiga para o desfile. 
Xepa diz que a dívida da 
casa está em sessenta 
mil reais e pede ajuda a 
Rosália. A jovem tenta 
acertar a situação com 
François antes e monta 
um presente malicioso 
para Isabela. 

Alberto fica surpreso e 
feliz por Jorge adotar um 
cão abandonado ao invés 
de comprar um filhote de 
raça. O riquinho batiza sua 
cachorra com o nome Ma-
ria Antonieta. Mais tarde, 
Maria Joaquina se recusa 
a brincar no parque com 
Jorge. Enquanto isso, na 
Escola Mundial, os alunos 
e seus pais continuam o 
protesto para que Firmino 
seja recontratado. A 
diretora Olívia volta atrás 
e comunica que Firmino 
voltará a trabalhar na 
escola. 

Paloma conta para 
Paulinha que Bruno não é 
seu pai biológico. Glauce 
convence todos de que o 
hospital é o responsável 
pela morte de Luana, e 
que Paulinha foi trocada 
na maternidade. Joana se 
desculpa com Luciano, e 
os dois se tornam amigos. 
Paulinha se recusa a 
acreditar em Paloma, 
que sofre pensando em 
Bruno. Bruno sente falta 
de Paulinha. Pilar afirma a 
César que pode resolver o 
problema com Bruno.

Xepa estranha ao encontrar 
fotos de Vitor Hugo e Isa-
bela no armário da filha e a 
questiona. Irritada, Rosália 
expulsa a mãe do quarto e 
afirma que não procurou a 
solução para o problema da 
casa. Xepa se desculpa com 
Miro e pede que o professor 
zele por Édison. Isabela 
atira o presente em Vitor 
Hugo e reclama do com-
portamento de Meg, por 
expor sua vida, deixando o 
empresário pasmo.

Helena vai à escola para 
agradecer Olívia por ter 
aceitado Firmino de volta. 
A diretora confessa que 
só fez isso por medo de 
Morales intervir na situa-
ção. A professora diz não 
acreditar, pois sabe que 
Olívia possui um carinho 
por todos. Mário fica na 
casa de Jorge, o garoto diz 
que ensinará o riquinho a 
empinar pipa. Rosana diz 
ao marido que não gostou 
da ideia de deixar Mário 
ficar na casa.

Bruno dá um fora em Pilar 
e a expulsa de sua casa. Ni-
nho combina com Paloma 
de fazer uma visita para 
Paulinha. Félix conta para 
Jacques como é a sua vida 
com Edith. Atílio lembra 
de Márcia em sua sessão 
com Renan. César marca 
um encontro com Aline. 
Atílio perde a memória 
novamente e volta para a 
casa de Márcia. Maciel en-
contra Pilar perto de onde 
perdeu Atílio de vista.

Júlio César proíbe Pérola 
e Feliciano de entrar em 
sua casa e Meg questiona 
se o marido já teve um 
caso com sua rival. O 
empresário nega e ao ser 
questionado sobre o pas-
sado, pressiona a esposa. 
François propõe comprar 
as fotos, mas Rosália nega, 
e o filho de Catherine 
descobre que a advogada 
conheceu Vitor Hugo e 
Isabela no resort. Xepa ri 
de Dorivaldo pensando que 
o amigo está brincando e 
pede que ele não se com-
prometa para ajudá-la.

Jorge, Mário e Daniel 
brincam juntos de empinar 
pipa. Alberto fica feliz ao ver 
o filho fazendo novas amiza-
des e diz a Rosana que Jorge 
aprendeu a empinar pipa 
muito bem, mas Rosana não 
se preocupa com as novas 
amizades. No dia seguinte, 
Mário e Daniel se encontram 
para passarem mais um dia 
na casa de Jorge. Paulo e 
Kokimoto não acreditam 
que seus amigos estejam 
brincando com o riquinho.

Bruno conversa com 
Paulinha, e Paloma 
chora, emocionada. Gigi 
pede para Pilar pagar 
suas dívidas. Aline 
reclama por César não 
ter dado um cartão de 
crédito para ela. Pilar 
pede para o marido 
falar com Gigi sobre o 
cheque que ela recebeu 
de Atílio. Laerte colhe 
os óvulos de Amarilys 
para fertilização. Ale-
jandra convence Ninho a 
aceitar as exigências de 
Paloma para conquistar 
Paulinha.

Após ouvir a conversa de 
Rosália, Camila revela a 
Xepa a existência de um 
suposto terreno no nome 
da jovem, mas a feirante 
não acredita e exige que a 
assistente não difame sua 
filha. Dorivaldo pede que 
Ângelo procure o documen-
to que comprova a compra 
do lote de terra vendido por 
Esmeraldino, mas Galeto os 
interrompe e conta sobre o 
novo ataque da mulher da 
fronha rosa. Yasmin teme 
que Meg mude o conceito 
do evento e fica nervosa 
quando Catherine. 

As crianças se reúnem na 
casa abandonada e come-
çam a colocar em prática 
o plano de fazer com que 
a professora Helena dê 
aula para o quarto ano. 
Olívia recebe a primeira 
mensagem subliminar que 
diz: “Estatísticas apontam 
que alunos do ensino 
fundamental progridem 
mais quando seguem com a 
mesma professora nos anos 
seguintes”. A diretora fica 
inconformada e rasga a 
correspondência. 

Paloma repreende Ninho, 
que se desculpa com Pau-
linha. Ninho e Paulinha 
brincam juntos. Valdirene 
é expulsa do Centro de 
Treinamento. Nicole aceita 
se casar com Thales, e 
Leila comemora. Bruno 
encontra Ninho com Pau-
linha e fica furioso. Bruno 
avisa a Paloma que vai 
denunciá-la. Glauce con-
sidera a ideia de se unir 
a Félix. Lutero agradece 
Bernarda por sua ami-
zade. Valdirene reclama 
de não ter conseguido um 
marido milionário.

Pérola diz que Isabela 
se mudou e pede para 
conversar com Rosália. A 
senhora ignora Feliciano 
e pede que Alda dispense 
Xepa, mas a feirante 
decide servir a visita para 
se despedir da mulher do 
deputado. Lis comemora 
a chegada dos gêmeos e 
acalma Isabela ao saber 
do risco. A estudante de 
História fica indignada 
ao saber do presente 
malicioso e reclama com 
Vitor Hugo. 

Os alunos esperam ansiosos 
por Helena do lado de fora 
da escola. Enquanto isso, a 
professora diz a Olívia que 
gostaria de dar aula para 
o quarto ano. A diretora 
debocha e não concorda 
com Helena. Jorge procura 
Maria Antonieta por todos 
os cantos de sua casa, mas 
não a encontra. Rosana 
ajuda o filho a procurá-
la. A mãe de Jorge dá a 
notícia para Alberto sobre 
o sumiço da cachorra, o 
riquinho se culpa e pensa 
que Maria Antonieta fugiu 
por culpa dele.

Paloma devolve o anel de 
noivado a Bruno e chora 
quando ele se afasta. Glauce 
é rejeitada por Bruno e 
decide conversar com Félix. 
César conta para Aline 
o que descobriu com os 
investigadores sobre Atílio. 
Márcia instrui Valdirene 
a tentar um novo golpe. 
Edith e Tamara dão um 
vestido para Sandrinha, e 
Gigi fica emocionada. Pilar 
pede para conhecer Thales. 
Glauce aceita se unir a 
Félix. Paloma conversa com 
Ninho.
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APRENDA A PENSAR COMO

SHERLOCK
BANCO 61

RPDC
DESERTICO

SEXAPPEAL
CARPASLOURO
RONTEMIB

DISSECARO
AÇAISONG

ÃTORASOU
ROLODEMASSA

MARARIR
LETALRBA

DEATUAL
SIRAPMAMONA

CAPINADOS
ALASTRADA

O clima 
caracte-
rístico do

Saara

Quadros do
escritório 
do profissio-
nal liberal

É descrito
em deta-
lhes pela 
Uranografia

Cidade
produtora
de petró-
leo (AM)
Maior ca-
nídeo da
América
do Sul

Tempero
vendido

em folhas
ou em pó

Dia de fa-
bricação
do “pão

dormido”

Valentino
(?), moto-

ciclista 
italiano

(?) do
Morro,
grupo
teatral

Poesia
lírica de
origem
grega

Conhecê-lo
é anseio de
muitos in-
terioranos

Material
do estojo
escolar

(?) Barro-
so, com-

positor de
“Faceira”

Pátria (?):
o Brasil,
no Hino
Nacional

Injeção 
(?), forma
de execu-
ção (EUA)

A respon-
sável pelo

projeto
Apollo

Atração
sexual,

em inglês

Fruto ener-
gético

Utensílio
culinário

Expressa
dúvida

Dona do
estande

Rente 
ao chão

Exigência do farmacêutico para
a venda de medicamentos

Flexão
de “ser”
Arranjar;
compor

Canção,
em inglês
Os galhos
da planta

Raio
(abrev.)
Sangue,

em inglês

O tempo
presente
Espécie 

de peneira
Capital

francesa
Fonte de
biodiesel

Peixe da 
aquariofi-
lia, é ori-
ginário da
China (pl.)
Analisar 
minucio-
samente

(fig.)

Tronco de
madeira
Cobrança
no futebol

Limpados
com

enxada
(terrenos)

Propaga-
da; proli-

ferada

4/açaí — song. 5/blood — coari — rossi. 6/mamona. 7/lateral. 8/diplomas — dissecar. 9/sex appeal.

Variedades
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PIADASHORÓSCOPO - 07 A 13/07 

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Show das Poderosas – Anitta 

Amor de chocolate – Naldo 

Ho Hey - The Lumineers 

Get Lucky - Daft Punk

ÁRIES
A Lua que inicia a semana em seu signo atiça ainda mais a sua 

natural impaciência e você se sentirá cheio de energia e ousadia 
para poder levar adiante seus planos. No entanto, É possível que 
algo muito esperado dê para trás e você precise mudar de estraté-
gia para conseguir sucesso. 

TOURO
Os taurinos terão uma semana de grandes realizações, espe-

cialmente no âmbito profissional, onde os seus planos começarão 
a lhe dar uma grande satisfação pessoal. É fundamental que neste 
momento você relaxe um pouco e aproveite para fazer algo dife-
rente. 

GÊMEOS
Esta será uma semana intensa em atividades, mas nem tudo o 

que você programa vai dar certo, especialmente enquanto persis-
tir essa configuração astrológica. Mercúrio ainda está em retrogra-
dação no signo de Câncer agitando seu lado emocional e criando 
situações familiares confusas e perturbadas. 

CÂNCER
Toda a energia solar derramada em seu signo lhe favorece de 

forma intensa e isso irá conferir otimismo e bom humor. Aprovei-
te essa configurarão favorável em que pode renovar seus planos a 
partir de seu novo Ano Solar que se inicia para os aniversariantes 
desta semana. 

LEÃO
O Sol em Câncer não favorece o seu signo, pois não consegue 

enviar para você os seus raios regeneradores e por essa razão você 
se sente desvitalizado e cansado. A fim de se fortalecer e aguardar 
pacientemente o retorno do Sol em seu signo, você precisa redo-
brar sua paciência, mas principalmente a sua persistência, usando 
aquela tenacidade que lhe é própria. 

VIRGEM
Nesta semana você estará inclinado a investir principalmente 

nos seus novos planos, já que os aspectos favoráveis do campo as-
tral o inclinam a ir à busca de seus sonhos, há muito tempo acalen-
tados e adiados! No entanto, a retrogradação de seu regente, Mer-
cúrio, que ainda vigora esta semana, pode deixá-lo irritado porque 
as coisas não andarão tão rapidamente quanto desejado.

LIBRA
O início da semana promete ser muito agitado para os libria-

nos, e por causa disso você nem terá tempo de respirar diante dos 
inúmeros compromissos assumidos. Você precisa aprender a 
compartilhar parte de suas obrigações profissionais, caso contrá-
rio acabará estressado no final do dia. 

ESCORPIÃO
Uma configuração favorável de Saturno, em seu signo, com 

Netuno que se encontra em Peixes, indica que você deve investir 
na realização de seus sonhos, mesmo se estes não serão fáceis de 
realizar! Sua perspicácia natural o ajudara a encontrar o "caminho 
das pedras" para poder driblar eventuais obstáculos que vierem a 
atrapalhar o seu caminho.

SAGITÁRIO
É possível que nesta semana você não consiga alcançar seus 

objetivos e isso o deixe com raiva, mas você deve persistir em seus 
desígnios sem culpar os outros por seus fracassos eventuais. O 
aspecto tenso de Mercúrio ao seu signo faz você reagir de forma 
brusca e por esta razão você parecerá arrogante aos olhos de seus 
amigos e parceiros.

CAPRICÓRNIO
Dentro de você parece haver um anseio por algo indefinido e 

isso lhe causa insatisfação e perturbação. A vontade de jogar tudo 
para o alto e recomeçar de novo, pode aparecer em sua cabeça 
neste momento em que Plutão em seu signo entra em tensão com 
Urano. 

AQUÁRIO
Situações inesperadas desafiam seu equilibro mental e físico, 

mas você deve abrir mão de encontrar respostas para tudo e deixar 
que as coisas se resolvam por si só, no tempo certo. Dar murros em 
ponta de faca não vai adiantar nada! Os desafios não irão desapa-
recer só porque você quer. 

PEIXES
Você começa a semana cheio de energia e se sente decidido a 

enfrentar seus desafios com afinco, porém você precisa agir com 
prudência para não meter os pés pelas mãos e pôr tudo a perder 
por causa de sua impaciência. 

AÇOUGUE PEGANDO FOGO

O português era dono de um açougue. Um dia um 
amigo do portuga chega gritando na casa dele:

— Seu Manoel, seu Manoel.

— O que foi?

— O seu açougue está pegando fogo!

— Não tem problema, a carne está na geladeira.

LOIRA E O MECÂNICO

O carro da loira quebrou no meio da estrada. 
Ela pede ajuda e logo aparece o socorrista. O 
mecânico analisa, pede para ela dar a partida, 
mas o carro não funciona. Ele então conclui:

— Precisa fazer uma chupeta pra ele funcionar.

Ela responde:

— Dentro do seu carro ou do meu?
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O Conselho Municipal de Assistência Social de Modelo 
vai realizar a IX Conferência Municipal de Assistência Social, 
com o seguinte tema: “A gestão e o Financiamento na Efeti-
vação do Sistema Único de Assistência Social”. A conferência 
será realizada no dia 22 de julho, na Sede do Grupo de Ido-
sos Conviver de Modelo, a partir das 8h. Na oportunidade 
será oferecido almoço gratuito aos participantes do evento. A 
participação no almoço deverá ser confirmada até o dia 18 de 

julho, pelos telefones 3365-3402 ou 3365-3664. A Conferência 
Municipal de Assistência Social busca a construção do Siste-
ma Único de Assistência Social no município de Modelo.

M/01.................................................................................................

Modelo

O professor Roberto Fornazier e o aluno Leonardo Scalon 
estiveram no evento que ocorreu na Universidade Tecnológica 
Federal do Paraná 

Representantes da entidade 
participaram do I Seminário de Extensão 
sobre Pedagogia da Alternância

Encontro do projeto será realizado no próximo dia 17

Evento será realizado na sede do Grupo de Idoso 
Conviver de Modelo

CASA FAMILIAR RURAL 

Projeto Escola de Família

IX Conferência Municipal de Assistência Social

Na sexta-feira (28) a Casa Fa-
miliar Rural (CFR) de Modelo, re-
presentada pelo professor Roberto 
Fornazier e o aluno Leonardo Sca-
lon, participou do I Seminário de 
Extensão sobre Pedagogia da Alter-
nância do Sul do Brasil, ocorrido na 
Universidade Tecnológica Federal 
do Paraná na cidade de Pato Branco. 
No primeiro momento foi realizada 
uma mesa redonda sobre as teorias 
e as práticas da pedagogia da Alter-
nância, onde se discutiu o papel do 
ser monitor da Casa Familiar e a sua 
importância na capacidade do aluno 
expressar e desenvolver o conheci-
mento.

Os instrumentos da pedagogia 
da alternância também foram abor-
dados e discutidos mostrando que 
o plano de formação deve ser adap-
tado à realidade do aluno para que 
ocorra a socialização da realidade 
no momento da colocação em co-
mum. Nesse contexto foi discutida a 
importância da participação e envol-
vimento de todos os profissionais da 
CFR nos instrumentos da pedagogia 
da alternância.

Neste seminário observou-se 
mais uma vez que as Casas Fami-

liares possuem uma metodologia 
de ensino diferenciada das escolas 
“normais”, pois todas as disciplinas 
trabalhadas em sala de aula devem 
obrigatoriamente estar relacionadas 
com o tema gerador da semana, fa-
zendo com que o jovem observe a 
relevância que o tema abordado du-
rante a semana tem na propriedade 
e na vida profissional.

Participação da CFR no evento
Os instrumentos da pedagogia 

da alternância possibilitam aquisi-
ção de conhecimento, troca de ex-
periências e formação de opiniões 
e conhecimento que possam ser 
utilizados pela comunidade. A CFR 
de Modelo teve participação através 
de um resumo escrito e apresentado 
pelo professor Roberto com o tema: 
Pedagogia da alternância: Ferra-
menta eficiente para desenvolver o 
conhecimento do aluno envolvendo 
os monitores, o aluno, a família e a 
comunidade e o apresentou em for-
ma de relato de experiência.

O presente resumo abordou o 
processo de ensino-aprendizagem e 
a didática utilizada em sala de aula 
e as visitas realizadas pela equipe 

técnica, procurando na maioria das 
vezes, evitar o ensino puramente 
verbalista, pois, o aluno se prende 
muito ao decoreba e não aprende. 
“Após o aluno aprender fazendo, 
confrontando o conhecimento em 
sala de aula com a prática, dificil-
mente ele esquecerá”, ressaltou o 
professor. Ainda conforme o pro-
fessor a pedagogia da alternância 
oferece aos alunos diferentes méto-
dos de aprendizagem, sendo que os 
mesmos se destacam nos diferentes 
momentos (colocação em comum, 
escrita, plano de estudo, visita de es-
tudo, projeto profissional de vida e 
aulas práticas).

Após a apresentação dos resu-
mos, os representantes da CFR de 
Modelo participaram de uma ofici-
na sobre Associativismo, Coopera-
tivismo e Economia Rural aonde se 
observou a importância do sistema 
cooperativo e a agricultura familiar 
trabalharem juntos, agregando valor 
aos produtos produzidos. Para a CFR 
de Modelo participar de um evento 
deste é de suma importância, e nas 
próximas oportunidades a entidade 
pretende participar com uma dele-
gação maior de professores e alunos.

O Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) de Mo-
delo convida a comunidade em 
geral, as famílias, os pais e os ado-
lescentes, para o próximo encon-
tro do “Projeto Escola de Família” 
que acontecerá no dia 17 de ju-
lho, ás 19h no Auditório da Escola 
Estadual Dom Helder Câmara.

Na oportunidade, o sargen-
to e instrutor do Proerd, Antônio 
Hohr, estará abordando assun-
tos sobre “Dependência Quími-
ca: álcool, cigarro e drogas ilíci-
tas, os malefícios para a saúde 
e como prevenir a iniciação do 
consumo entre jovens e adultos”. 
Todas as famílias estão especial-

mente convidadas, mesmo que 
não tenham participado dos en-
contros anteriores do projeto. Os 
organizadores do encontro des-
tacam que os participantes terão 
a oportunidade de ampliar seus 
conhecimentos e de abordar esse 
assunto que é de interesse de toda 
a comunidade.

Transparência 
Audiências públicas tiveram início em Modelo

O município de Modelo por meio 
da Secretaria de Administração, do pre-
feito Ricardo Maldaner e do presidente 
da Câmara de Vereadores de Modelo, 
Nadir Nicoli, comunica a todos os mu-
nícipes que acontecerão neste mês de 
julho as audiências públicas, consultas 
e debates públicos nas comunidades. A 
audiência, a consulta e o debate público 
são um instrumento de transparência 
da gestão fiscal, a Gestão Orçamentária 
Participativa será realizada para a ela-
boração do Plano Plurianual de Inves-
timentos (PPA) 2014 a 2017; elaboração 
da Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) 2014; e elaboração da Lei Orça-
mentária Anual (LOA) 2014. Também 
será realizada uma prestação de contas 
dos recursos e das atividades realizadas 
neste primeiro semestre de 2013, bem 
como os trabalhos que serão realizados 
no próximo semestre. Fazendo dessa 
forma com que a Administração Muni-
cipal e a comunidade construam juntos 
o município de Modelo.

As audiências iniciam às 09h30, 
com a presença do prefeito Ricardo 
Maldaner, do vice-prefeito Clóvis 
Schlösser, dos vereadores, secretários, 
diretores e servidores municipais, com 
a finalidade de ouvir, avaliar e planejar 
um Modelo com desenvolvimento 
e qualidade de vida, mostrando 
transparência, planejamento e 
equilíbrio das contas públicas. A 
primeira audiência foi realizada na 
última quinta-feira (04), no salão da 
comunidade da Linha Salete. 

Roteiro das próximas audiências:
09/07- Salão da comunidade da 

Linha Pitinga, com as comunidades 
de Linha Pitinga, Lageado Pedro, Santa 
Rosa de Baixo e Santa Rosa de Cima;

11/07- Salão da comunidade da 
Linha Cedro, com as comunidades de 
Linha Cedro, Linha Menegueti, Linha 

Bela Vista e Linha Esperança;
16/07 - Salão da comunidade da 

Linha Janguta, com as comunidades de 
Linha Janguta, Lageado Couro e Pedra 
Furada;

18/07-Salão da comunidade da Li-
nha Saudades, com a comunidade de 
Linha Saudades e Linha Ragazom;

23/07- Salão da Comunidade da Li-
nha Santa Lucia, com as comunidades 
de Santa Lucia, Linha Narzeti e Ouro 
Verde;

25/07- Auditório da Escola Básica 
Dom Helder Câmara da cidade de Mo-
delo, para os moradores dos bairros, da 
cidade, da Linha Nova e demais mora-
dores das comunidades.

Objetivos das audiências públi-
cas 

Possibilitar a participação popular 
na definição dos planos e investimen-
tos públicos municipais; Informar a 
população sobre o planejamento mu-
nicipal e a execução dos programas; 
Assegurar a participação popular na 
definição dos investimentos através 
de votação; Transparência na gestão 
pública; Cumprimento das disposi-
ções da Lei de Responsabilidade Fiscal; 
Cumprimento da Lei Municipal do 
Plano Diretor – Gestão Orçamentária 
Participativa – Propiciar condições para 
que os cidadãos exerçam o direito de 
fiscalização e controle, e o direito à par-
ticipação na elaboração e execução dos 
orçamentos públicos e nas definições 
de prioridades de utilização dos recur-
sos das políticas públicas.

Podem participar da audiência pú-
blica os cidadãos residentes no territó-
rio do município de Modelo, maiores 
de dezesseis anos. As propostas serão 
consolidadas para a apresentação e vo-
tação pelos delegados na audiência pú-
blica a ser realizada no dia 25 de julho 
na cidade de Modelo.

Ascom/Prefeitura de Modelo

A primeira audiência foi realizada na última quinta-feira (04), no salão da 
comunidade da Linha Salete

Plano Diretor 
Primeira Audiência Pública para reavaliação e alteração do 
Plano Diretor Participativo será realizada no próximo dia 25

No dia 25 de julho, às 20h será 
realizada no Auditório da Escola de 
Educação Básica Dom Helder Câmara 
a Primeira Audiência Pública para re-
avaliação e alteração do Plano Diretor 

Participativo do município de Modelo. 
A Administração Municipal convida 
todas as associações representativas 
dos vários segmentos da comunidade 
e toda a população do município. 

Divulgação
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Tigrinhos
FLORIANÓPOLIS 

Vários recursos foram confirmados pelos parlamentares
Prefeito busca recursos na capital

No decorrer da semana, entre 
os dias 01 e 04 de julho, o prefeito Ti-
grinhos, Rudimar Francisco Guth, a 
secretária de Educação, Vera Lúcia 
Baczinski e a assistente social, Salete 
Sausen, estiveram na capital do Esta-
do. O objetivo foi visitar os gabinetes de 
parlamentares e trazer recursos para o 
município.

Em visita ao gabinete do secretário 
da Agricultura, João Rodrigues (PSD), 
foi confirmado o valor de R$ 100 mil 
para a implantação de internet com te-
lefonia na área rural do município.

Com o deputado estadual Mar-
cos Vieira (PSDB), foram confirmados 
recursos no valor de R$ 35 mil para 
construção de uma sala de emergên-
cia e urgência na Secretaria de Saúde. 
Também R$ 359.063,25 para as obras 
de calçamento da Linha Coroa da Ser-
ra e Cabeceira do Tigrinhos.

No gabinete do deputado estadual 

Gilmar Knaesel (PSDB), foi confirma-
do o recurso no valor de R$ 214.715,07 
para construção do salão comunitário 
da Linha Nova.

Em visita ao gabinete do deputado 
estadual Maurício Eskudlark (PSD), os 
tigrinhenses pediram ajuda para a Se-
cretaria de Saúde, sendo R$ 88 mil para 
aquisição de um veículo e R$ 30 mil 
para a compra de próteses auditivas.

Na Cohab, o assunto principal foi 
o das casas da habitação rural, onde 
foi confirmado que em poucos dias os 
beneficiados poderão ir ao banco assi-
nar a documentação para a liberação 
das casas. Na oportunidade, a comitiva 
conversou sobre o cadastramento de 
agricultores.

Na Fundação Nova Vida, foram 
trazidos para Tigrinhos, fardos de fral-
das e edredons. Em visita ao deputado 
estadual Padre Pedro Baldissera (PT), 
foi feito pedido de dois distribuidores 

Para as meninas interessadas em 
concorrer ao título de beleza máxima 
do município, a diretoria da Associação 
dos Servidores Municipais de Tigrinhos 
(Assemuti), juntamente com a Adminis-
tração Municipal comunicam que estão 
abertas as inscrições para o concurso da 
rainha do município 2013/2014.

Como requisito para a disputa do 
título de rainha de Tigrinhos se faz ne-
cessário que a candidata tenha 15 anos 

completos até o dia 23 de agosto, data da 
realização do evento, seja solteira e resida 
no município a pelo menos cinco anos.

O baile com a escolha da rainha do 
município é um evento alusivo as festi-
vidades de aniversário do município. As 
interessadas poderão procurar informa-
ções na Prefeitura com membros da co-
missão organizadora, com Cleise Honai-
ser ou Caroline Farinon. As inscrições se 
estendem até o dia 19 de julho.

de calcário para a Secretaria de Agri-
cultura. 

Na segunda-feira (01) e na terça-
feira (02), os tigrinhenses estiveram 
participando de uma oficina de 
capacitação para desenvolver o 
programa de aquisição de alimentos 
que promove a compra de alimentos 

provenientes da agricultura familiar 
como estratégia de combate à 
fome e à desnutrição, onde os 
produtos são destinados para 
instituições socioassistenciais e para 
equipamentos públicos de segurança 
alimentar e nutricional. O evento 
aconteceu no auditório da Empresa 

de Pesquisa Agropecuária e Extensão 
Rural (Epagri).

O prefeito mais uma vez, avaliou 
a viagem como proveitosa. E contou 
que sempre está à disposição dos tigri-
nhenses, sempre indo em busca de re-
cursos para colaborar ainda mais com 
o bom desenvolvimento de Tigrinhos.

Fotos: Divulgação

Prefeito e a assistente social Salete Sausen na Cohab Visita na Fundação Nova Vida Recursos também foram conquistados com o deputado 
estadual Maurício Eskudlark (PSD)

Prefeito com o secretário da Agricultura, João Rodrigues (PSD) Com Marcos Vieira (PSDB), foram confirmados recursos 
para a construção de uma sala de emergência e urgência 
e recurso para o calçamento da Linha Coroa da Serra e 
Cabeceira do Tigrinhos

Comitiva de Tigrinhos participou de uma oficina de 
capacitação para desenvolver o programa de aquisição de 
alimentos da agricultura familiar

No gabinete do deputado estadual Gilmar Knaesel 
(PSDB) onde foi confirmado recurso de R$ 214.715,07 

Prefeito com o deputado Padre Pedro Baldissera (PT)

Estão abertas as inscrições para a escolha 
da rainha do município 

Rua Laury Beckert recebe rede de iluminação pública
SoberanasInfraestrutura

Nos últimos dias, por meio da Administra-
ção Municipal de Tigrinhos foi instalado na Rua 
Laury Beckert, a rede de iluminação pública. Ao 
todo foram implantados 11 postes com ilumi-
nação, totalizando um valor de R$ 4.802,20.

De acordo com o prefeito Rudimar, a con-
clusão de mais essa etapa da Rua Laury Be-
ckert é muito importante, pois a iluminação 
pública além de dar um bonito aspecto à rua 
também ajuda muito na segurança dos mora-
dores e facilita a transição das pessoas que por 
ali trafegam. Prefeito e vice analisaram as novas instalações

Ascom Tigrinhos
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3664 1865 - Av. Sul Brasil 
Bairro Civemara

Campanha Nacional de Vacinação contra a Poliomielite encerrou 
oficialmente no domingo (30)

Maravilha vacina mais 1.274 crianças e 
ultrapassa meta estabelecida

Entidades devem encaminhar histórico ao Departamento de Cultura

Maravilhenses devem retirar a certificação

POLIOMIELITE

Parada 27 de julho

Junta de Serviço Militar 

A Campanha Nacional de Vacina-
ção contra a Poliomielite encerrou ofi-
cialmente no domingo (30). Conforme 
a diretoria de Vigilância Epidemiológi-
ca (Dive), ao final da terceira semana 
da campanha de vacinação nacional 
contra a Poliomielite, foi identificado 
que o Estado alcançou uma cobertura 
vacinal de 94,56% (360.947 crianças 

vacinadas). Dos 295 municípios, 205 
(69,97%) alcançaram a cobertura mí-
nima de 95% em sua população. 

Conforme a responsável pela Sala 
de Vacinas, Roselaine de Castro, Mara-
vilha alcançou uma cobertura vacinal 
de mais de 100%. “O município tinha 
como meta 1.261 crianças. Foram va-
cinadas 1.274 crianças”, destaca.

Roselaine aproveita para salientar 
que as crianças que ainda não rece-
beram a segunda dose da vacina da 
gripe, além da vacinação das gestan-
tes, doentes crônicos e crianças de 
seis meses a menores de cinco anos, 
podem passar na sala de vacinas para 
receber a dose. “O atendimento é das 
7h às 11h e das 13h às 17h”, frisa.

Treinamento
Agentes de Saúde recebem 
capacitação sobre ética, 
comprometimento e cotidiano 

Na última terça-feira (02), as agen-
tes comunitárias de saúde (ACS) parti-
ciparam de uma capacitação que dis-
correu sobre ética, comprometimento 
e cotidiano de uma ACS.

Conforme o secretário, Jonas 
Dall’Agnol, a finalidade da capacitação 
foi a troca de ideias e informações que 
visaram enriquecer o conhecimen-
to das profissionais. “Temos sempre 
que estar em constante aprendizado e 
queremos, como Secretaria de Saúde, 
oferecer esta oportunidade a todos os 
profissionais”, comentou.

A prefeita Rosi Maldaner destacou 
que as agentes de saúde são o elo entre 
o Poder Público Municipal e a popu-
lação. “Com este encontro, vocês vão 
adquirir mais conhecimento e isso é 
essencial, pois são vocês que fazem 
este elo entre a Secretaria e população. 
Quero agradecer de coração e dizer que 

vocês têm um papel muito importante 
para nós. Estamos à disposição para o 
que precisarem”, frisou a prefeita Rosi.

Os palestrantes foram o assessor 
de saúde pública, Elói Trevisan, e a 
enfermeira, Richelly Soares, que abor-
daram sobre informações relacionadas 
ao dia a dia de uma agente. “Durante 
a palestra, foi ressaltado como uma 
agente de saúde deve se portar dian-
te da população e também diante 
das dificuldades que aparecem no 
trabalho”, comenta a diretora de saú-
de, Miriane Sartori.

Na ocasião, os palestrantes reali-
zaram uma homenagem às agentes, 
com um vídeo de profissionais e ci-
dadãos falando sobre a importância 
do trabalho da ACS. “Foi uma forma 
de mostrar a elas o quanto o seu tra-
balho é relevante para a nossa socie-
dade”, disse a enfermeira Richelly.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Agentes receberam capacitação. Profissionais da saúde e a prefeita 
também acompanharam as orientações

Assessor Elói abordou sobre ética no trabalho

A Prefeitura de Maravilha por meio do Departamen-
to de Cultura estará realizando novamente a Parada 27 
de Julho neste ano. Conforme a diretora de Cultura, Rosi 
Reichert, o objetivo do evento é fazer com que as entida-
des ativas do município divulguem o seu trabalho. “Neste 
sentido, solicitamos que seja encaminhado até o dia 10 de 
julho um breve histórico de cada entidade, que será lido 
no dia do desfile. Se histórico não for enviado em tempo, 
subentende-se que a entidade não tem interesse na parti-
cipação da Parada”, explica a diretora.

A concentração das entidades acontecerá em frente 
à Prefeitura e proximidades, a partir das 08h30. O início 
do desfile está previsto para às 09h. “Para nós, será uma 
imensa alegria poder contar a participação das entidades e po-

pulação em geral, que irão desfilar e assistir ao evento. Será um 
momento especial para Maravilha”, frisa Rosi.

Reunião sobre a Parada 27 de julho já havia sido realizada 
no último mês

Arquivo

A Junta de Serviço Militar de Ma-
ravilha está convocando todos os jo-
vens que foram dispensados dos tra-
balhos e que ainda não retiraram o 
Certificado de Dispensa de Incorpo-
ração (CDI) para que compareçam 
junto ao setor até o dia 31 de julho 
para regularizarem a situação. “Os 
jovens certamente irão precisar des-
ta documentação. E é ordem do Mi-
nistério da Defesa que esses venham 
pegar os documentos até o final do 
mês”, lembrou a responsável pela 
Junta de Maravilha, Lúcia Spessato. 

Euclides da Cunha, n° 60, centro. 
“Estamos atendendo em horário co-
mercial, das 8h às 12h e das 13h30 às 
18h”, ressaltou Lúcia. 

Acompanhe a lista dos jovens que 
precisam retirar a CDI: 

Classe 1992: Alex Julio Fiori; Evandro 
da Silva; Jonas dos Santos; Maicon Alexan-
dre Geller; Renan Pasqualotto; Edemar 
Bleutew e Roges Guilherme Ledur. 

Classe 1993: João Guilherme dos 
Santos; Vinícius Romário Furst; Vilmar 
Pandolfo Júnior; Stefan Albuquerque; 
Sidinei Alves da Silva; Roque Costa-
curta Júnior; Rodrigo Cibulski; Ricardo 
Hofer Begrow; Paulo Ricardo Kempfer; 
Kassio Ricardo Von Borstel; Jonathan 
Francisco dos Santos; Gustavo Augusto 
de Lima; Giovani Luis Stuchi; Everson 
Schittler; Ederson Haeberling; Diogo 
Rafael Castanha; Willian Henneberg; 
Alexsandro Cruz e Amauri Vargas da 

Silva. 
Classe 1994: Christofer Matheus 

Ritter; Claudinei de Brito Rosa; Cleber 
Canzi; Guilherme Frank de Paiva; Eli-
velton Francisco Walter; Rodrigo Die-
go Capelli; Afriano Aparecido Soares; 
Volnei Kist Junior; Sidemar Martins 
da Rosa; Claudemir Antonio Nienow; 
Anderson Ribeiro; Alexsandro Pires; 
Michael de Oliveira; Danrlei Gheno; 
Douglas Rafael Secchi; Geovani Rosse-
to; Matheus Diego Assmann; Rodrigo 
Luiz Cansi e Willian Kist. 

Segundas vias não retiradas: 
Valdomiro Antônio Priebe; Renato 

Mella; Rosinei Schneider; Adriano Ri-
cardo Requia; Marcio Daniel da Silva e 
Bastião Pinheiro de Moraes.  

M/03.................................................................................................

Maravilha
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Com cooperação os desafios se
transformam em conquistas.
6 DE JULHO • UMA HOMENAGEM DO SICOOB AO
DIA INTERNACIONAL DO COOPERATIVISMO.
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No ano de 1985, iniciando com 28 sócios-fundadores, a cooperativa 
já vinha com uma missão clara de ajudar os cooperados  

          Sicoob Credial: um jeito diferente 
de cuidar da sua vida financeira

COOPERATIVA

Com a missão de contribuir para o desen-
volvimento econômico e financeiro dos asso-
ciados, por meio da cooperação financeira 
e de serviços que promovam a melhoria de 
qualidade de vida no ano de 1985, mais preci-
samente em 08 de agosto, com 28 sócios-fun-
dadores iniciaram-se os trabalhos da Sicoob 
Credial na região Extremo Oeste de Santa 
Catarina. “A nossa instituição é essencial-
mente prestadora de serviços e com uma 
missão e visão claras. Todos àqueles que 
fazem parte da cooperativa, sabem que o 
objetivo é em prol de todos os cooperados”, 
ressaltou o atual presidente, Hermes Bar-
bieri. 

A Sicoob Credial seguiu esses 28 anos 
com a visão de ser reconhecidos pela so-
ciedade como uma das melhores opções 
financeiras e de serviços. “Estamos dia-
riamente buscando o nosso aperfeiçoa-
mento e aprimorando os nossos serviços, 
produtos e o nosso atendimento que é o 
carro-chefe da instituição. Investimos for-
temente na valorização e no patrimônio 
humano”, lembrou Barbieri. 

Atualmente, a Cooperativa Sicoob Cre-
dial conta com 25.116 associados. “Para dar-
mos o melhor atendimento aos cooperados 
necessitamos de uma grande equipe, sendo 
que hoje temos em nossas agências 71 co-
laboradores, 17 estagiários e três menores 
aprendizes”, ressaltou o presidente. 

Principais produtos e serviços 
Hoje, o portfólio da Sicoob traz inúmeros 

produtos e serviços aos associados, dentre 
eles, a captação de recursos (aplicações); em-
préstimos e financiamentos, como os crédi-
tos pessoais, financiamentos de automóveis, 
eletrodomésticos, imóveis, dentre outros; cré-
dito empresarial em todas as linhas; crédito 
rural com custeios e investimentos; planos de 
previdência; seguros de automóveis, residen-
ciais, empresariais e de vida; cartões de crédi-
to e débito e consórcios. 

“O Sicoob Credial tem uma maneira dife-
rente de cuidar da sua vida financeira”, afirma 
o presidente Barbieri. 

Outro diferencial da cooperativa Sicoob 
Credial é que nos municípios de Cunha Porã, 
Iraceminha, São Carlos, Santa Terezinha do 
Progresso e Cunhataí já são sedes próprias. 
“No município de São Miguel da Boa Vista es-

tamos ainda em fase de conclusão das obras, 
mas logo aí, estaremos com uma agência 
com sede própria. E em Maravilha, a Sicoob 
já adquiriu um lote urbano, e daqui uns dias 
estaremos iniciando a construção da sede”, 
lembrou Hermes. Há agências também em 
Flor do Sertão e Tigrinhos. 

Ativos da cooperativa
Atualmente, a Sicoob Credial administra 

mais de R$ 300 milhões no ativo. Esses são 
recursos aplicados na agricultura, comér-
cio, indústria, serviços e que geram riquezas 
que promovem o desenvolvimento regional. 
“Comprovadamente, onde existem coopera-
tivas atuantes, o desenvolvimento socioeco-
nômico é maior”, afirmou o presidente. 

“Todas as ações desenvolvidas pela co-
operativa revertem em benefício do quadro 
social, o exemplo é no final de cada exercício 
as sobras apuradas são distribuídas propor-
cional a sua movimentação financeira, ou 
seja, pelos saldos médios de aplicações, conta 
corrente e juros pagos, benefícios diretos em 
custo de manutenção das contas, extratos e 
talões de cheque. A estrutura das agências, 
modernas, com amplo espaço, segurança, 
conforto e atendimento personalizado pelos 
nossos funcionários e uma diretoria local que 
conhece o seu quadro de associados”, finali-
zou Hermes, que há 14 anos está a frente da 
instituição. 

Fotos: Arquivo/O Líder

O atendimento é um dos diferenciais da Sicoob Credial

Mais de 25 mil são associados à cooperativa 
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COOPERATIVISMO É PROPORCIONAR  BEM ESTAR E CONFORTO ÀS PESSOAS
A                              FAZ TUDO ISSO E MUITO MAIS!A                              FAZ TUDO ISSO E MUITO MAIS!

Ela está presente em cada momento de nossas vidas. Em cada conquista. Em cada lembrança. 
Em cada realização

Uma história de desafios, energia e bem-estar 
CERAÇÁ

A energia está a nossa volta, nos 
fazendo viver mais, produzir mais 
e realizar mais sonhos. A energia 
move o mundo. Move nossas vidas. 
Nos faz crescer  com menos força e 
menos sofrimento. Nos guia pelos 
melhores caminhos.

Foi para levar tudo isso ao Oeste 
de Santa Catarina, que 127 agricul-
tores, em 1974, fundaram a Coope-
rativa de Eletrificação Rural Vale do 
Araçá (Ceraçá). A Ceraçá é uma em-
presa feita por pessoas e inspirada 
pela luz de Deus. 

Pela diversificação, leva mais 
que energia elétrica a muitos luga-
res do Sul do Brasil. Leva bem-estar, 
grandes oportunidades, vitórias e 
momentos especiais para muita 
gente.

Através da garra e determina-
ção, e com muita seriedade, aqueles 
agricultores sonhadores venceram 
e colocaram a Ceraçá entre as maio-
res e mais completas empresas coo-
perativas do setor.

A Ceraçá mudou. Acompanhou 
a mudança do mercado e hoje atua 
em duas áreas distintas: distribui-
ção de energia elétrica e ofereci-

mento de bens e serviços de infra-
estrutura.

Na distribuição de energia, 
são mais de 2 mil quilômetros de 
rede elétrica sustentada por mais de 
20 mil postes em concreto e 2.712 
transformadores instalados. Forne-
ce energia e serviços, com equipa-
mentos e profissionais qualificados, 
para mais de 10 mil propriedades, 
em 16 municípios, durante 24 horas 
por dia.

Na infraestrutura oferece solu-
ções completas em projetos de en-
genharia, consultoria, automação e 
instalações industriais e comerciais 
e construção de redes elétricas. 

Atua na fabricação e montagem 
de geradores de diversas potências, 
para usos rurais, industriais, comer-
cias e residenciais. Possui moderna 
rede de lojas, especializadas em ele-
trodomésticos, materiais de cons-
trução e materiais elétricos. 

Mantém moderna e bem equi-
pada oficina mecânica para aten-
dimento e manutenção de sua frota 
e de seus clientes. A oficina elétrica 
atende sua demanda e de quem 
dela tiver necessidade. Soma-se 

moderno posto de combustível.
Na unidade industrial com mais 

20 mil metros quadrados desenvol-
ve estruturas pré-fabricadas para 
plantas industriais, obras institu-
cionais, prédios comerciais e resi-
denciais. Com modernos equipa-
mentos, fornece concreto usinado 
para atendimento às mais exigentes 
aplicações. 

A Ceraçá é referência na cons-
trução de silos em concreto para 
armazenamento de grãos e de par-
ques industriais no Sul do Brasil.

Ainda na construção civil, reali-
za obras de médio e grande porte, e 
executa obra civil em PCHs – como 
a Flor do Sertão e a São Jorge, pelo 
consórcio cooperativista através da 
Mauê S/A.

Toda esta qualidade é compro-
vada pela certificação ISO 9001 e do 
Programa Brasileiro de Qualidade e 
Produtividade no Habitat em Nível 
Máximo. 

Tudo isso foi possível graças à 
visão empreendedora, à persistên-
cia, o envolvimento de seus dirigen-
tes, a profissionalização dos seus 
quase 500 colaboradores e da con-

fiança de clientes e associados.
A Ceraçá é forte na defesa dos 

princípios do cooperativismo. Sem-
pre praticando a intercooperação, 
atua com cooperativas do Oeste de 
Santa Catarina, Rio Grande do Sul e 
Paraná.

Sua trajetória é repleta de desa-
fios e de milhares de sorrisos com 
muita sinergia. Com amplos inves-

timentos, avançada tecnologia, pro-
fissionais qualificados e visão es-
tratégica, a Ceraçá vê o futuro com 
esperança, e está comprometida 
com os princípios da cooperação. 

Está preparada para encarar os 
novos desafios com determinação, 
ética e respeito, gerando valores 
para os clientes, associados e comu-
nidade onde atua.

Sede da 
empresa fica 
no município 
de Saudades

Na distribuição de energia, são mais de 2.000 quilômetros de rede elétrica

Fotos: Divulgação
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COOPERATIVA REGIONAL AURIVERDE

A iniciativa de 69 agricultores deu origem a uma das maiores empresas da região que atingiu um 
faturamento superior a R$ 315 milhões em 2012

As atividades da Cooperativa Regional Auriverde 
tiveram início em 1968

A história da Cooperativa Re-
gional Auriverde teve início em 
fevereiro de 1968 quando 69 agri-
cultores se reuniram e criaram 
à cooperativa, a fim de buscar 
novos caminhos para a socieda-
de. Os primeiros objetivos desses 
agricultores foram desenvolver as 
atividades econômicas de forma 
comum, organizar a produção e 
a comercialização dos produtos 
agrícolas. Em 1975, a Cooperativa 
Agrícola Mista Cunha Porã pro-
moveu a fusão com a Cooperativa 
Agrícola Mista Maravilha passan-
do a chamar-se Cooperativa Re-
gional Auriverde. Em 1982 incor-
porou a Coapesc do município de 
São Carlos. 

Desde então, a Cooperativa 
Regional Auriverde vem desen-
volvendo um trabalho com seus 
associados, clientes e colabora-
dores por meio de muito esforço e 
trabalho em equipe, fazendo com 
que a cada dia, tanto a Auriverde 
como seus produtos sejam reco-
nhecidos em todo país. Na área 
de atuação da Auriverde, são pro-
duzidos suínos, aves e leite, além 
do cultivo de milho, soja, feijão, 

trigo, fumo, frutas e refloresta-
mento. O presidente da Coopera-
tiva Regional Auriverde, Cláudio 
Post, destacou alguns dos aspec-
tos que fazem parte da história 
de sucesso da organização. “A 
essência do cooperativismo está 
relacionada à junção de pessoas 
para alcançar objetivos maiores”, 
ressaltou. Conforme Post, a Coo-
perativa Auriverde detém mais de 
60% do mercado agropecuário re-
gional, sendo que a empresa tem 
um cunho social muito grande, 
desenvolvendo projetos que be-
neficiam a sociedade. “A empresa 
participa de diversos projetos que 
geram reflexos positivos diretos 
no contexto social, além de gerar 
oportunidades de desenvolvi-
mento e qualificação para os pro-
dutores”, salientou.

Nesse sentido, a Auriverde 
atende a sua missão institucional 
que diz: “Buscar o desenvolvi-
mento econômico e social do ser 
humano, valorizando a comuni-
dade e os recursos naturais”. O 
presidente destaca que a empresa 
busca a qualificação e desenvol-
vimento social. “A Cooperativa 
Auriverde busca a evolução do 
seu associado e do contexto so-
cial como um todo. Primamos 
pela transparência, honestidade 
e a valorização do ser humano”, 
complementou. Segundo Post, 
ações que buscam a sustentabili-
dade também são adotadas pela 
empresa. A visão da empresa é a 
seguinte: “Ser reconhecida como 
a melhor opção para o produtor 
rural, levando a qualidade de vida 
e as soluções tecnológicas, pro-
movendo o crescimento da famí-
lia Auriverde”. 

Os valores da organização
Comprometimento com a 

missão e a visão da empresa, 
juntamente com os princípios e 
valores da doutrina cooperativa; 
Conduzir os negócios com ética, 
integridade, honestidade e trans-
parência; Atender o produtor as-
sociado com presteza e cortesia; 
Tratamento digno e respeitoso 
a todas as pessoas; Promover a 
saúde, a segurança e a qualidade 
de vida no trabalho; Ostentar a 
busca permanente da excelência 
e do crescimento empresarial; Ter 
responsabilidade social e respei-
to com o meio ambiente; Primar 

pela qualidade dos produtos e 
serviços; Incentivar o crescimen-
to profissional, o aprendizado e 
o bem estar das pessoas; Man-
ter o foco nas necessidades dos 
associados e clientes e buscar a 
sustentação e equilíbrio dos ne-
gócios, de modo a obter os me-
lhores resultados em toda cadeia 
produtiva.

Resultados obtidos 
no último ano 

Todas as ações que foram exe-
cutadas durante o ano de 2012 
levaram a Cooperativa Regional 
Auriverde a um crescimento de 

mais de 20%. Além disso, a em-
presa atingiu uma marca históri-
ca com um faturamento superior 
a R$ 315 milhões em 2012. Hoje a 
Cooperativa tem 420 funcionários 
e mais de quatro mil associados. 
“O produtor tem segurança pela 
tradição e transparência da Coo-
perativa Auriverde que está atu-
ando há 45 anos. A maior vanta-
gem é a atuação em conjunto que 
proporciona ganhos aos associa-
dos. Outra vantagem é a divisão 
dos lucros entre os associados. O 
associado é um dos donos da Co-
operativa”, concluiu o presidente 
Claudio Post.

Ricardo Torres /O Líder 

O presidente da Cooperativa 
Regional Auriverde, Claudio Post, 
destacou o papel da empresa no 
desenvolvimento socioeconômico 
da região 

No último ano a Cooperativa Regional Auriverde abriu novos supermercados na região

Arquivo/O Líder
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COOPERATIVA AURORA

A unidade contribui com 23,43% do total do movimento econômico do município, 
impulsionando o surgimento de outras indústrias, comércios e serviços

Unidade da Aurora impulsiona 
desenvolvimento econômico de Maravilha

I
nvestir no produtor, buscando 
novas alternativas para viabili-
zar a permanência do homem 
rural e por consequência a 
melhoria de suas condições 

de vida, esta é a filosofia da Coo-
percentral Aurora Alimentos. Nesta 
mesma linha, o Frigorífico Aurora de 
Maravilha (FAMH), que comemorou 
neste ano 25 anos de atividades, tem 
como missão “valorizar a qualidade 
de vida no campo e na cidade, pro-
duzindo alimentos de excelência”.

A unidade contribui com 23,43% 
do total do movimento econômico 
do município, impulsionando o sur-
gimento de outras indústrias, comér-
cios e serviços. O mercado externo 
corresponde a 50% da produção do 
FAMH e seus produtos são destina-
dos às mais variadas partes do mun-
do. Alguns dos países importadores 
são: Japão, China, Rússia, União 
Europeia, Cingapura, Hong Kong, 
África, Coreia do Sul, Oriente Médio 
e Croácia.

No mercado interno, entre os Es-
tados, os que mais se destacam atual-
mente no consumo dos produtos Au-
rora são: São Paulo, seguido de Rio 
de Janeiro, Minas Gerais, Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina, Paraná, Per-
nambuco e Amapá. Diariamente são 
abatidas, 150 mil aves, e fabricados 
diversos produtos, em formas de 
cortes e miúdos congelados, e uma 

série de produtos semiprontos, com 
industrialização feita nas unidades 
industriais de Chapecó/SC.

A unidade de Maravilha foi fun-
dada em 1985, iniciou suas ativida-
des em outubro de 1987 (fase expe-
rimental), sendo que a inauguração 
oficial ocorreu em 26 de fevereiro 
de 1988. Está localizada na BR-282, 
km 610, no município de Maravi-
lha, ocupando uma área de 240 mil 
metros quadrados, dos quais 23 mil 
metros quadrados são de área cons-
truída. O frigorífico conta com um 
quadro funcional de aproximada-
mente 1.500 funcionários, distribuí-
dos em dois turnos de trabalho.

HISTÓRICO
A implantação do primeiro frigo-

rífico de aves da Aurora teve início na 
década de 80. Em novembro de 1984, 
a Aurora anunciou a implementação 
em suas operações de uma linha de 
processamento de sucos (uva e la-
ranja) aproveitando a infraestrutura 
da Coopervil de Videira. Simultane-
amente, foram dados os primeiros 
passos para a implantação do proje-
to Avicooper, que foi decisivo para a 
entrada da cooperativa no ramo da 
avicultura.

Segundo o gerente da unidade 
Maravilha, Gilmar Gruber, em maio 
de 1985 a Aurora anunciou que rea-
lizaria investimentos na construção 

da planta industrial e na aquisição 
de equipamentos frigoríficos. A 
unidade teria uma área construída 
de 5.600 m² para a indústria e mais 
4.400 m² de áreas de apoio como 
casa de máquinas, graxaria, caldei-
ras, almoxarifado, Serviço de Inspe-
ção Federal, refeitório, lavanderia, 
serviços assistenciais e escritórios.

Em julho de 1986 o abatedouro 
e a barragem de captação de água 
estavam em fase adiantada de cons-
trução. Ao mesmo tempo, em Mara-
vilha, 600 aviários também começa-
vam a ser implementados, de modo 
que em 1987 já poderiam fornecer os 
frangos para o início das atividades 
do frigorífico. Em Chapecó, no dis-
trito de Marechal Bormann, inicia-
ram as obras do incubatório para dar 
apoio à atividade avícola. 

Além do incubatório a Aurora 
também fez investimento em uma 
Fábrica de Rações (antiga SIPAL) 
para atender exclusivamente o pro-

grama Avicooper, com rações para 
aves de corte e de postura com siste-
ma de expedição à granel. 

Em 8 janeiro de 1987, a Coope-
rativa Central assinou o contrato de 
financiamento com o Banco Regio-

nal de Desenvolvimento Econômico 
(BRDE) e com o Banco de Desenvol-
vimento no Estado de Santa Catari-
na (Badesc), obtendo a soma de 90 
milhões de cruzados para agilizar as 
obras do projeto avícola.

A inauguração oficial ocorreu 
em 26 de fevereiro de 1988 às 10h 
contando com a presença do gover-
nador de Santa Catarina, Pedro Ivo 
Campos e seu vice, Casildo Malda-
ner, o secretário da Agricultura e 
Abastecimento, Neuto De Conto, 
entre outras autoridades estaduais e 
municipais.

Em novembro de 1988, o frigo-
rífico de Maravilha vivenciou um 
significativo momento em sua tra-
jetória, com a exportação de 500 to-
neladas de frango, tipo Broiler, para 
Cuba (que há pouco tempo havia re-
atado as relações diplomáticas com 
o Brasil) e 100 toneladas de partes 
nobres desossadas (coxa, asa e pei-
to) para o Japão. Ao mesmo tempo 
iniciavam as tratativas para a expor-
tação aos países do Oriente Médio. 

O Frigorífico Aurora de Maravilha comemorou neste ano 25 anos de 
atividades

A área da empresa é de 240 mil metros quadrados, dos quais 23 mil 
metros quadrados são de área construída

Fotos: Arquivo Aurora
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ESTRUTURA
A Coopercentral Aurora Alimen-

tos é uma das poucas grandes em-
presas de Santa Catarina com capital 
100% catarinense. Entre as empresas 
do segmento de carnes é a terceira 
marca mais referenciada em todo 
o Brasil. Os números da Aurora são 
grandiosos. A cooperativa possui 
mais de 20 mil colaboradores, abate 
700 mil aves por dia, mas deve che-
gar a 1 milhão de aves dia até o final 
de 2013. Abate 14.500 suínos/dia, 

processa 1,6 milhão de litros/dia de 
leite, têm mais de 100 mil clientes no 
Brasil e exporta para 60 países. Suas 
ações sociais/assistenciais, por meio 
da Fundação Aury Luiz Bodanese 
atingiram 161 mil pessoas em 2012. 
Além disso, obteve importantes pre-
miações pela sua responsabilidade 
social e ambiental.

Mantém, no campo, planteis 
permanentes de 880 mil suínos e 23 
milhões de frangos. A sua base pro-
dutiva é formada por nove mil pro-

dutores de leite, 4.040 criadores de 
suínos e 2.200 criadores de aves. 

Possui oito unidades industriais 
para processamento de suínos, cin-
co plantas para processamento de 
aves, cinco fábricas de rações, uma 
indústria de lácteos, dez unidades de 
ativos biológicos (granjas de repro-
dutores suínos e matrizes de aves, 
incubatórios e silos), uma unidade 
de disseminação de genes (UDG), 
quatorze unidades comerciais e 100 

mil pontos de vendas no país.
A Coopercentral Aurora é um 

conglomerado agroindustrial sedia-
do em Chapecó (SC) que pertence 
a 12 cooperativas agropecuárias: 
Cooperalfa (Chapecó/SC), Coope-
rA1 (Palmitos/SC), Coopercampos 
(Campos Novos/SC), Coopérdia 
(Concórdia/SC), Cotrel (Erechim/
RS), Auriverde (Cunha Porã/SC), 
Cooperitaipu (Pinhalzinho/SC), Ca-
misc (Mariópolis/PR), Coasgo (São 

Gabriel do Oeste/MS), Coopervil 
(Videira/SC), Colacer (Lacerdópo-
lis/SC) e Caslo (São Lourenço do 
Oeste/SC).

O conselho de administração da 
Coopercentral é formado por Má-
rio Lanznaster (presidente), Neivor 
Canton (vice-presidente), Marcos 
Antônio Zordan (secretário e dire-
tor agropecuário) e Cláudio Post, 
Elio Casarin, Valentim Macedo e Jair 
Borgmann (conselheiros).

A cooperativa possui mais de 20 mil colaboradores, abate 700 mil aves 
por dia, mas deve chegar a 1 milhão de aves dia até o final de 2013

Suas ações sociais/assistenciais, por meio da Fundação Aury Luiz Bodanese atingiram 161 mil pessoas em 2012
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Cunha Porã
EDUCAÇÃO

Nos últimos anos não houve planejamento e nem construção de novos espaços
Creches municipais estão com déficit de vagas

Na manhã da última terça-feira 
(02), reuniram-se no gabinete da Pro-
motoria de Justiça da Comarca de 
Cunha Porã, o promotor de Justiça, 
Alan Rafael Warch, o prefeito Jairo 
Ebeling, a secretária de Educação, Cri-
sane Frey, a gerente de Planejamento, 
Márcia Bergamini, a assessora jurídica, 
Carolina Simonetto Cavalheiro, a fiscal 
da Vigilância Sanitária, Adriane Apare-
cida Stürmer Weber, o comandante do 
Corpo de Bombeiros Militar de Cunha 
Porã, Mario Antonio Walter e o chefe 
da seção de atividades técnicas, Pedro 
Ilário Woecieckoski, com o objetivo de 
discutir as demandas e condições das 
creches municipais.

Durante a reunião foi evidenciado 
que atualmente o município de Cunha 
Porã está com um déficit de vagas nas 
creches, pois, nos últimos anos não 
houve planejamento e nem constru-
ção de novos espaços para atender as 
crianças. Por este motivo a Promotoria 
propôs, e após analise e adequações, foi 

assinado um Termo de Compromisso 
de Ajustamento de Condutas (TAC) 
que tem como principal objetivo a rea-
locação de crianças que frequentam as 
creches nas turmas de berçário, mater-
nal I, II e III, bem como a pré-escola I e 
II, para adequar o número de crianças 
com o espaço atualmente existente, de 

acordo com as normas e a recomenda-
ção do Corpo de Bombeiros e da Vigi-
lância Sanitária.

Além disso, o município se com-
prometeu em construir um novo es-
paço físico para atender as demandas 
atuais e futuras nos estabelecimento 
de ensino que atendem crianças de 

zero a quatro anos. O prefeito Jairo sa-
lientou que com a assinatura do Termo 
de Ajustamento de Conduta a Admi-
nistração Municipal reforça a intenção 
de sempre primar pela melhora no 
atendimento das crianças e reafirma 
o compromisso com a educação dos 
cunhaporenses. Em breve os educan-

dários que atendem as crianças que se-
rão beneficiadas com a concretização 
do Termo de Ajustamento de Conduta 
convocarão os pais ou responsáveis 
legais pelas crianças para participa-
rem de uma reunião, oportunidade 
em que serão fornecidos maiores es-
clarecimentos.

As creches municipais estão com déficit de vagas Medidas que serão adotadas pelo município vão melhorar as condições 
oferecidas as crianças

Fotos: Ascom/Prefeitura de Cunha Porã
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Cunha Porã

Prefeito Jairo Ebeling e vice-prefeito Douglas Gollmann realizaram um balanço das atividades 
realizadas durante os primeiros seis meses a frente dos trabalhos no município

Dedicação e ações para melhorar a vida dos munícipes marcaram o início 
do mandato da Administração de Cunha Porã

BALANÇO

RICARDO TORRES

Na última quarta-feira (03) a equi-
pe do jornal O Líder realizou uma en-
trevista com o prefeito de Cunha Porã, 
Jairo Ebeling e com o vice-prefeito, 
Douglas Gollmann para que os gesto-
res municipais fizessem um balanço 
dos trabalhos realizados durante os pri-
meiros seis meses a frente da Adminis-
tração Municipal. Durante a conversa 
informal o prefeito e o vice destacaram 
as ações importantes que já foram reali-
zadas, os projetos para o futuro e as difi-
culdades encontradas no início dos tra-
balhos. “Estamos nos dedicando para 
cumprir as metas que projetamos no 
nosso plano de governo. Inicialmente, 
buscamos realizar um diagnóstico da 
situação e dessa forma visualizar as de-
mandas dos munícipes cunhaporeses”, 
ressaltou o prefeito. Conforme Jairo, o 
plano de governo é um balizador para 
as ações da Administração Municipal. 
“Ao longo dos quatro anos de mandato 
vamos buscar executar todas as ações 
do plano de governo. As metas que es-
tão projetadas nesse documento são as 
nossas prioridades em todos os setores 
da administração”, ressaltou. 

O prefeito destacou algumas ações 
que já se tornaram realidade no muni-
cípio. “Pela primeira vez na história de 
Cunha Porã a Prefeitura está disponibi-
lizando de forma gratuita o transporte 
dos universitários e estudantes de nível 
técnico para outros municípios a fim 
de proporcionar a oportunidade de 
aprimoramento dos jovens”, explicou. 
De acordo com o prefeito Jairo, a quali-
ficação de mão de obra e o investimen-
to em educação são fundamentais para 
o desenvolvimento social e econômico 
do município. “Por meio deste investi-
mento, em longo prazo, vamos colher 
os frutos através da qualificação da mão 

O prefeito Jairo Ebeling destacou 
que no início do mandato 
foram realizadas atividades de 
diagnóstico e planejamento da

Ricardo Torres/ O Líder

de obra local”, complementou. Outras 
ações destacadas dizem respeito à saú-
de, em especial, o convênio firmado 
com o Hospital de Cunha Porã. “Nosso 
objetivo é devolver para o Hospital de 
Cunha Porã a credibilidade, pois ele é 
fundamental para o município. Nes-
se sentido estamos sendo parceiros 
para que a entidade possa oferecer 
o melhor serviço que for possível aos 
munícipes”, destacou. A Prefeitura 
de Cunha Porã está repassando R$ 
60 mil por mês para o Hospital para 
manutenção da infraestrutura e de 
profissionais qualificados para aten-
der a população. 

Jairo relatou as dificuldades en-
contradas na manutenção das es-
tradas do município que tem 400 
quilômetros de estradas de chão. 
“Estamos trabalhando intensamen-
te para atender as necessidades 
dos agricultores que dependem das 
estradas para escoar as suas merca-
dorias. Infelizmente, as condições 
climáticas tem atrapalhado os traba-
lhos, entretanto, sabemos da neces-
sidade de melhorar a estrutura das 
estradas no interior que tem um fluxo 
de veículos, em especial de caminhões, 
cada vez maior”, disse. 

Projeções para os próximos meses 
Nos próximos meses por meio da 

viabilização de recursos financeiros 
serão realizados investimentos em pa-
vimentação rural e urbana, e na com-
pra de novos equipamentos. Outra 
conquista importante ressaltada pelo 
prefeito foi à aquisição de uma área 
de terra para implementação de um 
Campo Municipal do Bairro Kempfer. 
Dentre vários outros projetos que já 
estão encaminhados junto ao Governo 
Estadual e Governo Federal. “Temos 
vários projetos encaminhados e para 
realizarmos novos investimentos pre-
cisamos pleitear junto as diferentes es-
feras de governo, por meio, de negocia-
ções com as lideranças políticas e junto 
aos ministérios recursos e convênios. 
Nesse sentido estamos trabalhando 
intensamente tanto em Florianópolis, 
quanto em Brasília para viabilizarmos 
essas conquistas”, ressaltou. 

Conforme Jairo, hoje o único meio 
para o município conseguir realizar os 
investimentos e proporcionar seu de-
senvolvimento socioeconômico, é atra-
vés de recursos viabilizados por meio 
dessas negociações, tendo em vista que 
os recursos oriundos dos impostos são 
utilizados para manutenção das ati-
vidades da Prefeitura. Para o ano que 
vem a Administração está projetando 
a estruturação de uma equipe de pro-
fissionais e máquinas exclusivamente 
para trabalhar nas entradas vicinais 
que dão acesso as propriedades agrí-
colas. “As estradas de acesso às proprie-
dades são extremamente importantes 
para o escoamento da produção agrí-
cola e agropecuária que correspondem 
a principal atividade econômica do 
município”, salientou. 

O prefeito lembrou que outra ação 
que está sendo projetada diz respeito à 
ampliação das creches, tendo em vista 

que a maior demanda por vagas está 
relacionada à educação infantil. “Per-
cebemos que a maior demanda por 
vagas está na educação infantil, nesse 
sentido estamos adotando as medidas 
necessárias para atender as crianças 
da melhor forma que for possível. Já 
reestruturamos alguns aspectos rela-
cionados à estrutura de equipamentos 
e qualificação continuada dos profes-
sores”, afirmou. Segundo Jairo, os pri-
meiros seis meses foram importantes 
para situar a Administração das condi-
ções do município evidenciando quais 
são as principais necessidades dos 
munícipes. “Quando assumimos a Ad-
ministração Municipal alguns setores 
da Prefeitura estavam extremamente 
desorganizados e tivemos que adotar 
medidas para reestruturá-los”, comple-
mentou.            

A vontade de fazer o melhor
O vice-prefeito Douglas Gollmann, 

destacou que o município de Cunha 
Porã está sendo preparado para re-
ceber mais investimentos, por meio 
de uma Administração coerente que 
busca estruturar as atividades de to-
dos os setores. “Temos muitas coisas 
boas pela frente, entretanto, o nosso 
município tem que ter uma estrutura 
para receber investimentos e novos 
programas que beneficiem toda a po-
pulação. Nesse primeiro momento es-
tamos arrumando a “casa””, destacou. 
Segundo Douglas, uma das medidas 
que já foram adotadas e deve ser evi-
denciada, diz respeito a dar todas as 
condições para instalação da empre-
sa Corti/Avioeste no município. “Nos 
empenhamos em resolver todas as 
pendências para que a empresa inicie 
as suas atividades em nosso municí-
pio”, afirmou.

Douglas não destacou situações 

Arquivo/O Líder

O vice-prefeito Douglas Gollmann 
ressaltou as medidas relacionadas 
a transparência que vem sendo 
executadas pela Administração

isoladas, mas afirmou que estão sen-
do desenvolvidas medidas em todos 
os setores da Administração. “As pers-
pectivas para o futuro são as melhores 
possíveis e vamos trabalhar para que 
todos os projetos se tornem realida-
de e melhorem a vida da população 
cunhaporense”, disse. De acordo com 
Douglas, a equipe de trabalho da Ad-
ministração supera as dificuldades por 
meio da força de vontade. “Estamos 
trabalhando em parceria. Eu e o pre-
feito Jairo, como também, toda a equi-
pe de trabalho tem objetivos comuns e 
buscamos fazer o melhor para popula-
ção”, ressaltou.

Gollmann fez questão de ressal-
tar também a transparência que está 
sendo uma das principais bandeiras 
da Administração. “Um dos nossos 
principais princípios diz respeito à 
transparência nas ações de governo. 
Mesmo com a lei da transparência 
buscamos incrementar e tornar essas 
informações acessíveis para toda a 
população, por meio de um placar in-
formativo na frente da Prefeitura. Essa 
é uma atitude que busca deixar claro 
para todos os segmentos como que 
os trabalhos estão sendo conduzidos 
pela Administração", afirmou. 

Novo secretário foi empossado para administrar a pasta
Secretaria de Saúde

Na última segunda-feira (01), o 
bioquímico Alexandre Fagundes, 
assumiu a Secretaria de Saúde de 
Cunha Porã. Ele substitui Ilton Lanz 
que se afastou do cargo por proble-
mas de saúde. Os trabalhos da Se-
cretaria vinham sendo coordenados 
provisoriamente pelo vice-prefeito, 
Douglas Gollmann. O novo secretá-
rio ressaltou quais são as primeiras 
ações que estão projetadas para Se-
cretaria de Saúde. “Nossos objetivos 
estão relacionados às metas estipu-
ladas no Plano de Governo. Inicial-
mente, pretendemos informatizar 

todo o setor de saúde e implantar o 
atendimento de 12 horas para aten-
der aos munícipes com mais qua-
lidade”, ressaltou. De acordo com o 
novo secretário, a informatização 
trará uma série de benefícios dentre 
os quais a diminuição de desperdí-
cios e racionamento de gastos, além 
de facilitar o trabalho dos profissio-
nais que atuam na Secretaria.

Fagundes atua na área de saú-
de há mais de 15 anos e pretende 
utilizar a sua experiência para de-
senvolver um trabalho de qualida-
de a frente da Secretaria de Saúde. 

“A saúde é uma das prioridades da 
Administração Municipal e isso nos 
dá à possibilidade de realizar um 
trabalho de qualidade que atenda 
as demandas dos cunhaporenses”, 
afirmou. Conforme Fagundes, vá-
rias medidas já estão sendo enca-
minhadas para dar continuidade 
aos trabalhos que estavam sendo 
realizados e incrementar ainda 
mais os serviços prestados aos 
munícipes. “Estamos firmando 
parcerias com profissionais e nos 
ambientando com as atividades do 
setor”, complementou. 

Alexandre Fagundes assumiu a Secretaria de Saúde na última segunda-
feira (01)

Ricardo Torres/ O Líder
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Cunha Porã
A Agência da Sicredi de Cunha 

Porã por meio de seus colaboradores 
realizou campanha de agasalho e doou 
na sexta-feira (28) para a Secretaria de 
Assistência Social que mantém parce-
ria com o Grupo de Apoio à Socieda-
de Morada do Verde (Gasmov) todos 
os itens que foram arrecadados. Estas 
doações serão entregues pelo Gasmov 
para famílias de baixa renda cadastra-
das na Secretaria de Assistência Social. 

O atendimento do Gasmov ocorre to-
das as segundas-feiras à tarde em sala 
anexa à Delegacia de Polícia, espaço 
gentilmente cedido por este órgão. “São 
estas parcerias que fortalecem o nosso 
trabalho e amenizam em partes a vul-
nerabilidade que estas famílias enfren-
tam, portanto queremos registrar nosso 
agradecimento a todos os envolvidos”, 
afirmou a secretária de Assistência So-
cial, Terezinha Inês Rampi.

Doação de agasalhos

Festas Juninas

Sicredi destinou agasalhos para Secretaria 
de Assistência Social e Gasmov

Diversas entidades do município 
realizaram festividades 

Ascom/Prefeitura de Cunha Porã

Agasalhos arrecadados pela Sicredi foram doados para Secretaria de 
Assistência Social e serão encaminhados para famílias de baixa renda 

 O município de Cunha Porã foi 
palco de diversas festas juninas duran-
te o último mês. Dentre os principais 
festeiros estavam os Grupos de Idosos 
das diversas localidades do interior e 
da cidade, além dos Grupos de Con-
vivência e Fortalecimento de Vínculos 
como o grupo de Ginástica da terceira 
idade da Linha Glória e da cidade e do 
Grupo de Crianças e Adolescentes do 
antigo Programa de Erradicação do 
Trabalho Infantil (Peti).

Nestas festividades foram reali-

zadas apresentações de danças e elas 
contaram com muita comida e bebida 
típica. A comemoração contagiou os 
participantes que com trajes a rigor fi-
zeram das festas juninas um momen-
to de descontração e alegria. Além do 
envolvimento da Secretaria de Assis-
tência Social, o grupo de mulheres do 
Grupo de Apoio à Sociedade Morada 
do Verde (Gasmov) também teve co-
laboração nas festividades, a exemplo 
da Linha Humaitá onde prepararam 
um excelente almoço.

Fotos: Ascom/Prefeitura de Cunha Porã

Gasmov preparou o almoço na Linha Humaitá  

Durante as festividades foram 
realizadas apresentações de danças

As festividades foram realizadas na 
cidade e no interior do município

O curso de qualificação é uma parceria entre a Fundação 
Aury Luiz Bodanese, Cooperativa Central Aurora Alimentos, 
Cooperativa Auriverde e Apae de Cunha Porã

Formatura do Programa de capacitação de 
pessoas com deficiência para o mercado de 
trabalho foi realizada

FUNDAÇÃO AURY LUIZ BODANESE 

Na última terça-feira (02) foi reali-
zada nas dependências da Associação 
dos Servidores Públicos de Cunha Porã 
(Ascup), a formatura dos participantes 
do Programa de Capacitação de Pessoas 
com Deficiência para o Mercado de Tra-
balho através da iniciativa da Fundação 
Aury Luiz Bodanese em parceria com a 
Cooperativa Central Aurora Alimentos, 
Cooperativa Auriverde e Apae de Cunha 
Porã. A Fundação tem como finalidade 
incentivar, promover, coordenar, articular 
e executar programas, projetos e ações 
relacionadas ao desenvolvimento am-
biental, cultural e social. Nesse sentido, 
percebendo a dificuldade de acesso das 
pessoas com deficiências aos espaços 
da sociedade, a Fundação Aury Luiz Bo-
danese desenvolve o Programa Atitude 
Agora com a finalidade de sensibilizar a 
população para a inclusão das pessoas 
com deficiência na sociedade. 

Os encontros ocorreram em um pe-
ríodo de dois meses nas dependências da 
Câmara de Vereadores de Cunha Porã, 
onde os participantes tiveram aulas sobre 
cidadania e família, legislação trabalhista, 
saúde, relações interpessoais, segurança 
do trabalho, administração financeira e 
noções de trânsito, incluindo visitação na 
Cooperativa Central Aurora Alimentos de 
Cunha Porã, sendo que os alunos tiveram 
a oportunidade de conhecer a dinâmica 
de trabalho e o funcionamento de uma 
empresa que investe na contratação de 
pessoas com deficiência.

O aluno, Elias Panzenhagem, foi o 
orador da turma de 19 formandos, sen-
do que agradeceu a oportunidade e o 
incentivo das empresas em acreditarem 
que pessoas deficientes também são 
qualificadas para o mercado de trabalho. 
Entre todos, além de Elias Panzenhagem, 
Douglas André Specht e Alexandre Lamb 
também estão contratados pela Coope-
rativa Auriverde, sendo que novas pro-
postas já estão sendo estudadas para que 
outros formandos possam ser inseridos 
em vagas oferecidas. “Dar oportunidade 
de trabalho para pessoas com deficiên-
cia não é olhá-los com outros olhos, mas 
sim investir em pessoas que podem fazer 
a diferença quando acreditamos que o 

mundo pode ser igual para todos”, desta-
cou a psicóloga da Apae de Cunha Porã, 
Andréia Bolfe.

A oportunidade de inserção no 
mercado de trabalho

A Fundação investe na qualificação 
daqueles cujas limitações são perceptíveis 
com o objetivo de inseri-los e mantê-los 
na sociedade e no mundo do trabalho. 
O evento contou com a presença da 
representante da Cooperativa Central 
Aurora Alimentos, Jaqueline Schmit, da 
presidente da Fundação Aury Bodanese, 
Sonara Ramos, do prefeito de Cunha 
Porã, Jairo Ebeling, do presidente da 
Cooperativa Regional Auriverde, Claudio 
Post, do presidente da APAE, Dilo Enio 
Koch, da secretária de Assistência 
Social, Teresinha Rampi, entre outras 
autoridades. Também prestigiaram o 
evento representantes de empresas locais 
como, por exemplo: Fapeva, Empresa 
Dray, Sicoob Credial, entre outras e as 
diretoras da Escola de Educação Básica 
Patrício João de Oliveira e da Escola de 
Ensino Fundamental Tiradentes.

O presidente da Apae, Dilo Enio 
Koch, parabenizou a Aurora e a Fundação 
Aury Bodanese pela iniciativa. “Essa ini-
ciativa é muito importante para inclusão 
desses formandos no mercado de traba-

lho. Todas as pessoas envolvidas nesse 
projeto estão de parabéns” ressaltou. 
O presidente da Cooperativa Regional 
Auriverde, Claudio Post, destacou a im-
portância da qualificação na vida dos 
formandos. “Muito sucesso para todos 
os formandos que buscaram superar 
as suas limitações e agora estão qualifi-
cados para obter novas oportunidades”, 
afirmou. 

O prefeito, Jairo Ebeling, destacou 
o passo dado pelo programa de qualifi-
cação e consequentemente de inserção 
social. “Essa iniciativa é de fundamental 
importância para a sociedade cunha-
porense. Há pouco tempo atrás essas 
pessoas não tinham a oportunidade 
de inserção social e projetos como esse 
proporcionam novas possibilidades em 
suas vidas”, destacou. O prefeito apro-
veitou a oportunidade para informar a 
Apae sobre a viabilização de um veículo 
adaptado para a escola. A representante 
da Fundação Aury Luiz Bodanese, So-
nara Ramos, agradeceu a todas as pesso-
as que fizeram parte do projeto e desta-
cou o empenho dos alunos que fizeram 
parte do programa. “Hoje essas pessoas 
estão preparadas para assumir um lugar 
no mercado de trabalho e isso é fruto do 
esforço pessoal de cada um e ao amparo 
dos seus familiares”, afirmou.      

O aluno Elias Panzenhagem foi o 
orador da turma

Os instrutores dos alunos realizaram 
a entrega dos certificados

Prefeito Jairo Ebeling ressaltou a 
importância da qualificação das 
pessoas com deficiência

Programa de qualificação formou 19 alunos em Cunha Porã

A formatura foi realizada na Associação dos Servidores Públicos de 
Cunha Porã (Ascup) 

Fotos: Ricardo Torres/O Líder
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Bom Jesus do Oeste
BALANÇO

Antônio Nascimento destacou as principais ações desenvolvidas pela pasta e as conquistas do setor

Secretário da Agricultura avalia primeiro semestre 
de atividades 

A Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Meio Ambiente de Bom Jesus do 
Oeste tem como função coordenar a 
política agrícola, prestando assistência 
e apoio aos produtores rurais. Além 
disso, precisa coordenar, fomentar e 
desenvolver políticas de produção fa-
miliar de gêneros alimentícios; criar, 
manter e conservar unidades, equipa-
mentos e instalações para apoio e de-
senvolvimento da política agropecuá-
ria, agroindustrial e de abastecimento; 
apoiar, planejar, coordenar e executar 
programas de capacitação de agricul-
tores e trabalhadores rurais.

O secretário da Agricultura de Bom 
Jesus do Oeste, Antônio Nascimento, 

está há um semestre no comando da 
pasta e avalia positivamente os traba-
lhos realizados pela sua equipe.  

Conforme o secretário, “o trabalho 
da Secretaria depende muito do cli-
ma, tendo algumas dificuldades, mas 
sempre superadas, primando pelo di-
álogo e compreensão dos munícipes”. 
Nascimento ressalta ainda que não 
abre mão do trabalho igualitário sem 
distinção. “Estamos nesse cargo para 
servir e não para competir”, afirma. 

Ações
Conheça as principais ações de-

senvolvidas pela Secretaria de Agricul-
tura neste primeiro semestre:

Nascimento também ressalta que 
foram realizadas outras atividades 
como proteção de fontes, auxílio na 
limpeza do Rio Lajeado Joelho, reco-
lhimento de lixo no interior do mu-
nicípio, terraplenagens, limpeza de 
aviários, recuperação de bueiros, me-
lhoramento das lavouras, entrega de 
mudas de eucalipto e sementes de 
hortaliças, cursos de aplicação de 
agrotóxicos em parceria com o Se-
nar, Cidasc, Epagri e Cooperativa 
Itaipu. 

O secretário destaca que tam-
bém estão viabilizando um con-
vênio com a Casa Familiar Rural 
de Modelo e a Cooperativa Escola 
do Centro de Educação Profissio-
nal (Cedup) de Campo Erê, para 
auxiliar alunos do município que 
frequentam o curso técnico. 

A Secretaria de Agricultura 
conta com o apoio do Conselho de 
Desenvolvimento Rural, que par-
ticipa ativamente das tomadas de 
decisões da pasta. Conforme o se-
cretário, foram feitas reuniões em 
todas as comunidades do interior 
que indicaram seus representan-
tes, assim como as entidades tam-
bém tem os seus. Nestas reuniões 
também foram incluídos represen-
tantes para a área da piscicultura. 

O secretário informa ainda 
que o município foi contemplado 
com um trator Massey Ferguson 
4275 e um distribuidor de esterco, 
recursos oriundos do Governo do 
Estado em parceria com o Gover-
no Federal. “E já temos garantido 
emendas parlamentares do depu-
tado federal Valdir Collato (PMDB/
SC) no valor de R$ 100 mil para 
compra de implementos agrícolas 
e da deputada federal Luci Choi-
nacki (PT/SC) no valor de R$ 200 
mil para compra de um caminhão 
caçamba, lembrando que esses in-
vestimentos foram definidos pelo 
Conselho de Desenvolvimento Ru-
ral. Vamos continuar solicitando 
aos demais deputados a liberação 
de novos recursos para Bom Jesus 
do Oeste”, frisa.

Avaliação 
“Iremos continuar fazendo bem o 

trabalho para valorizar cada vez mais 
o homem do campo, pois a principal 
renda do município vem da agricul-
tura, profissão essa que merece nosso 
respeito e gratidão”, justifica Nasci-
mento. 

O secretário lembrou que tem um 
compromisso com Bom Jesus do Oes-
te e que juntamente com a sua equipe 
vai fazer o possível para atender da 
melhor forma toda a população, “pois 
nossa equipe está preparada e atuando 
em prol do desenvolvimento do setor 
agrícola. Estamos de portas abertas 
para receber nossos munícipes”. 

“Muito temos ainda para ser feito 
e melhorado, uma de nossas metas 
é a contratação de profissionais nas 
áreas de veterinária e zootecnia para 
melhor atender e acompanhar os 
programas existentes”, frisa o se-
cretário. 

Para finalizar, Nascimento res-
salta que “precisamos unir forças 
com humildade e respeito, para que 
possamos atingir metas como garan-
tir qualidade de vida, alimentação 
saudável e nutricional, sem agredir 
o meio ambiente, com responsa-
bilidade, sustentabilidade e de-
senvolvimento”.

Secretário da Agricultura, Antonio 
Nascimento (pequena/menor) 

Ilaine Rohden/O Líder

Fotos: Ascom Prefeitura

550 hectares de silagem foram produzidos no semestre Município foi contemplado com um trator e um 
distribuidor de esterco

19.542 unidades de alevinos foram entregues Produtores foram contemplados com semente de aveia 

Rio Lajeado Joelho recebeu limpeza

Reuniões foram realizadas nas comunidades para eleger conselheiros
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RECURSOS 

Cuidados e bem-estar

Habitação Rural 

O prefeito Airton Antônio Reinehr e o vice, Elton Henrique da Silva, visitaram vários gabinetes, 
secretarias e ministérios, entre segunda e quarta-feira

Diversas emendas parlamentares foram garantidas durante viagem 

“Dia Municipal de Atenção à Saúde” mobilizou bom-jesuenses 

Reunião para famílias interessadas em habitação foi cancelada 

O prefeito de Bom Jesus do Oeste, 
Airton Antônio Reinehr, e o vice, Elton 
Henrique da Silva, estiveram entre a 
última segunda-feira (01) e quarta-feira 
(03) em Brasília, onde cumpriram uma 
agenda de compromissos em gabinetes 
de parlamentares de Santa Catarina, 
Secretarias e Ministérios do Gover-
no Federal, para tratar de diversos 
assuntos relativos a projetos para o 
município.

Durante a viagem eles receberam 
diversas confirmações oficias de emen-
das parlamentares, destinadas à aqui-
sição de máquinas, equipamentos e 
obras públicas no município.

Do senador Casildo Maldaner 
(PMDB/SC) e do deputado federal Cel-
so Maldaner (PMDB/SC) o prefeito e o 
vice receberam a confirmação do valor 
de R$ 350 mil para investimentos em 
infraestrutura urbana, recursos estes 
que poderão ser utilizados para pavi-
mentação asfáltica ou calçamento na 
cidade.

O deputado federal Celso Malda-
ner, indicou ainda no ano de 2012, uma 
emenda parlamentar através do Mi-
nistério do Turismo no valor de R$ 500 
mil para Bom Jesus do Oeste construir 
o seu Centro de Eventos. O contrato de 
repasse já foi assinado com a Caixa Eco-
nômica Federal e o município já enca-
minhou a documentação para análise 
e aguarda parecer técnico para tomar 
as providências legais, para em breve 
poder licitar esta obra que terá nesta 
primeira fase uma área construída de 
745,86 m².

No gabinete do deputado federal 
Valdir Colatto (PMDB/SC) os líderes 

bom-jesuenses garantiram R$ 100 mil 
para aquisição de equipamentos agrí-
colas. Já da deputada Luci Choinacki 
(PT) foram R$ 200 mil para aquisição 
de um caminhão caçamba basculante 
truck.

Na Secretaria de Relações Institu-
cionais, o gerente regional para Santa 
Catarina, Mauricio Weidgenant, confir-
mou que o município vai receber ainda 
este ano uma retroescavadeira nova e 
até junho de 2014 uma motoniveladora 
(patrola) nova. Estes equipamentos serão 
provenientes do Ministério de Desen-
volvimento Agrário (MDS). Conforme o 
prefeito e o vice, assim que for autorizado, 
o munícipio poderá também cadastrar 
um caminhão basculante caçamba. To-
dos estes equipamentos têm o objetivo 
de auxiliar o município na melhoria da 
infraestrutura rodoviária.

No Ministério da Educação, por 
meio do FNDE, estão confirmados os 
recursos para construção de uma qua-
dra poliesportiva para atender as ne-
cessidades educacionais das escolas. 
O projeto já está em fase de execução 
e toda a documentação do projeto co-
meça a ser cumprida, para viabilizar a 
obra.

Ainda pela área da Educação foi 
confirmado que o município poderá 
receber em 2014 e 2015, um novo ôni-
bus escolar por ano do Governo Fede-
ral, para auxiliar no transporte de estu-
dantes.

Na área da Saúde estão também 
confirmados recursos para ampliação e 
melhorias na Unidade Básica de Saúde 
(UBS). O projeto já está sendo elabora-
do e visa dar um atendimento cada vez 

melhor para os munícipes.
Além destes compromissos o pre-

feito e o vice, tiveram diversos contatos 
com outros parlamentares e audiências 
em órgãos do Governo Federal, visando 
viabilizar projetos e investimentos pú-
blicos para o município de Bom Jesus 
do Oeste.

Celso Maldaner abre as portas do 
FNDE para o prefeito

O deputado federal Celso Maldaner 

(PMDB/SC) intermediou na terça-feira 
(02), em Brasília, uma audiência do 
prefeito de Bom Jesus do Oeste com o 
coordenador-geral de Infraestrutura 
Educacional do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE), Thiago Lippold. 

Na pauta do encontro estava o an-
damento de projetos de construção e 
reforma de unidades educacionais do 
município e também a destinação de 
recursos para a viabilização de uma 

quadra de esportes coberta. 
Para Maldaner, é de fundamental 

importância este contato com o FNDE 
para o esclarecimento de dúvidas sobre 
os trâmites para a otimização e agili-
zação dos investimentos. "Por isso, 
faço questão de acompanhar as lide-
ranças catarinenses em audiências 
com os órgãos para que os caminhos 
até as melhorias se tornem mais cla-
ros e para garantir celeridade neste 
processo", explicou.

Fotos: Ascom deputado

Senador Casildo Maldaner confirmou R$ 350 mil para 
investimento em infraestrutura urbana

Deputado federal Valdir Colatto garantiu R$ 100 mil 
para aquisição de equipamentos agrícolas

Maldaner intermediou conversa do prefeito com o 
coordenador-geral do FNDE 

O “Dia Municipal de Atenção 
à Saúde”, que aconteceu na última 
quinta-feira (04) na Unidade Básica de 
Saúde (UBS) mobilizou a população de 
Bom Jesus do Oeste. 

De acordo com a secretária de Saú-
de, Marilia Cecon Maggi, o objetivo da 
atividade que faz parte do calendário 
alusivo aos 18 anos de emancipação 
político-administrativa do município, é 
mostrar que saúde não é apenas tomar 
remédio e ir consultar. “Saúde é poder 
fazer atividades diferentes como esta, 
que permitem o bem-estar da pessoa e 
também previnem as doenças”, explica. 

Diversas atividades fizeram parte 
do evento. Na ocasião serão feitas cole-
tas para exames de colesterol, diabetes 
e tipagem sanguínea.

A Epagri em parceria com a Secre-
taria de Saúde trouxe para a unidade 
Terapias Relaxantes que foram realiza-
das em grupos no auditório da unidade, 
das 09h às 10h. Também aconteceram 

palestras educativas do setor odontoló-
gico com fantoches, sendo que todas as 
crianças que participaram ganharam se-
nhas para poder brincar na cama elástica, 
pula-pula e piscina de bolinha.

Outra atividade desenvolvida foi a 
confecção de identidades, cartão SUS e 
carteira de trabalho para quem ainda 
não possui, sendo que não foi realiza-
da a renovação destes documentos. 
O Centro de Referência em Assistên-
cia Social (CRAS) e Conselho Tutelar 
também expuseram seus trabalhos e 
sanaram as dúvidas dos participantes. 
Também foram realizadas atividades 
de educação física e recreação.

Além disso, os participantes ainda 
tinham disponível a aferição da pres-
são arterial, o preventivo, vacinas 
atrasadas, corte de cabelo, maquia-
gem, orientações sobre as plantas 
medicinais e palestras dinâmicas 
com a Equipe do Núcleo de Apoio a 
Saúde da Família (NASF). 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

Diversos exames foram feitos para a população Dia também contou com atividades relativas a beleza e bem-estar

Palestras com fantoches animaram a criançada Equipe da Saúde ajudou na organização do evento

A reunião sobre o programa Mi-
nha Casa Minha Vida do Governo 
Federal que estava sendo organizada 

pela Administração de Bom Jesus do 
Oeste para a próxima terça-feira (09) 
foi cancelada.  

Conforme o diretor de habitação 
do município, Júlio Antônio Sant-
mann, a reunião que era exclusiva 

para munícipes do interior foi cance-
lada por motivos administrativos da 
organização do próprio programa. 

Júlio comenta que por enquanto 
não há nova data para a reunião, mas 
assim que for marcada será divulgada. 
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

MOTOCICLETAS: REGRAS 
PARA USO DO CAPACETE

A maior parte das vítimas com lesões corporais e fatais do Brasil são oriundas de aciden-
tes de trânsito envolvendo motociclistas. Em 10 anos (2001 a 2011), os acidentes envolvendo 
motociclistas aumentaram 253%. Atualmente são cerca de 12 mil mortes ano, estima-se em 
120 mil feridos. A frota de motocicletas, por sua vez, no mesmo período, aumentou 300%. As 
internações de motociclistas acidentados custam R$ 96 milhões por ano para o SUS, ade-
mais, outro grande problema são os afastamentos do serviço e as despesas geradas ao INSS.

Uma das principais causas de lesões e mortes nesses acidentes é o uso de capacetes 
de forma incorreta ou que não atendam os requisitos de segurança previstos na legislação.

Várias Resoluções do Conselho Nacional de Trânsito regulamentam o uso do capacete, 
entre as principais, a Resolução 203, que trata desde as condições de visibilidade até o uso do 
modelo correto de capacete. A norma proíbe a fixação de películas na viseira do capacete. 
Durante o dia é permitido o uso de viseira fumê, mas a noite a viseira deve ser cristal; em 
todos os casos a viseira deve permanecer fechada enquanto houver a condução da motoci-
cleta. Para o uso dos equipamentos que não possuem viseira é obrigatório o uso de óculos de 
proteção, que deve estar fixado ao capacete para proteger os olhos.

O uso de viseira ou óculos de proteção impede que pássaros, insetos, areia, poeira, 
pedras, água, entre outros objetos, atinjam os olhos. O reflexo de fechar os olhos quando 
algo atrapalha a visão é automático, e isso impede a segurança na condução da motocicleta, 
acidentes podem acontecer, inclusive, deixando o motociclista cego. Importante salientar 
também, que tanto os óculos de proteção quanto o capacete com viseira não impedem que 
o motociclista use óculos de grau ou de sol.

O mais importante, obviamente, é a proteção, segurança do piloto e passageiro, mas a 
legislação prevê sanções rigorosas para quem descumprir as regras relativas ao uso do ca-
pacete. O valor da penalidade de multa para quem conduzir a motocicleta sem viseira ou 
sem óculos de proteção, por exemplo, é de R$ 191,54, além disso, a infração é gravíssima e o 
infrator poderá ter o direito de dirigir suspenso, estando sujeito ainda, a medida administra-
tiva de retenção do veículo até que a irregularidade seja sanada. Sendo oportuno salientar, 
que as sanções são aplicadas de igual forma quando o piloto ou mesmo o passageiro estejam 
descumprindo a norma.   

Outra regra importante é o uso de faixas refletivas e o selo ou etiqueta do Inmetro com-
provando que o equipamento está adequado as normas. Além disso, o capacete deve estar 
dentro da data de validade, com a cinta jugular fechada e justa. É importante também que o 
capacete seja correspondente ao tamanho da cabeça para não comprometer a segurança.

Existem modelos de capacetes que não preenchem os requisitos previstos na legisla-
ção, como é o caso do coquinho que não protege a nuca. Infelizmente existe piloto que acha 
importante usar capacete apenas para não ser multado, usando modelos inapropriados, 
não fixando a jugular; num acidente, por exemplo, a tendência desses capacetes é sair da 
cabeça e as consequências geralmente são graves.

Quanto ao transporte remunerado, moto-frete ou moto-taxi, existem regras especiais, o 
legislador foi mais rigoroso, trataremos disso numa coluna específica.

Amigo motociclista, as estatísticas apontam um aumento considerável do número de 
acidentes, ferimentos e mortes. Não seja mais um a engrossar esta triste realidade. O capace-
te é o seu seguro de vida. Proteja-se!

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

OBITUÁRIO
MARCIO GARMATZ
Faleceu no dia 27 de junho, no Hospital Regional de São Miguel do Oeste, aos 33 anos. O 

seu corpo foi velado na Igreja Nossa Senhora da Salete de Linha Castelo Branco, em Paraíso, e 
sepultado no cemitério da comunidade.

IZIDORO AZZOLINI
Faleceu no último dia 28 de junho, no Hospital do Coração de Xanxerê, aos 62 anos. O 

seu corpo foi velado na Igreja Matriz de Anchieta e sepultado no cemitério municipal. A fa-
mília convida para a missa de sétimo dia a ser celebrada neste sábado (06), na Igreja Matriz 
de Anchieta, às 19h30.

AQUELINO KOSSMANN
Faleceu no dia 30 de junho, no Hospital São José de Maravilha, aos 72 anos. O seu corpo 

foi velado na casa mortuária de Palma Sola e sepultado no cemitério municipal. 

OLMIRO ADÃO BAUMGRATZ
Faleceu no dia 02 de julho no Hospital de Palma Sola aos 78 anos. O seu corpo foi velado 

na casa mortuária de Palma Sola e sepultado no cemitério municipal.

ADELIA SCHABARUM
Faleceu com 60 anos, na tarde de quinta-feira (04), no hospital de Xanxerê. Seu corpo foi 

velado no salão comunitário do Bairro União, de Maravilha e sepultado no cemitério muni-
cipal. 

DOUGLAS ENGELBART
Inventor de um acessório indispensável para quem usa computador de mesa, o cientis-

ta norte-americano Douglas Engelbart morreu na terça-feira (02), aos 88 anos, em Atherton, 
nos Estados Unidos, de insuficiência renal. O engenheiro eletrônico é responsável pela cria-
ção do mouse, que transformou o modo como os usuários interagiam com computadores. 
O conceito do mouse foi produzido em 1963, com a ideia de mover o cursor do computador 
sem usar as setas do teclado. Em dezembro de 1968, ele apresentou a invenção em uma feira 
de computação em São Francisco. O acessório, que era quase cúbico, já tinha o apelido que 
o acompanha até hoje. Patenteado em 1970 como um “indicador de posicionamento X e Y 
para monitores”, o mouse teve a tecnologia licenciada para a Apple, Xerox e outras compa-
nhias e se tornou comercialmente viável em 1984, três anos antes da expiração da patente. 
Autor de mais de 20 patentes de tecnologia, ele recebeu a Medalha Nacional de Tecnologia 
em 2000. A honraria reconhece pessoas responsáveis por grandes inovações tecnológicas.

Santa Terezinha do Progresso
Ilenir Secchi concede entrevista após passar cinco 
dias preso

Em entrevista ao jornal O Líder, o 
ex-vice-prefeito de Santa Terezinha do 
Progresso, Ilenir Secchi, popular Gordo, 
declarou que passou cinco dias presos 
no presídio em Xanxerê para fins de in-
vestigação aos crimes de roubo, assalto e 
formação de quadrilha.

Conforme publicado pelo jornal O 
Líder na edição de sábado (29), a Polícia 
Civil da região prendeu cinco suspeitos 
em Saltinho, Santa Terezinha do Pro-
gresso e Maravilha, para investigações 
de assaltos que estavam acontecendo na 
região de Saltinho.

Conforme Secchi, ele foi um dos 
cinco presos e após cinco dias e provar 
a sua inocência foi posto em liberdade. 

“Reviraram a minha casa e meu comér-
cio e não encontraram nada. Eu não 
tenho nada com a justiça, sou inocente. 
Já fui agricultor, vereador, vice-prefeito e 
prefeito de Santa Terezinha do Progresso, 
estou na vida pública há mais de 12 anos, 
além do comércio que tenho há cinco 
anos”, afirmou Ilenir. Ele justificou que 
acredita na justiça, e enfatizou que quem 
está pagando perante a sociedade é um 
inocente.

O advogado de Secchi, Adilson Rai-
mondi, explicou que a sua prisão poderia 
ser evitada. “Foi preso um rapaz que por-
tava uma arma, e o mesmo disse que es-
taria entregando a pedido de um quadri-
lheiro e como a prisão ocorreu em Santa 

Terezinha do Progresso, ele afirmou que 
essa arma seria entregue ao Secchi”, disse 
o advogado. Ele esclareceu ainda que o 
ex-vice-prefeito não comprou essa arma 
e não pediu para comprar. 

Ilenir Secchi, popular Gordo 
declarou que ficou preso por cinco 
dias e é inocente

Isabel Müller/ O Líder

Simulado teve 
como objetivo 
treinar a equipe e 
também aproximar 
as crianças do 
trabalho do Corpo 
de Bombeiros

Corpo de Bombeiros de Maravilha realiza 
simulação de atendimento em acidente de trânsito

DIA DO BOMBEIRO

Para comemorar a passagem do 
Dia do Bombeiro, dia 02 de julho, 
o Corpo de Bombeiros de Maravilha 
realizou uma simulação de atendimento 
a um acidente veicular e os primeiros 
socorros, na tarde de quinta-feira (04), 
para os alunos da Escola de Educação 
Básica Nossa Senhora da Salete.

Conforme o comandante do Cor-
po de Bombeiros de Maravilha, tenente 
João de Moura Miranda, no Estado de 
Santa Catarina está acontecendo a Ope-
ração Alerta Vermelho e a Semana de 
Prevenção contra incêndio, que con-
siste na visitação de residências, com 
o intuito de verificar as condições de 
segurança. Paralelo a isso, o tenente 
explica que estão acontecendo simu-
lados e palestras. “Em Maravilha já 
iniciamos as visitações em residências 
principalmente mais carentes e acha-
mos interessante fazer também um si-
mulado”, salientou.

O tenente ressalta que esse simula-
do é uma maneira de treinar a equipe e 
também aproximar as crianças do tra-
balho do Corpo de Bombeiros. 

Estavam envolvidos na ação apro-
ximadamente 13 bombeiros militares 
e comunitários. Após a simulação, os 
alunos puderam conhecer as viaturas e 
os equipamentos utilizados pelo Cor-
po de Bombeiros.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Bombeiros simularam um acidente desencarcerando as vítimas e 
prestando os primeiros atendimentos

Atividade de simulação de incêndio também foi realizada

Alunos conheceram os equipamentos utilizados pelo Corpo de Bombeiros 
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As partidas que seriam realiza-
das no último sábado (29) foram 
canceladas devido às condições 
climáticas. “Cancelamos a rodada 
no último sábado devido ao tempo 
chuvoso”, afirmaram os organiza-
dores da competição. A Acema/
Departamento de Esportes de Ma-
ravilha confirmou para hoje (06) a 
partir das 15h30 os jogos válidos 
pelas semifinais da Taça Jeancar 
Multimarcas de Futebol Suíço – 
Máster, no Estádio Pena Branca, 

anexo ao Posto Kakareko. Os jogos 
válidos pelas semifinais da compe-
tição que serão realizados são os 
seguintes:

1º. Jogo – 15h30 Rudély x SER 
Vasco da Gama

2º. Jogo – 16h20 1000 anos x Si-
coob Credial

Os organizadores reiteram que 
a realização das partidas depende 
das condições do tempo. O cance-
lamento pode acontecer até às 12 
horas de hoje (06).

Taça Jeancar
Após o cancelamento devido às condições 
climáticas, rodada válida pelas semifinais 
da competição está marcada para hoje 

O Guarani será comandado 
interinamente por Luis Carlos Capelli 
neste domingo (07), na oitava rodada 
do Campeonato Estadual Amador

Equipe maravilhense joga 
contra o E.C. Canarinho 
em partida decisiva

Departamento de Esportes de Iraceminha recebe 
novos fardamentos

LEÃO DO VALE Iraceminha

Depois de demitir o técnico Jhony 
Medeiros, o Guarani volta a campo 
amanhã (07), contra o Esporte Clube 
Canarinho, do município de Pinhal-
zinho. Será mais uma partida decisiva 
para o Leão do Vale no Campeonato 
Estadual Amador, pois, a equipe de 
Pinhalzinho tem o mesmo número 
de pontos (10 pontos) do Guarani na 
tabela de classificação da competição. 
Após o empate de 0x0 diante da Soerca 
de Campo Êre, o Leão do Vale perma-
neceu no terceiro lugar da sua chave. 
De acordo com a diretoria, o técnico 
interino pode ser efetivado durante a 
próxima semana. “Estamos avaliando 
a possibilidade de manter o Capelli e 
se não o efetivarmos vamos anunciar o 
novo técnico na semana que vem”, afir-
mou o dirigente, Neri Almeida. 

A diretoria pretende dar um âni-
mo a equipe com o novo treinador. 
“Acreditamos no potencial do grupo 
de jogadores e esperamos que os atle-
tas produzam melhores resultados a 
partir desta mudança de técnico”, res-
saltou.  De acordo com o dirigente, os 
atletas do Guarani tem uma história 
vencedora no futebol. O Leão do Vale 
joga pela oitava rodada do Campeo-
nato Estadual Amador, a partida irá 
ocorrer no estádio Doutor José Leal 
Filho (campo do CRM) a partir das 
15h. A equipe maravilhense busca se 
reabilitar no returno do Campeonato 
Estadual Amador, sendo que, a chave 
do Leão do Vale está muito equilibra-
da. O adversário deste domingo (06) 
é concorrente direto pelas primeiras 
colocações da chave. 

Na noite da última quarta-feira 
(03), o Departamento de Esportes 
de Iraceminha recebeu os novos far-
damentos.  Sete novos uniformes de 
competição, sendo cinco masculinos 
e dois femininos foram entregues. No 
ato esteve presente os representan-
tes do Sicoob Credial e patrocinador 
oficial, presidente Hermes Barbieri, 
e o gerente da agência de Iracemi-
nha, Nilson Rauber, acompanhados 
de funcionários. Os uniformes foram 
adquiridos por meio de patrocínio 
das empresas Lojas Magrão e Sicoob 
Credial. Para o ato de entrega o dire-
tor esportivo, Vanderlei Pasqualotto, 
organizou as equipes de acordo com 
a modalidade a receber o fardamento. 

O diretor foi auxiliado pelos pro-
fessores de educação física, Selmar 
Valandro e Luiz Carlos Cadore, além 
do diretor adjunto, Erudinei Picolli. O 
prefeito, Bruno Roberto Pan, o verea-
dor Jovelino Baldissera, a segunda-da-
ma, Larissa Bonadeo Tumelero, o re-
presentante da Polícia Militar, Gilmar 
Pasqualotto, professores, secretários 
municipais e a comunidade em geral 
estiveram no evento.  Nilson Rauber 
disse que é satisfatório saber que o 
presidente da Cooperativa autorizou 
o investimento. “Que bom que o nosso 
presidente foi sensível e compreendeu 
que seria importante à empresa cola-
borar com as equipes e o esporte do 
nosso município,” afirmou. 

Para Hermes, o Sicoob Credial 
sempre será parceiro das coisas boas 
dos municípios em que atua. “Para 
nós da Cooperativa de Crédito Sicoob 
Credial é um orgulho acompanhar 
as equipes iraceminhense, seja na 
competição ou modalidade que for, 
estaremos sempre com nossa marca 
apoiando as equipes”, ressaltou. O pre-
feito Bruno agradeceu aos patrocina-
dores em especial as Lojas Magrão e 
ao seu proprietário, Adelar Schneider, 
e a Sicoob Credial, em especial, ao pre-
sidente Hermes Barbieri. 

Os novos uniformes serão inaugu-
rados em competição oficial amanhã 
(07), quando Iraceminha participa 
da segunda rodada da 3ª Copa Inte-

gração Regional Futsal Categorias de 
Base. Os jogos acontecem no ginásio 
do Colégio Estadual Professor Manuel 
de Freitas Trancoso em Iraceminha e 
serão contra o município de Tigrinhos. 
Os jogos começam às 13h30 e serão fi-
nalizados às 17h10 com o último jogo 

na categoria sub-17 masculino, antes 
acontece os jogos pelas categorias sub-
11, sub-15, (masculino), sub-14 (femi-
nino), sub-09 e sub-13 (masculino), 
e sub-17 (feminino) sucessivamente. 
Toda comunidade está convidada a 
acompanhar as equipes do município.

Várias categorias foram contempladas com os uniformes

Equipe de Iraceminha na categoria feminino também recebeu os 
uniformes 

Autoridade prestigiaram a entrega dos uniformes

Fotos: Ascom/Prefeitura de Iraceminha
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A abertura do 10º Cam-
peonato Municipal de Fut-
sal - Taça Sicoob Credial 
e do 2º Jogos Abertos de 
Flor do Sertão (Jasflor) 
ocorre hoje (06) a partir 
das 20h30 no Ginásio de 
Esportes Municipal, Padre 
Luis Muhl. O 10º Campeo-
nato Municipal de Futsal 
- Taça Sicoob Credial irá 
contar com a participação 
de 19 equipes, sendo nove 
equipes na categoria livre, 
seis equipes na categoria 
feminina e quatro equipes 
na categoria veterano. Na 
categoria livre masculino 
serão todos contra todos 
em turno único, classifi-
cando seis equipes, sen-
do que as duas melhores 
colocadas estão classifi-
cadas diretamente para a 
fase semifinal e as outras 

quatro equipes terão que 
disputar as outras duas 
vagas. Na categoria livre 
feminino serão todos con-
tra todos em turno único, 
classificando quatro equi-
pes para a fase semifinal 
e na categoria veterano 
serão todos contra todos 
com jogos de turno e re-
turno classificando três 
equipes, sendo que o pri-
meiro colocado desta fase 
já está classificado na final 
da competição, e o segun-
do e terceiro colocados 
para a fase semifinal. 

Durante o 2º Jasflor 
serão disputadas diver-
sas modalidades dentre 
as quais estão: 4º Cam-
peonato de Bocha 48 (em 
andamento), 4º Campeo-
nato de Vôlei de areia em 
duplas masculino e femi-

nino, atletismo: 100m, 800 
m, 3000 m e arremesso 
de peso, badminton in-
dividual livre masculino 
e feminino, bocha rola-
da (casal), canastrão em 
dupla livre, cross country 
individual livre, dominó 
em dupla livre, futevôlei 
em trio livre, pebolim em 
dupla livre, penalty indi-
vidual livre, sinuca indi-
vidual masculino, tênis 
de mesa individual livre, 
três set em dupla livre, tri-
lha individual livre, truco 
em dupla livre e xadrez 
individual masculino e 
feminino. Os organizado-
res dos eventos esporti-
vos convidam a todos os 
munícipes para a festa de 
abertura e para que pres-
tigiem os jogos das com-
petições. 

O Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço de Iraceminha de-
fine hoje (06), os campeões 2013 
das categorias feminino, veterano 
e livre. Os confrontos acontecem 
na Associação de Servidores Pú-
blicos Municipais de Iraceminha 
(Aspumi). O diretor de Esportes 
de Iraceminha, Vanderlei Pas-
qualotto, convida os munícipes 
de Iraceminha e região para 
prestigiar os jogos. Logo após as 

partidas decisivas será realizada a 
entrega das premiações a atletas e 
equipes. 

Confira as partidas que se-
rão realizadas para definir os 
campeões do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol Suíço:

Às 13h15 pela categoria livre 
a Associação São José e o E.C. 
Lambari disputam o terceiro 
lugar na competição. Já às 14h 

pela categoria feminino o F.C. 
Iraceminha e a Infotec/ Sicoob 
disputam o título da categoria 
na competição. Às 15h pela ca-
tegoria veteranos o E.C. Grêmio 
Planalto Nova Ibarama disputa o 
título da categoria com o Grêmio 
Moroé. Às 16h pela categoria livre 
o Flamengo do Biguá enfrenta o 
E.C. Grêmio Planalto Nova Iba-
rama para definir o campeão da 
categoria.

Competição de futsal reunirá 19 equipes, já os 
jogos do município contam com uma série de 
modalidades esportivas 

Hoje inicia o 10º Campeonato 
Municipal de Futsal - Taça 
Sicoob Credial e o 2º Jasflor 

FLOR DO SERTÃO Bom Jesus do Oeste

Iraceminha

Município será representado no 53º Jogos Abertos 
de Santa Catarina

Campeões do Campeonato Municipal de Futebol 
Suíço serão conhecidos hoje

Entre os dias 05 e 09 de julho, 
a equipe adulta de futsal do DME 
Bom Jesus do Oeste, vai partici-
par da etapa classificatória dos 
Jogos Abertos de Santa Catarina 
(Jasc), que acontecerá na cidade 
de São João do Oeste. Bom Jesus 
do Oeste terá como adversário na 
primeira fase as equipes de Palma 
Sola, Saudades e Bandeirante. 

De acordo com a comissão 
técnica, o município participa do 
evento pela primeira vez em sua 
história, e por ser estreante na 
competição, o principal objetivo 
da agremiação bom-jesuense, é 
vivenciar uma cultura esportiva diferenciada que 
agrega um elevadíssimo nível técnico, além dos 
atletas adquirirem experiência individual e cole-
tiva, para que nos próximos anos, a equipe possa 
desenvolver uma campanha mais significativa. 
“Tenho certeza que de um modo geral, esta com-
petição irá agregar muitos aprendizados aos atle-
tas. Não é todo dia que temos a oportunidade de 
observar e jogar contra equipes profissionais. Ou-
tro fator a ser destacado é a questão de inclusão 
do nosso município no meio regional do futsal de 
Santa Catarina. Acredito que independente dos 
resultados que vamos obter, tenho certeza que as 
experiências vivenciadas ao longo de nossa par-
ticipação somará e muito no desenvolvimento, 

fortalecimento e amadurecimento do nosso futsal 
amador”, argumentou o treinador Alan Reichert.

Os atletas que vão representar o município 
nos Jasc são: Alecsandro Schimidt (Goleiro), 
Crsitian Sansigolo (Goleiro), Jeferson da Silva 
(Goleiro), Everson Cerisoli (Fixo), Rodrigo Wer-
langa (Fixo), Maicon Ranzolin (Fixo), Maicon 
Brutscher (Ala Esquerdo), Jonathan Marcante 
(Ala Direito), Marcos Gonçalves (Ala Direito), 
Guilherme Stoffel (Ala Direito), Thiago Zim-
mermann (Ala Direito), Amauri Walker (Ala Di-
reito), Andre de Quadros (Ala Direito), Maicom 
Welter (Ala Pivô), Adriano Cybulski (Pivô), Ro-
drigo Vivian (Pivô) e Lieverson Ceccon (Pivô). O 
treinado é Alan Reichert e o diretor de Esportes 
é Selmar Wagner.

Equipe irá representar o município de Bom Jesus do Oeste no 
JASC pela primeira vez

DME Bom Jesus do Oeste

F.C Iraceminha disputa o título na categoria 
feminino

Infotec Sicoob está na final da categoria 
feminino

Grêmio Moroé disputa o título na categoria 
veterano

Grêmio Planalto Nova Ibarama busca o 
primeiro lugar entre os veteranos

Fotos: Ascom/Prefeitura de Iraceminha
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TUDO AZUL
Dois ídolos gremistas foram notícia duran-

te a semana. Felipão pela brilhante conquista 
na Copa das Confederações. Renato Portaluppi 
novo técnico do Grêmio. Enchendo de orgulho 
a camisa azul, branca e preta. Enquanto isso o 
ídolo colorado Gabiru vai disputar o Campeona-
to Amador de Curitiba. Combate Barreirinha é o 
nome do time.

“Colunista imparSCIal” (Sport Clube Inter-
nacional) passou a semana defendendo o For-
lán. Missão ingrata, o atleta continua errando 
pênaltis e jogando de tiara! Vamos lembrar a ele, 
que o Grêmio também tem a Tríplice Coroa, foi 
em 96. Recopa, Brasileirão e Gaúcho.

/03..................................................................................................

Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

DOIS TOQUES
Teremos novamente no futebol gaúcho uma disputa particular entre Dunga e Renato Gaú-

cho. Quem fará melhor campanha no Brasileirão, porque são dois ex-atletas ídolos que agora 
estão no comando técnico das suas equipes. Em outra ocasião, já tivemos este confronto, entre 
Falcão e Renato, levou vantagem o colorado. 

O galo mineiro voltou desasado da Argentina, onde perdeu o primeiro duelo com o News 
pela fase semifinal da Libertadores da América, para se classificar o galo precisa vencer com 
diferença de três gols. 

Recopa: A disputa deste título entre Corinthians e São Paulo. O Corinthians largou em van-
tagem fazendo 2X1, agora tem o jogo da volta na próxima semana. 

A coluna convoca a todos para irem amanhã (07), às 15h prestigiar o Guarani no Estádio 
Dr. Leal Filho. O adversário será o Canarinho de Pinhalzinho. 

Sem
Muitas novidades, assim o Inter retoma a sua participação no Campeonato Brasileiro, 

enfrentando o Vasco da Gama, amanhã (07), às 16h, no Estádio Centenário em Caxias do 
Sul. Muito se falou neste período de paralisação do Campeonato em contratações de peso. 
Comentou-se em trazer o meia atacante Júlio Batista, que ainda não foi contratado e nem 
descartado pela direção colorada, mas o que se observa, será um negócio complicado para o 
Internacional, porque o atleta tomou conhecimento das vendas efetuadas pelo Internacional, 
referindo-se ao Rodrigo Moledo e Fred, para o futebol ucraniano, e que com tais negociações 
o Inter faturou algo em torno de R$ 40 milhões. E isso fez com que o Júlio Batista pedisse uma 
verdadeira fortuna para assinar contrato de três temporadas com o Inter. O que poderá invia-
bilizar sua vinda para o Beira Rio. 

O que 
Aconteceu em termos de contratações até 

o momento? A mais expressiva é a de Jorge 
Henrique, atacante que veio do Corinthians 
e que precisa mostrar no Inter, aquilo que o 
fez titular e campeão pelo seu ex-clube, mas 
que para os colorados ainda é uma incógni-
ta, pois ultimamente, em seu ex-clube não 
era nem sequer reserva, e por isso, foi libera-
do para negociar com o Internacional que o 
contratou. O que o Jorge Henrique traz além 
do futebol que nós colorados esperamos são 
as referências dadas pelo técnico corintiano 
Tite, que o indicou ao seu ex-clube.

Outra
Contratação feita pelo colorado é o 

lateral Edinei, que esteve no Veranópolis 
onde foi destaque no último Campeona-
to Gaúcho. E segundo o técnico Dunga, 
trata-se de um bom jogador e que pos-
sui condições para ser titular da lateral 
direita, pois o técnico afirmou que nas 
oportunidades que teve até agora, nos 
treinamentos e principalmente no jogo 
amistoso realizado recentemente diante 
do Cerro do Uruguai e que foi vencido 
pelo Inter por 2X1, o atleta teve partici-
pação destacada. 

Desfalque
Talvez do grupo atual do Internacional a maior expressão do ataque colorado Leandro Da-

mião, continua tratando de uma lesão, o que inclusive provocou o seu corte da Seleção Brasi-
leira dias antes da estreia do Brasil na Copa das Confederações, pois todos os colorados sabem 
que os substitutos do atacante que estão hoje à disposição do técnico Dunga, até o momento 
não provaram ter incapacidade de pelo menos serem reservas a altura para Leandro Damião. 

Fotos: Divulgação

“FURA FURA”
Notícia sobre o afastamento do técnico Jhony Medeiros foi dada 

em primeira mão na manhã da última terça-feira (02), na abertura do 
Programa Atualidades por este humilde locutor. O próprio treinador 
soube que não era mais comandante do Guarani, através do rádio. In-
formação que pegou muitos membros da equipe de futebol de surpre-
sa. Telefone não parou de tocar naquela manhã. Alguns questionando 
a veracidade do fato.

Foi informação na velocidade do rádio! Notícia em primeira mão; 
é necessário verificar a fonte com devida atenção, tive esse cuidado. Não deu outra, foi “cacha”. 
Chegaram a me chamar de Oneide “Fura Fura”. Por essas e outras, amo fazer rádio!

NOVO TREINADOR
Com a demissão do técnico começa-

mos ao lado do “colunista imparSCIal”, 
buscar nomes, possíveis candidatos a vaga 
de comandante do Guarani! Com a par-
ticipação dos ouvintes, várias persona-
lidades do esporte de Maravilha foram 
mencionadas. Até o Massoti foi citado.

Diretores estiveram no CONCLA-
VE, na Linha Sanga Silva, significa 
reunião com chave. Permanecendo 
incomunicáveis na noite da última 
quinta-feira (04), não definiram o trei-
nador. Esperamos que  a fumaça verde 
logo seja vista para enfim  dizermos HA-
BEMUS TREINADOR... 

RENATO
Luxa caiu, Renato chegou, tudo certo! 

Chega de protestos pelo Brasil. No pri-
meiro jogo treino de Renato, ele pegou 
os coletes e dividiu o time: Família Biteco 
contra o resto. Quatro Bitequinhos tive-
ram que ficar de fora.

Agora falando sério, Renato vai ga-
nhar só Copa do Brasil e Brasileirão esse 
ano. Será um ano fraco com os que virão. 
Desculpa, mas sou otimista, aguardem!

CAP X GRE
Um absurdo o valor dos ingressos 

que serão cobrados neste sábado (06), 
às 18h30, na Vila Capanema no Paraná. 
Ingresso mais barato R$ 150,00 para se-
tores descobertos e R$ 300,00 por pessoa 
no camarote. Tá certo que a Sele Grêmio 
está valorizada, mas o presidente do Clu-
be Atlético Paranaense saiu da “casinha”. 
Com esses valores dá para fazer um chur-
rasco em casa, escutar a Rádio Líder FM, 
comprar cerveja e ainda sobra.

PROTESTO
Torcedores do Inter organizam protesto 

pela internet contra a diretoria. Nesta 
segunda-feira (08), dia da reunião do 
Conselho Deliberativo do Colorado. “Chega 
de enrolação, estádio não iria fechar, a obra 
seria feita por conta, não haveria elitização. A 
cereja do bolo está chegando desde dezembro. 
Reforma estatutária já. Façam ou a coisa vai 
ficar séria”. Assim está no texto do evento.



Corpo de Bombeiros de Maravilha realiza simulação 
de atendimento em acidente de trânsito A/22

Isabel Müller/O Líder

HORÁRIO DE FECHAMENTO

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br
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KARINE BRANDALEZELUCIANE MOZER

PARALISAÇÃO 
Aurora Alimentos tem prejuízo 
de R$ 10 milhões por paralisação
 dos caminhoneiros 

“CURA GAY” E 
“FICHA LIMPA”
Senado e a Câmara dos Deputados 
andaram tratando de assuntos 
polêmicos durante esta semana

Simulado teve como objetivo treinar 
a equipe e aproximar as crianças do 

trabalho do Corpo de Bombeiros

FOCO, FOCO, FOCO 
NA AÇÃO 
Após três dias de vivências no coaching 
com Vanessa Tobias, Foco, foco, foco na 
ação é o lema que não sai da cabeça dos 
mais de 80 integrantes do grupo 

RAQUEL BASSO HÜBNER


